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TEMPO - Frente, fria: negativo. Pressão
atmosférica média: 1004,3 milibares.
Temperatura média do día- 18,6 graus
centígrados. Umidade relativa média: 90,5%.
Estado médio do céu: cumulus, stratus, de
meio encoberto, a claro. Nevoeiro noturno
nas margens de rios, litoral e serra. Estado
médio do tempo: estável. Previsão: A. Seixas
Netto.

SANTOS DUMONT - A TV Cultura Canal 6
programou para hoje às 20h45min uma

entrevista com o Coronel Aviador Armando
Willensen 'de Oliveira, sobre a vida de
Alberto Santos Dumont. Esta entrevista
,marcará a abertura das comemorações do
Centenário de Nascimento de Alberto Santos
Dumont.Florianópolis, Quinta-feira, 19 de julho de 1973 - Ano 59 - No. 17.276 - Edição de hoje 16 páginas - Cr$ 0,50
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Só o Juventus
,

e líder

A derrota do 'Internacional ontem à noite, para o Figueirense no Adolfo Konder, por um a zero, àeixou o Juventus isolado na liderança do
returno, com dois pontos perdidos. O Inter resistiu até os 18 minutos do segundo tempo, quando Tião Marino, de cabeça, fez o gol da
vitória. (pg.16) /
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Governo toma
medidas contra
especulação no

preço da carne
o Conselho Monetário Nacional vai se reunir hoje para

analisar os problemas do abastecimento e,
. especialmente, a eliminação mais rápida possível da

falta de carne nos grandes centros consumidores para que
seja posto fim às especulações de preços-por parte

de alguns frigoríficos. Segundo um técnico do Ministério da
Agricultura a solução mais prática é aumentar os

estoques, além de uma participação maior do Governo nos

abates. A tendência do Governo é desencadear uma
pol ítica mais agressiva na área do abastecimento objetivando

resultados a longo prazo (Página 5).

Isto é apenas um começo. O pior está por vir: lQmil ;D2 de buracos.

Cotesc vai virar

O Secretário Hoyedo Gouvêa Lins,do Desenvolvimento Econômico, disse ontemque o BRnE tem um papel da mais alta relevância na economia de Santa Catarina e que a criação de um banco de desenvolvimento
no 'Ri&Gi'ande'do -Sul não impiicarâ: no '-seu-e�aiiamento. 1) Supe�intendente do SROE i10 Estado. Sr. Ary &mguçu ,de Mês'quita·, il'lformo� ontem que só em "'972 o órgão aplicou Cr$ 272 milhões em SC (P .6).

Ed. cFísica
fez provas
práticas do
vestibular
Prosseguiram ontem os exames

de admissão à Escola
Superior de Educação Física
da UDESC, com a realização
de provas práticas de
diversas modalidades
desportivas. A maioria dos
candidatos demonstrou estar

mel hor preparada para as

provas práticas que pera
Os vestibulandos revelaram mais talento na parte prática, bem superior às provas culturais. as de níveJ cultural (P.8).

I

Os despojos de
Filinto chegam
hoje a Brasília

Os restos mortais do Senador Filinto Müller chegam
hoje ao Brasil, procedentes de Paris, pelo vô'o
821 da Varig que deverá terminar às 6 horas

da manhã no Aeroporto do Galeão. Um avião especial
providenciado pela Varig levará os despojos

do ex-Presidente do Congresso a Brasília, mas o
horário da sua/chegada à Capital Federal

não foi ainda informado. Os corpos de D. Consuelo,
esposa do Senador e do seu neto Pedro Müller
ainda não foram oficialmente reconhecidos

pelas autoridades francesas (Página, 5).

Mutuári'os do
BNH ' reclaman

,

das construções
Os mutuários do BNH que adquiriram casa própria com

recursos do Sistema Financeiro da Habitação
nos edifícios de apartamentos da rua Rafael

Bandeira não estão satisfeitos com a qualidade da

construção e com os problemas supervenientes.
Alguns já pensam em deixar os apartamentos (Pag.8).

Quem pensa que está próximo o dia em que os buracos abertos pela Cotes.c
serão fechados e sobre a sua superfície será depositado o

paralelepípedo plano e regular, está muito enganado. O esburacamento
da cidade apenas começou e até o final do ano mais de 10 mil

metros quadrados de pavimentação serão removidos para a instalação
,
Us moradores' apontam vários defeitos nos seus edifícios. subterrânea da nova rede telefônica da Capital (Página 8).

cidade do avesso
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rFSTADO_19�jruho�197N�ViO franc';;ci;borda barco
de protesto norte-alllericano

--------------------------�
Um navio de guerra francês abordou ontem um barco de

protesto norte-americano, tripulado por pessoas de diversas
nacionalidades, e o rebocou para fora da zona de testes

nucleares, no Pacífico Sul.
Observadores acreditam que o "FRJ" já poderia ter obri

gado a França a adiar a primeira de sua controvertida série
de explosões atômicas na atmosfera, e, ao que tudo indica,
estas não serão realizadas antes de sexta-feira.

A Marinha francesa 'COntinua enfrentando o problema
representado pela fragata neo-zelandesa "Otago ", que nave

ga a 70 milhas do centro .de provas, no Atol de Mururoa,
situado 900 milhas a sudeste do Taiti. Outra embarcação de

protesto, tripulada por um só homem, com apenas dez me

tros de comprimento, portanto, difícil de ser avistada, tam
bém se dirige para a zona.

A ABORDAGEM
A "Otago" transmitiu a série de mensagens enviadas por

rádio pelo iate "FRJ", de propriedade de David Moodie,
californiano de 27 anos, até que o almirante francês que
controla a área de testes solicitou cortesmente à embarca

ção norte-americana que se afastasse; diante da negativa.

Agora Israel, em suas incursões, captura
guerrilheiros árabes, para julgá-los em

seu'territôrio. Como fez com Adolf Eichmann.

Israel amplia sua
jurisdição legal

além';'fronteiras,
para caçar árabes

Israel estendeu sua jurisdição legal além de suas fronteiras, em
nova tentativa para liquidar os guerrilheiros árabes. Esta medida
lembra o sequestro na Argentina e o julgamento do criminoso de

guerra nazista Adolf Eichmann, o único homem executado pela jus
tiça do Estado judaico..

Uma corte marcial iniciou anteontem', inesperadamente, o julga
mento de 10 supostos guerrilheiros árabes, capturados durante a

incursão israelense no Líbano, em setembro do ano passado. É a

primeira vez que se julgam pessoas capturadas num país árabe por
Israel, enquanto ressurge, aos poucos, a atividade guerrilheira no

país.
Israel não considera os guerrilheiros como prisioneiros de guerra,

que são protegidos pelos acordos de Genebra. Eles foram julgados
em Lod, perto do aeroporto internacional onde terroristas japoneses
mataram 26 pessoas há 14 meses. Foram acusados de pertencer a

A belonave francesa,
após a abordagem,

rebocou o iate" FR I" ,
norte-americano, para
fora da zona de testes
nucleares do Pacífico
Sul (foto à esquerda).
No entanto, lá ainda

continuam outras

embarcações de
protesto: A primeira

série de explosões
nucleares deveria'
ter sido ontem;

pelos contratempos, crê-se
Que não o será até amanhã.

deu ordens para a abordagem e suspendeu as comunicações
pelo rádio do "FRJ". A bordo estão 15 pessoas, entre elas
norte-americanos, neo-zelandeses, britânicos e franceses.
Destes últimos, um é o general reformado de La Bollardiere.

Um funcionário francês disse, em Papeete, capital do Tai
ti; que a primeira explosão, que não levaria em conta o

pedido do Tribunal Mundial de Haia, deveria ter sido reali
zada ontem. Parece que a presença do. "FRJ" determinou o'
adiamento.

O manifestante solitário é Robert Wignall, de 34 anos,
ex-promotor da coroa britânica na zona de Nova Guiné,
administrada pela Austrália, que espera chegar sexta-feira à
zona de testes. Ele não tem rádio e não foram recebidas
informações de que tenha sido localizado poraviões ou belo
naves francesas; Em carta dirigida ao .comandante da zona

de provas, Wignall disse que "como problema moral, protes
.to contra as provas nucleares de seu Governo, como ofensa
contra os povos do Pacifico e crime contra o próprio plane
ta. Meu barco é pequeno e estou sozinho. Não represento
nenhuma causa, nem organização, nem país. Apenas minha
consciência me impele':

MAR MEDITERRÀNEO
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organizações secretas, possuir armas para utilizá-las contra Israel e
receber treinamento em táticas de sabotagem, o júri foi compostode
três militares, e a acusação .disse que os guerrilheiros tinham sido
treinados na Síria e Líbano e, alguns, inclusive, na China Comunista.
Os advogados israelenses 'de defesa afirmaram que Israel não tem

direito de- julgá-los, já que nenhum deles vive no país e os supostos
. crimes também não foram cometidos no país. O alto comando mili
tar judeu e o promotor militar recusaram-se a comentar esses protes
tos e o caso em geral.

Com esta atitude, presume-se que outros guerrilheiros capturados
fora de Israel serão submetidos a julgamento, o que é uma ampliação
de sua jurisdição legal. Em relação a esta, eles citam o precedente do

sequestro de Eichmann, julgado e executado em 1962, de acordo
com uma lei especial contra os crimes de guerra, os suspeitos de

genocídio contra os judeus e os que atacam seus interesses fora da

nação,

Uruguai

O Uruguai 'festejou ontem o 1430. aniversário do Juramento de
sua primeira constituição, com o Governo do presidente Juan Maria
Bordaberry sendo acusado por seus adversários de ter violado
preceitos' constitucionais fundamentais, em consequência da
dissolução do Parlamento, a 27 de junho.

Ontem foi feriado nacional em todo o país. A data foi lembrada
com atos e desfiles militares, mas, para muitos observadores, a

comemoração foi prejudicada pelo tenso ambiente político que
perdura desde o dia 27 de junho.

.

Bordaberry dissolveu o Congresso Nacional, afirmando que o

fazia em defesa das instituições militares e eliminou as Câmaras
Municipais. As funções' do parlamento serão, em gramde parte,
executadas por um "conselho de Estado" de 15 membros
designados pelo Governo, que ainda não pôde' ser completado.
Algumas versões revelam que Bordaberry estaria encontrando
dificuldades e que diversas personalidades convidadas para integrar o
órgão recusaram-se a fazê-lo.

SINDICATOS
As novas medidas adotadas pelo Governo atingem também 'os

sindicatos. A regulamentação da atividade dessas agremiações
trabalhistas estão prestes a ser aprovada. Na opinião dos
observadores políticos, constitui um duro golpe para os comunistas
que, durante muito tempo, vinham controlando '0 movimento
trabalhista no país,

MINISTÉRIO DA MARINHA I

ESCOLA DE A. M. DE SANTA CATARINA
"Alienação de Viaturas"

Edital de Venda no. 0001/1973

1. Comunico aos interessados que será realizado no dia 2
de agosto de 1973 às 14 horas, nesta Escola, a alienação de
duas (2) viaturas conforme a especificação abaixo:

1.1 - Camionete Canadense Chevrolet, lotação 8 passagei
ros, 6 cilindros ano 1957, 136 H.P. Preço mínimo Cr$
1.100,00.

1.2. - Ônibus Chevrolet, 34 passageiros, ano 1954, 136
H.P. Preço mínimo c-s 300,00.

2. Os interessados na aquisição das citadas viaturas deve
rão entregar suas propostas nesta )Escola em envelopes fecha
dos e lacrados, até 5 minutos da reunião ora convocada.

As citadas propostas deverão conter a importância que o

interessado se propõe em pagar por qualquer das viaturas
constantes do objetivo do presente Edital.

3. O (s) responsavel (eis) pela (s) proposta (s) julgada (s)
vencedora (s), deverá (ão) 24 horas após o julgamento reco

lher ao Encarregado da Divisão de Intendência desta Escola, a
importância constante da referida proposta, para fins de reco

lhimento ao Comando do �o. Distrito Naval.

4. Toda e qualquer outra informação poderá ser fornecida aos

interessados, bastando para tal procurar a Divisão de Serviços
Gerais desta Escola, bem como as viaturas alienadas estão em

exposição na Garagem desta Unidade.

Florianópolis, SC., em 15 de julho de 1973
SERGIO ALEXANDRE ESSE RARD CAPANEMA

Capitão-de- Fragata
Comandante

O ministro do Trabalho e Segurança Social, Carlos' Abdala,
completou umá série de consultas com assessores da Presidência da
República e do Ministério do Interior, a fim de concluir a redação
do projeto, esboçada meses atrás.

A iniciativa, anteriormente recusada pela maioria dos sindicatos,
trabalhistas, inclui diversos pontos que se ·inserem dentro da
doutrina do Governo: um "sindicalismo livre, forte e uruguaio".

De acordo com fontes autorizadas, esses pontos são:
- Voto secreto e obrigatório para eleger líderes através da

intervenção do Tribunal Eleitoral Nacional.
- Não poderão ser eleitos os ex-membros da Convenção Nacional

dos Trabalhadores ,- CNT - que foi dissolvida.
.

- Um dirigente sindical não poderá participar de quaiquer
atividade polftico-partidária.

- Será exigido um status político para todos os sindicatos.
- Serão controlados os fundos sindicais através do Tribunal de

Contas da República.
- Para declaração de greve será exigido o voto de dois terços dos

membros de cada sindicato.
� As paralisações. deverão ter razões exclusivamente salariais,

condições de trabalho, excluindo qualquer motivação política.
- Serão constituídos tribunais de conciliação a arbitragem para

agir nos conflitos trabalhistas, contando com a integração tripartite
e intervenção obrigatória.

Waterg�te: comissão
dá ultimato a Nixon
A cormssao do senado que trata do caso Watergate deu ao

presidente Nixon ·"um período bastante breve" para responder ao
pedido de entrega dos registros magnetofônicos, que se constituiram
no "pivô" da investigação.

Maior parte dos sete integrantes, da ,comissão pronunciou-se
favorável à ordem de entrega dos registros, se o Presidente invocar a
doutrina do "privilégio executivo" e recusar entregá-los
voluntariamente.

Simultaneamente, soube-se que o investigador especial do

"affaire", Archibald Cox, também está disposto a pedir os registros.
Já que ele é membro do poder executivo, é provável que as

doutrinas de separação de poderes e de privilégio executivo não o

impeçam de obtê-las.
Nixon invocou o privilégio anteontem, ao recusar permissão para

que integrantes da sua guarda, membros do Serviço Secreto,
descrevessem à comissão senatorial o sistema de gravação, a maneira
de armazenamento dos registros, ou dissessem quem tem acesso. a

eles.

Ronald Ziegler, secretário' de imprensa, informou aos jornalistas
que as gravações são de todas as conversações que o Presidente
realizou em seus gabinetes' desde princípios de 1971 e que são
consideradas "documentos presidenciais", que Nixon se recusou a

pôr à disposição do Congresso. A comissão investigadora votou, por
unanimidade, terça-feira, reiterando seu pedido e solicitando a

Nixo� todos os registros com as conv�rsações relativas ao caso.

CASA VITOR

Continua na grande 'promoção: lã de 47�00 por ape
nas 33,00; malhas à 26,00.

RUA CONSELHEIRO _MAFR_A,27
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Argentina

Peron pode subir ao
poder em setembro

As novas :eleições presidenciais argen
tinas, segundas. deste, ano, serão realizadas
no dia 2. de setembro, indicaram ontem fon
tes oficiais. Entretanto, continuava sendo
um enigma sobre quem venha a ser o compa
nheiro de chapa do general Juan Peron neste

pleito. Peron tinha manifestado que estava
disposto a "servir ao país" da maneira que o

'l?ovo lhe pedisse. Foi uma clara indicação de
que aceitava a candidatura, apesar de seus

77 anos de idade e um estado de saúde irre
gular nos últimos tempos. A data definitiva
das eleições será anunciada possivelmente
amanhã, depois de uma reunião que Peron
manterá com o presidente provisório Raul
Lastiro e outras personalidades do Governo.

eleito por uma maioria significatíva, sem dú
vida superior aos 49,6 por cento que Cam

pora conseguiu no pleito -de 11 de março ..

Essa margem de vitória poderia ser ainda
maior se for concretizada a candidatura do

.líder radical Ricardo Balbin à vice-presidên
cia numa chapa encabeçada por Peron. Bal
bin foi o segundo' mais votado nas eleições
de março, com pouco mais de 21 porcento
dos votos. A partir do momento em que
Campora renunciou, circulou a versão de

que o general Peron teria feito chegar a Bal
bin uma oferta para formar uma chapa con

junta. Balbin o negou, mas seu partido se viu
envolvido num delicado debate interno para
determinar se abandonará ou não sua tradi
cional independência eleitoral.

Constituição fez 143
anos. Poucos festejaram

, MAIORIAINSOFISMÁVEL
Praticamente não há nenhum argentino

que duvide que Peron, se for candidato, será
O setor moderado majoritário. da União

Cívica Radical, parece ..polar com entusias-

mo uma candidatura Peron-Balbin, .que per
mitiria a esse partido participar do poder.

.
Para tanto, precisa reunir uma maioria de
dois terços na convenção nacional do parti
do, marcada para 28 de julho próximo, que
facultaria a formação .de uma aliança com o

peronismo. O setor radical de esquerda, lide
rado por Raul Alfonsin, rejeitou um acordo
semelhante. Sustenta que Peron pensa gover
nar com um programa moderado, distante
dos postulados socialistas da esquerda radi
cal. Percebia-se ontem uma certa confusão
nos demais. grupos de esquerda, especial
mente na Aliança Popular Revolucionária
(APR), formada pelos partidos Intransigen
tes, Comunista, Revolucionário-Cristão e

Union del Pueblo Adelante. O líder dessa
. coalizão, Oscar Allende, candidato presiden
cial derrotado a 11 de março, declarou que
desta vez não concorrerá.

No,Afganistiio.�s inirnig�s
do regime siio executados

James R. Peipert, correspondente da AP
em Moscou, visitou o Afganistão há pouco

tempo, e, segundo suas impressões, é
o país mais atrasado do mundo, avançando
rapidamente em direção ao século ;'IV.

O país mais atra8ado 'do mundo
há guerras tribais e banditismo. É comum ver hdmens armados
pelas ruas da capital.
CONTAMINAÇÃO

Cabul não tem uma estação de tratamento de água e apanha
sua água potável de poços perigosamente próximos a esgotos e

bueiros. Os esgotos que correm a céu aberto junto às calçadas,
são usados para as pessoas se barbearem, tomar banho, lavar os
pratos, roupa e outras necessidades físicas.

Grande parte do comércio da capital tem lugar em lojas de
tamanho diminuto, abertas nos muros e às vezes de um compri- .

menta não superior a um metro. Outros milhares de alfaiates,
.

barbeiros e verdureiros montam seu negócio em mantas sobre as

calçadas. Outros apregoam sua mercadoria colocada no lombo de
burros e camelos que descem a Cabul proveniente do Hindu
Kuch. Quase todos os aspectos da vida, inclusive a solução de
disputas legais, estão dominados pela religião muçulmana. Os
alfaquis (juízes-sacerdotes) têm um poder politico e socia(
considerável.

.

MISTICISMO
Os alfaquis, às vezes, juntam uma multidão para um sermão

junto ao hotel Spinzar, no centro de Kabul. Submetem seus

seguidores a um monólogo enfadonho, dos quais exigem
fidelidade aos valores tradicionais e a renúncia ao álcool,
criticandoos ares e as modas ocidentais, embora uma saia curta

seja algo nunca visto.

Em 1958, os alfaquis sofreram Uni rude golpe quando pela
primeira vez. vez a rainha Homaira e as esposas dos ministros
apareceram em público com os rostos descobertos. No entanto,

.

não foi abolido o costume muçulmano do véu, e quase todas as

mulheres continuam a usá-lo. Estds andam envoltas em mistério
entre as multidões reunidas nas calçadas, cobertas dos péj a

cabeça com suas túnicas negras. Apenas raramente pode-se ver

um olho negro e brilhante através do véu que cobre parte
superior do rosto.

O generalDaud ainda não revelou sua política para "salvar o
pais da ruina" e levá-lo "para uma democracia verdadeira e

neutra". No entanto, parece que ele tem uma tarefa formidável à
frente, já que no' Afganistão as mudanças ocorrem muito, mas

muito' lentamente.

As 23 horas, as tropas comanda
das pelo general Orani, dirigiram-se
a Cabul e cercaram a estação de rá
dio local, a sede do Go:verno e o

Palácio Real. Várias pessoas que fu
giram para o território do Paquis
tão, após o golpe, acrescentaram

que o apelo às armas feito pelos
líderes religiosos não surtiu efeito
na população. de Cabul. Mas as tri
bos dos arredores da cidade deram
início à resistência e houve choques
armados, onteontem, quando pelo
menos 36 pessoas pereceram. Em
Cabul, circulam notícias de que o

Os generais Abdul Ali Shah, Che
fe do Exército do Afganistão e de
zenas de oficiais leais ao Rei depos
to terça-feira, foram executados
após o golpe de Estado, informou

, ontem a agência Pakístan Press In
temational, que atribuiu a notícia a

testemunhas oculares. As mesma

fontes revelaram que houve deten
ções em massa de seguidores do Rei
Zahír Shah. Algumas tribos dos ar

redores de Cabul, capital do Afga
nistão, pegaram em armas contra
Sardar Mohammad Daud, cabeça do
golpe.

"O Afganistão é um país que avança a toda velocidade em

direção' ao século catorze", comentou há pouco tempo um diplo
mata credenciado em Cabul. Embora seja exagerada, foi uma
descrição adequada do remoto e atrasado reino montanhoso, sem
saída para o mar e que faz fronteira com a União Soviética e a

.

China ao norte, Irãao oeste e Paquistão sul e leste.
Este atraso de séculos foi, aparentemente, um dos fatores

principais que levaram au golpe militar perpetrado anteontem

pelo ex-primeiro ministro, Sardar Mohammed Dáud Khan. O ge
neral Daud denunciou pela rádio da Cabulo "sistema corrupto"
do rei Zahir Mohammed Shah. Acrescentou que'í'nenhuma quan
tidade de falsa propaganda poderia ocultar ao povo do Afganis
tão e ao mundo o fato de que o país caminhava para a bancarro
ta econômica, administrativa e social.
EXAGERO

A declaração de Daud talvez fosse também exagerada. Mas
não se pode negar que depois de uma década de mudanças lentas,
realizadas pela democtacia parlamentar sob a direção de Zahir
Shah, o Afganistão é um dos países mais exóticos e atrasados do
mundo.

Na poeirentas calçadas de Cabul, uma cidade aninhada num

vale a 2.000 metros de altitude, no meio dos montes Hindu
Kuch; é possível comprar uma esposa, observar como um exibi
dor engole a cabeça de uma serpente, podendo-se adquirir qual
quer coisa, desde um fuzil "antigo" falsificado até um cachorro
que passa por lobo.

.

Mas O' exotismo que atrai uns poucos turistas ocidentais é
abalado' por algumas tristes estatisticas. Quase a metade das
crianças afgas morrem antes de completar um ano e a quarta
parte dos sobreviventes não chega aos doze anos. Há apenas cerca

.

de mil médicos 'em todo o país. Centenas de milhares de afgãs
ganham menos de seis dólares por mês (trinta e seis cruzeiros), e
entre 90 a 95 por cento da população é analfabeta. Ninguém
pode estar certo sobre o número de habitantes: os cálculos va

riam de nove a dezesseis milhões.
, GUERRAS

As pessoas que viajam pela passagem de Jiber até a cidade de
. Peshawar são advertidas de que devem abandonar as montanhas

.

antes do anoitecer. Calcula-se que cerca de 40 mil habitantes da
.região estejam armados e fora do controle do Governo. Sempre

Rei chegará ao Paquistão, e que se

guiria para regiões do Afganistão
onde conta com o apoio das tribos,
a fim de formar um exército, acres
centaram os refugiados. Membros
da família Real do Afganistão e im
portantes funcionários governamen
tais estão presos depois do golpe
militar que pôs fim a 43 anos de
Monarquia. Alguns tanques percor-,
reram zonas residenciais de Cabul,
com soldados na carroçaria e aos

gritos de "Daud zindabad" (viva
Daud) e "Abdul Wàli murdabad"
(morra Sadar Abdul Wali).

"

[ Cobertura internacional pela
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Medsan cresce na Capital e
pensa em estender os planos
também para pessoas físicas

Visando prestar assistência médica e hospitalar essen

cialmente a pessoas jurídicas com quem mantém convê
nio e instaladas na área da Grande Florianópolis, a Socie
dade Cooperativa de Serviços Médicos e Hospitalares
Medsan-reúne grupos de 135 médicos que prestam seus

serviços a preços moderados a todos os que deles necessi
tarem. Para isto as entidades que queiram ser usuárias
deste benefício podem optar por 2 planos: do valor de
terminado, aplicado em geral a empresas com mais de 50'
empregados, em que a entidade arrecada de seus empre
gados ou filiados, uma quantia determinada e com base
no salário mínimo da região vigente, pagando-a mensal-

.

mente à Cooperativa; dos serviços prestados em que a

pessoa j�rídica paga inicialmente uma jóia e realiza suas

� contribuições no momento em que for usado algum be
nefício sendo aplicada a aquelas que tenham em tomo

. de 20 empregados. Os planos incluem atendimento em

hospitais, laboratórios e pronto-socorros, tanto em caso

de internação como de simples consulta. No entanto se a

consulta for uma hora marcada, a diferença daí decor
rente da taxa normal é de responsabilidade do usuário e

dentre as cirurgias exclui-se a cirurgia plástica embeleza
dora atendendo-se somente a plástica recuperadora.
Também a loucura e tuberculose só são incluídas no

atendimento quando se tratam de acessos 'repentinos e

de pouca duração, em geral de 15 dias, porém a Coopera-
.

tiva não realiza a distribuição de medicamentos.
A Medsan como cooperativa, elimina o intermediário

e não 'tem fins lucrativos e para a pessoa receber atendi
mento não é preciso guias, apenas a carteira do Medsan
que permite a cada um procurar entre os 135 médicos
relacionados o de sua preferência. Em caso. de interna
mento normal há necessidade de se buscar uma ordem
prévia por parte da Cooperativa, porém em caso grave,
de emergência, a comunicação deve ser feita dentro de
24 horas após o internamento.
Atualmente há 40 instituições inscritas corno usuárias,

e o at.endimento talvez, no futuro, de pessoas físicas, vai
depender de um estudo atuarial feito em São Paulo, diz
Dr. Moniz Aragão, presidente da Associação Catarinense

.

de Medicina. Atualmente existem 3 cooperativas instala
das em Santa Catarina: em Blumenau, Joinville e Floria-

Moniz Aragão fala do desempenho da entidade na Capital
nópolis, todas funcionando como uma entidade seguritá
ri.lI. Em Florianópolis cada pessoa inscrita paga sua jóia
para ingresso que pode varia ar entre Cr$ 14,00 a Cr$
100,00 quando os membros estiverem na faixa de 100,
decrescendo a medida que aumenta o grupo. Também a

mensalidade obedece ao mesmo mecanismo diminuindo
de Cr$ 22,00 a Cr$ 19,00 enquanto aumentar o número
dos membros.
Em caso de urgência, diz o Dr. Moniz de Aragão, as

cooperativas aceitam atender pessoas filiadas à cooperati
vas de outras regiões, sendo para isso apenas necessário

. que cada pessoa tenha consigo sempre a carteira da
MEDSAN o que facilitará a indentificação.

.Iayson volta
a reclamar
-'credencíamento
automático
no Inps
para médicos
recém-formados

O credenciamento automatico pa
ra médicos recém-formados junto ao

INPS foi defendido pelo Deputado
Jayson Barreto em declarações pres
tadas à imprensa, nas quais o parla
mentar catarinense reafirmou os ter

mos de um discurso que pronunciara
em junho na Câmara Federal, sobre o

mesmo assunto, quando defendeu a

necessidade de valorização das profis
sões liberais.

Segundo afirmou, no instante em

que muito se fala ainda na falta de

médicos no Brasil é estranhável e sob
todos os aspectos inaceitável que os

médicos recém-formados tenham que
se valer do odioso tráfico de influên
cia para exercer a sua profissão.

- Um País que cresce assustadora
mente como o Brasil - disse o Sr.

Jayson Barreto - precisa ter a exata

dimensão de suas potencialidades e

de seus valores humanos. Fala-se em

fortalecimento da economia, no au

mento das exportações, no desenvol
vimento da ciência e da tecnologia,
mas, até onde se sabe, a chamada
"meta homem", no que tange à valo-

rização das profissões liberais, ainda
deixa muito a desejar. Quando assim
afirmamos é porque temos um exem

plo típico no homem da medicina,
onde o jovem se forma e fica a mar
car passo, até que se lhe dê uma

oportunidade de trabalho, muitas ve

zes até como praticante, em institui

ções públicas. E o que é mais grave: o
estudante conclui o curso de medici
na e, para conseguir emprego, é ne

cessário recorrer a Deus e ao mundo,
como se o próprio doutoramento não
o recomendasse.

. "Fala-se em aproveitamento da
mão-de-obra especializada, em opor
tunidade para todos, mas o que se vê
não é bem isso", acrescentou. "A ca-

'>

.da dia aumenta o número de profissi-
onais e essas oportunidades nem sem

pre aparecem. A própria Previdência
Social se encarrega de dífícultar o

credenciamento médico, que é, na

maioria dos casos, substituído pela
contratação de serviços de empresas.

O que faz então o recém-formado?
Vai para o interior, entregue à pró
pria sorte, sem um mínimo de estí-

mulo de parte dos poderes constituí
dos, a despeito da relevância da mis
são que tem a desempenhar. Não que
estejamos a defender nomeações ou

ingressos indiscriminados nos órgãos
públicos. Mas, pela natureza da sua

missão, o médico não pode servir de
instrumento de prestação de serviço
indireto, como vem. ocorrendo em

grande escala no interior do País".
Mais adiante, observou o Depu

tado Jayson Barreto, atual presidente
da Comissão de Saúde da Câmara Fe
deral: "E ainda se diz que no Brasil
há falta de medico. Com isto não

concordamos. Lamentamos é que o

recém-formado, para ingressar em

qualquer órgão público, mesmo atra

vés da indispensável capacitação, seja
obrigado a recorrer ao odioso tráfico
de influência. O, que se pretende,
com justiça, é a participação automa
tica do médico ao sair da faculdade,
no mercado de trabalho público mais
ao alcance. Principalmente quando se

sabe que está vindo de centros de en

sino avançados atualizado e apto a

bem desempenhar as tarefas da nobre
carreira que abraçou".

Prisco também apoia Hospital das Clínicas
O Secretário da Saúde, Pnsco Paraíso,

manifestou-se favorável à construção do

Hospital das Clínicas da Ufsc, afirmando
que sua conclusão "representará mais um

importante investimento do Governo Fe

deral em nosso Estado, propiciando uma

nova unidade hospitalar de elevado nível
e que virá suprir a carência de leitos na

região, prevista para os próximos ános,
além de possibilitar melhores condições
de ensino e aprendizado das ciências da

área da saúde". O Secretário fez a declara

ção ao grupo de acadêmicos que integram
.

a comissão pró-conclusão do Hospital das
Clínicas.

Assinalou que "o funcionamento do

hospital significará um acréscimo substan
cial de oferta de emprego e crescimento
de atividades econômicas voltadas para a

sua manutenção".
- Ressalto, contudo - disse o Sr. Pris

co Paraíso -, que cabe aos órgãos dirigen
tes da Universidade, dentro de suas ativi
dades de planejamento, após a eleição de
suas prioridades, afíxação da oportunida
de de conclusão do hospital; que estará,

I

evidentemente, na dependência dos recur-

sos disponíveis e alocáveis para a sua

construção e equipamento, bem como das
dotações orçamentárias adicionais para o

posterior custeio operacional.

Primeiras quotas do IR já
vencem em fins deste mês

A Delegacia da Receita Federal, em
Florianópolis, esclareceu ontem que as

notificações do Imposto de Renda de
95% dos contribuintes com imposto a

pagar, já foram encaminhadas à rede
bancária e estão sendo entregues, sen
do que os contribuintes já receberam
ou estão recebend� dos bancos, onde
entregaram suas declarações, a notifi
cação ou um aviso para retirá-la.

A primeira preocupação do contri
buinte deverá ser a de verificar o venci
mento da primeira quota, e conferir os
valores lançados, com a cópia da sua

declaração. Na 9a. Região Fiscal (San-
.
ta Catarina e Paraná), as notificações
distribuidas têm vencimentos da la.

quota par.. os dias 22, 24, 25 de julho
e 13 de agosto.

Se, ao receber a notificação, o ven
cimento estiver ultrapassado, o contri
buinte deverá dirigir-se ao órgão da
SRF jurisdicionante, para revalidar o
primeiro vencimento sem multa. No
caso de divergências ou reclamações se

rá, também, o órgão da Receita Fede
ral que poderá orientar o contribuinte
sobre as medidas a tomar.

Aos que ainda não receberam as no

tificações para pagamento, a recomen

dação é de que aguardem até agosto,
pois o banco considerado seu domici
lio bancário, fará pelo menos duas ten
tativas para entregar a notificação an-

tes de devolvê-la à Receita Federal
+'

q ue fará nova tentativa direta de
encontrar o contribuinte. Os que mu

daram de endereço depois da entrega
da declaração, deverão procurar a sua

respectiva notificação no estabeleci
mento bancário onde a tenha entregue
e ao qual ficou vinculado. ou no órgão
da SRF ou NACF, jurisdicionante do
seu antigo domicilio fiscal.

Com referência ao contribuinte que
entregou sua declaração ao Núcleo de
Assistência e Orientação Fiscal, junto
às prefeituras municipais, ou a órgãos
da Secretaria da Receita Federal, rece
berá a notificação por intermédio des
sas repartições.

Zany foi a s. Paul� Arena explica
decisão tomada

no Legislativo

com a presença do Deputado Ál
varo Valle, da Arena da Guana
bara, que proferirá eonferência
abordando aspectos da reforma
educacional brasileira. O parla
mentar carioca, que também é
professor, atenderá também a

um convite. do Prefeito César
Moritz, de Brusque, para proferir
conferência no dia seguinte na

quela cidade sobre o mesmo te

ma. A palestra na Assembléia faz
parte do Forum de Estudos e

Debates, instituído pela Mesa do

Legislativo, já na gestão passada,
e que será intensificado neste se

gundo semestre.

Após tomar parte da reunião
do Diretório da Arena que ele

geu os vice-presidentes da Comis
são Executiva do Partido, o pre
sidente da Assembléia, Deputado
Zany Gonzaga, deixou ontem a

Capital do Estado, para um pe
riodo de repouso em São Paulo,'
durante o qual se submeterá a

um tratamento clínico. O Chefe
do Legislativo regressará dia 25
para tratar da reabertura dos tra
balhos legislativos, marcada para
primeiro de agosto.

.

Já no dia. 2 será realizada na

Assembléia uma Sessão Especial,

Blumenau (Sucursal) - O Diretório da Alian
ça Renovadora Nacional de Blumenau enviou
ofício ao Sindicato dos Trabalhadores Rurais
expondo a posição assumida pela bancada na
Câmara de Vereadores, na tramitação do con

trovertido Projeto de Lei 36/73, que declara de
utilidade pública, para a localização do parque
industrial, uma área de 10 a 15 milhões de me

tros quadrados.
O ofício encaminhado ao Sindicato, assinado

pelo presidente em exercício da Arena local,
Dieter Hering, esclarece qu� a Câmara acolheu
emenda da Comissão de Agricultura, Indústria e

Comércio, reduzindo a mencionada área para
um terço do proposto (4 a 5 milhões de metros

mentou o autor da proposição -

quadrados).
nesse sentido, "os motoristas de Entretanto, 11 Comissão de Constituição, Le-táxis estão com suas vidas em pe-
rigo a todo momento devido à gislação e Justiça, onde a Arena tem apenas um
sua atividade ao volante do seu representante, vetou outro importante item da

veículo, e também viajam pelas emenda, prevendo que "a desapropriação, se as-

estradas de nosso País atendendo sim for o desejo do proprietário, será efetuada
aos usuários': No outro expedi- . pela área total de sua propriedade".
ente, é feito apelo no sentido de "Visavamos, com essa emenda - diz o comu-
ser permitido aos motoristas de nicado arenista - salvaguardar os uireitos dos
táxis contribuir para o INPS na proprietários de terras em venderem toda a sua
qualidade de autônomos, inde- propriedade para evitar casos em que as indús-pendentemente de vínculo ao

trias ficassem apenas com a parte melhor doproprietário do veículo, por ser

este difícil de ser apurado em terreno, deixando para o proprietário, para o

virtude de os motoristas de táxis homem. do campo, a parte ruim, talvez inapro-
mudarem constantemente de veitável para a agricultura ou para a criação de
veículo. gado".

Apelo protege taxis
O vereador Sidney José Dias,

da bancada da Arena, apresentou
ontem à consideração da Câmara
Municipal requerimentos que vi
sam o envio de expedientes ao
Ministro do Trabalho e Previdên-

, cia Social, professor Júlio Bara
ta, pleiteando a regularização da
situação dos motoristas de táxis
junto ao Instituto Nacional de
Previdência Social. Num dos ex

pedientes propostos pelo repre
sentante arenista é pedida a equi
paração dos motoristas de táxis
aos motoristas de estrada - ca

minhões e carretas - para efeito'
da aposentadoria especial aos 25
anos de serviço. Segundo argu-

OREGOMCORTA
SUAS. DESPESAS
PELA METADE

I

Todo mundo
já sabe que as

correntes Oregon são
as mais eficientes para se

cortar madeira. O que muita
gente não sabe é que ela é eficiente também

para cortar despesas ao meio. Para começar, Oregon proporciona
.0 mais alto e eficiente rendimento de corte para sua moto serra.

Rápido e macio. Logo, Oregon resiste muito mais tempo a qualquer
tipo de madeira, em qualquer região e em qualquer clima.

Depois, Oregon você afia facilmente CQm uma lima
redonda mesmo no serviço. !: por isso que os maiores

fabricantes de moto serras do mundo usam as correntes
Oregon como equipamento original.

Se você quer uma corrente que lhe renda trabalho e

economia de manutenção, não pense duas vêzes:
entre na corrente prá frente.

Preencha em letra de forma, recorte e envie para 8
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...E o VENTO LEVOU
- Embora o inverno não seja um bom

colaborador do nosso progresso turísti
co, Florianópolis não pode deixar-se do
minar pelo insuportável vento sul e pelas
assustadoras marés das praias de Canas
vieiras e Joaquina. Mesmo no inverno,
passam por aqui os aventureiros, talvez
em direção a Bariloche, mas passam. Se

aqui tivesse algo que os impressionasse,
eles esqueceriam Bariloche. Ficariam cur
tindo uma diferente, mesmo sofrendo a

. pressão do vento Sul, que por muitos é

considerado um convite para se retirar:
Que tal montar um curti-som-diferente,
com vistas para a praia e com fundos pa
ra a curtição? Mas, refiro-me a uma cur

tição diferente. Não àquela imposta pe
los "lampiões". Uma mais acessível às
boas famílias.

Isto, entretanto, não é suficiente. A
. Prefeitura teria que tomar um "reativan"

para chamar gente para cá. Porque não

dizer aos cariocas que temos coisas boas
além do Canecão e aos baianos acostu

mados a não se afastar do aroma do vala

pá? Bem que os recifenses gostariam de

sarrar um clima tão antipático como o

seu sertanejo. Do frio para quente é tão

fácil explorar como do quente para frio.

Tudo. é fácil, Nós é que estamos acostu

mados a tornar tudo diffcã. Josuê F. La

martine - Florianópolis.

ÔNIBUS
A fusão das empresas de, ônibus de

Florianópolis seria uma medida certa pa
ra se solucionar os centenários problemas
da Capital. Digo centenário porque desde
o tempo em que os carros eram puxados
pelos burros já se verificava filas de pas
sageiros. Bem que a Prefeitura poderia,
pelo menos, ser mais dinâmica no senti
do de unificar todas as empresas para ver

se o número de ônibus sejam aumentado.
Ivan Carlos da Luz - Florianópolis.

DNIBUS
Os estudantes entraram em férias e

alguns ônibus da empresa Trindadense
também. Agora a empresa resolveu fazer
os ônibus funcionarem de meia em meia
hora, levando os usuários a chegar mais
tarde do que antes em casa. Quando será
que a Prefeitura Municipal vai colocar
fiscais? Evanildo Ribeiro da Cunha -

Pantanal.

LIVRARIAS
As livrarias florianopolitanas se quei

xam da pouca vendagem de livros. Mas,
pudera. Quando elas teriam maior opor
tunidade para vender, ou seja, à noite,
estão fechadas. Sábado à tarde, idem.

Domingo, ibidem. De todos é sabido
que, quando não faz muito frio, é claro,
o tlorianopolitano gosta de dar uma esti
cada aí pelas calçadas, olhando vitrinas.
E gosta disso principalmente a classe -

digamos - mais esclarecida: universitá
rios, funcionários públicos, profissionais
liberais, etc. É de noite, é aos sábados,
que eles dispõem de mais tempo, já que
de dia estão todos eles absorvidos pelo
trabalho. Ao menos no horário comer

cial. Mas, justamente, as livrarias têm seu

expediente só - e só - no horário co

mercial. Querem trabalhar apenas o tan
to que trabalham os sonolentos órgãos
públicos. Ora, assim não é possível.

Já é tempo de que pensem em, no

mínimo, prolongar um pouco mais o ex

.pedíente. Daí poderão fazer suas quei
xas. Não assim, quando ninguém pode
visitá-Ias (a não ser alguns "bem-aventu
rados"), Atenciosamente - Jair Carlos
Niskier - Centro.
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o velho edifício da Alfândega
Como um aceno às recorda

ções do passado, em as quais se

comprazem os que deClinam no

outono da vida, Q velho ediUcio
da antiga Alfândega .de Florianó
polis é a testemunha muda do
extinto porto, outrora bem movi
mentado, de cujas atividades par
ticipou. Situado em ponto co

merciai da cidade, na rua Conse
lheiro Mafra, o sólido prédio,
com as suas paredes de fortaleza,
ainda ostenta a sua peculiaridade
arquitetônica, no estilo que soli
cita a curiosidade dos que esti
mam os exemplares remanescen

tes do gosto estilístico de deter
minadas épocas, assim assinaladas
pelas suas expressões de arte e ca

pricho estético.
A velha ponte que servia de

atracação e desembarque às lan
chas dos serviços alfandegários já
cedeu' à destruição parcial; apre
sentando em ru ína irreparável o

alojamento dos guardas e as ins

talações da Guardamoria.
No edifício da Alfândega, fun

ciona presentemente a Delegacia
do Imposto de Rendas, que, diga
se de passagem .: já merece me

lhores condições "e trabalho, na
Capital dum Estado classificado
em sétimo lugar nas arrecadações
federais. O edifício se sustém, fir
me e prestativo" no meio das
transformações que se operam

.

em derredor, por onde morder.
níssimos gigantes de cimento ar

mado, elevando-se aos céus e so-

brepondo-se à ,paisagem da cida
de antiga, confirmam a vitória do
progresso. A antiga Alfândega é
hoje apenas uma projecão da soli
dez e .beleza arquitetônicas de
outros tempos e de outras con

cepções urbanísticas.
Mas, finalmente, que virá a ser

daquela velha construção, depois
que tantos e tão praticamente
marcados benefícios granjeou pa
ra o desenvolvimento do País e

do Estado? A área aberta à ex

pansão da cidade pelo aterro da
baía Sul tornará ainda mais os

tensíva a presença do antiquado
edifício, que mais se retrairá na

sua superada vestidura severa,
mas arcáica. Que será, então, des
sa testemunha dum passado de
que, aliás, pode orgulhar-se? e
precisamente isso que ora se con
sidera, quando se sugere o apro
veitamento do antigo prédio da
Alfândega de Florianópolis, tal
qual ainda é utilizado na sua inal
terável segurança. Pensa-se, pois,
em transformá-lo em museu, pe
ça que é do patrimônio histórico
nacional.

Em demolí-Io é que ninguém
pensaria, a despeito mesmo da
frieza com que se preconizam as

reformas da fisionomia urbana,
imposta pela inexoràbilidade do
progresso. Aproveitado como
museu continuaria aquela relí
quia arquitetônica e histórica a

depor sobre grandezas do passa
do, revivendo esPlendores perdi-

dos, mas consolidando na cons

ciência do presente e do futuro o

respeito de muitas gerações suce
dendo-se na propulsão do desen
volvimento comum.
A cultura e a capacidade de so

brevivência dum povo não consis
te somente no domínio material
do espaço físico, mas também na

maneira como sabe projetar-se no
futuro pelas afirmações de sua in
teligência e pelo prest(gio de sua

operosidade, construindo a pró
pria história. Sem dúvida, nada
impressiona mais profunda e ple
namente o - observador do que.
esse aspecto do pomposo arrojo
que, apagando vestígios de preté-
ritos valores estéticos, inaugura
inéditas formas de progresso,
através de corajosas ço�epções
da engenharia moderna.

Mas a .verdade é que'o modo
como qualquer comunidade zela
pelo seu patrimônio cultural re
f lete superiormente os funda
mentos espirituais em que se

apoiam as relações coletivas.
Assim, velhos exemplares que o

engenho estético de anteriores
gerações transmitiu ao presente
merecem o carinho da conserva

ção e do acatamento· que estão
sendo evidenciados pelo tomba-

.

mento do Patrimônio Artístico e

Histórico do Brasil. Não se exclui
desse precioso acervo o antigo
�difício da Alfândega de Floria
nópolis.

Produção do pescado
A política pesqueira em Santa Catarina se desenvolve

em bases, agora, de acordo firmado entre o Governo do
Estado e o Governo Federal, em junho de 1972.

Estâ- nas atividades da Pesca, incontestavelmente,
uma tias maiores reservas de economia do nosso Estado e

não foi sem razões que o Governo Ivo Silveira volveu
atenções especiais para esse importante setor, dando-lhe
assistência estadual e integrando-o no seu programa
administra tiuo,

A atual gestão do Govemo Colombo Salles deu ênfa
se à inclusão da indústria pesqueira no Projeto Catarinen
se de Desenvolvimento, cuja. execução vem determinan-.
do as providências que ora beneficiam a produção, co
mércio e industrialização do pescado. O concurso do Go
verno Federal, visando a evitar desequilíbrios na econo
mia pesqueira de Santa Catarina, permitiu aos diversos
órgãos técnico-administrativos do Estado a elaboração de
estudos para a fixação dum programa em. consonância
com o desenvolvimento da pesca em âmbito nacional,
bem como o aprestamento dos recursos humanos para as

operações ligadãs aos diversos ângulos da produção e ex-

pansão da pesca.
.

Não ficaria à margem daquele entendimento a organi
zação e aperfeiçoamento da frota adequada.'A produção
do pescado tem, assim, lisonjeiramente crescido e prome
te maior expansão continuada, de modo a situar Santa
Catarina como um dos Estados mais 'influentes no côm
puto nacional da economia pecquetm.

.

,
Extraímos da recente Mensagem do Chefe do Execu

tivo estadual à Assembléia Legislativa os dados que cor

roboram esse otimismo, no que diz respeito a um dos
mais rendosos setores de riqueza catarinenses.

De uma produção de 21.124 toneladas de pescado, .

que se alcançou em 1966, a de 1972 atingiu o total de
64.698 toneladas, desembarcados em portos do Estado.
Verifica-se, portanto, um incremento correspondente a

206%. Nesse total, coube participação da frota industrial
do desembarque de 45.985 toneladas, que se expressam

num índice de 71% em termos de valor, a produção de
1972 somou 0$ 79.496.537.84. rios quais a importãn
cta de Cr$ 56.027_66rJ,58 se retere ti participação da fro
ta industriaL

Os incentivos fiscais aplicados aos setores da pesca
explicam esse acentuado crescimento da produção, que
também é consequência da privilegiada posição geográfi
ca de Santa Catarina, favorecendo a varidades de espécies
de peixe de valor comercial, bem como o camarão. Tem
se acelerado o interesse pela industrialização e nada me

nos de 70 empresas, sob fiscalização federal, se dedicam
à indústria do pescado, principalmente do camarão e da
sardinha. 'y

.

Somente em Itaiat são 12 as empresas desse gênero,
enquanto Laguna conta com 11, Florianópolis com 8 e

Governador Celso Ramos com 7. Em São Francisco do
Sul se localizam 8 e na Penha 5.. Em outras localidades
litorâneas do Estado há ainda algumas indústrias, totali
zando as 70 que estão em funcionamento.

Os principais mercados importadores do nosso cama
rão se acham nos Estados Unidos e no Japão, para onde
exportamos regularmente o. produto de atividades pes
queiras de Santa Catarina. Também a sardinha possui
mercados consumidores na América do Sul e a Argentina
é um dos principais países para onde a exportamos. Nà
Brasil a Região do Nordeste consome também a sardinha
industrializada do nosso Estado. É assim çue a política
estadual de pesca, em articulação com' a do Governo
Federal, vai imprimindo progressivo incremento à produ
ção, tendo em vista a demanda dos centros importado
res, que, por sua vez, cresce continuadamente.

Na verdade, reside na indústria pesqueira urna das
melhores fontes de ctésenvolvimento econômico de Santa
Catarina e se explicam; assim, as providências de priori
dade para incentivar a exploração desse potencial imen
so.

G.ustavo Neves

Crônica de escanteio
- Como todo mundo, aguardava a: TERCEI

RA PARTIDA com uma ansiedade dimensiona
da com um furo a mais, além do normal, que já
é uma angústia das maiores.

Entretanto, uma esticada ao Rio de Janeiro,
por motivos profissionais, me colocou no Mara
canã, no sábado, e junto à TV, no domingo, em
Florianópolis. Conclusão: podemos melhor falar
sobre a imensa vitória do VASCO sobre o BO
TAFOGO, e muito pouco sobre a_ vitória do
FIGUEIRENSE em relação ao AVAl.

Cremos, entretanto, podermos fazer um pa
ralelo entre as duas partidas.

O primeiro ponto de contacto residiu no
conteúdo de virilidade.

A defesa do Botafogo está muito longe de
ser formada por recepcionistas de feira de amos
tra. Brito, o grande zagueiro tri-campeão, que
retomava ao quadro botafoguense, exibiu suas

qualidades de amedrontador de atacantes.' Só.
que não conseguiu assustar. muito a' Roberto,
jogador de talento não muito evidente, mas
atrevido nas penetrações. Como todo mundo sa

be, Brito foi expulso, no segundo tempo.
A defesa do Vasco foi menos violenta. En

controu uma excelente razão para isso. O time

começou ganhando, a menos de 2 minutos de
jogo, e logo no início do segundo tempo, após o
empate, WendeU engoliu o mais bem criado
peru de sua história. Um peru que me retomou,
mentalmente, à dinâmica paisagem de Concór
dia, onde o que não falta é, exatamente, essa
ave.

Mas, com alguma pressão do Botafogo, a tal
virilidade, o machismo dos cruzmaltinos,
assumiu presença destacada. .

Entre a virilidade e o machismo de Vasco x
Botafogo e a virilidade e machismo entre
Figueirense e Avaí, somente uma diferença: U,
a prática da violência, obedeceu a certas regras
corriqueiras de "como dar pauladas e fazer ami
gos" ou de "como catimbar sem se perder a

auréola da santidade".

Aqui, não! Pelo que vi e ouvi através ima
gem da TV e dos colegas da especializada, a

violência foi escancarada, franca, desinibida.
Em suma, um' diálogo autêntico de pernadas e

palavrões, "face to face", restando muito pouco
de tempo para se praticar o outro diálogo, o
mais esperado e desejado, o diálogo com a bola.

Perguntaria o leitor: "Quer dizer, então, que
o nosso futebol é de botocudos sem Mobral? "

Respondo a essa pessimista inquietação:
"Não, o futebol catarinense, em termos de viri
lidade, não é estruturalmente diferente do fute
bol praticado pelos jogadores que têm curso da
SOCILA"

- Não temos, exatamente, o artifício, a

manha e mumunha que a "finesse oblige", a

diplomacia da catímba que confunde a decisão
do árbitro. Por- exemplo: os ponta-pés que Ori
valdo aplicou em Neilor foram de uma inocên
cia quase perdoável. Sinceramente, ao invés de
ir para o "chuveiro" deveria ser enviado para a
mais próxima creche, tal foi a infantilidade de
sua "agressão", a mesma que um bebê faria caso

alguém lhe tomasse a chupeta.
Por outro lado, Jailson, que vejo (e todo

mundo também) como um dos mais promis
sores zagueiros do Brasil, desenvolveu o mais
complicado polinômio na canela do Toninho,.
com_ espantoso destemor e .atilamento.

E evidente que, se fossem aplicadas as deci
sões que decorrem de atitudes de jogadores, por
parte do árbitro, alguns jogadores, apenas, esca
pariam à expulsão. Não, repito, pela rudeza da
violência, mas pela exibição fácil da catimba,
pela clareza da prática dos atos puníveis.

Morc,lio
Medeiros
filho

Trivial
Variado

Ao Governador

cabe a decisão
A área política estáaguardando com a maior expectativa a nomeação

dos dois nomes que faltam para completar o Secretariado do Governo .

Apesar de ter ficado formalmente decidido que a, eleição aos cargos
vagos no Diretório Regional não seria condicionada. a nenhuma
postulação de posições de politicos na área do Executivo, 'os arenistas
alimentam, no íntimo, a esperança de uma convocação à classe-politica
para repartir com os técnicos governamentais as responsabilidades do
Poder.

A questão está agora - como, aliás, sempre esteve - nas mãos do
Governador Colombo Salles. A solução para as incompatibilidades
reinantes no meio partidário não implica, necessariamente, na

nomeação de políticos com ou sem exercicio de mandato para cargos
administrativos. Pode o Governador convocar novos técnicos,
perfeitamente, para compor a sua assessoria de primeiro escalão, sem
que isto signifique menosprezo para com os politicos que exercem uma
missão específica dentro do sistema majoritário estadual. Nesse caso,
evidentemente, caberia ao Sr. Colombo Salles adotar as fórmulas
adequadas para dar à Arena condições de um melhor desempenho junto
às bases estaduais, através da integração potttico-aâministrativa dos
setores que compõem o esquema sob seu comando, de forma a fazê-lo
render os dividendos que é justo esperar junto à opinião pública. Seria,
por assim dizer, uma solução tomada em duas frentes, isoladamente,
fazendo posteriormente com que ambas convergissem para o alcance
dos objetivos comuns da administração, já que governar é uma missão
visceralmente política.

Se o Sr. Colombo Salles optar - por uma definição pessoal - pela
convocação de politicos para participarem do Secretariado, é necessário
que seu gesto seja revestido das medidas acautelatórias recomendáveis
para que, depois, não venha um gesto bem intencionado ser

interpretado como uma opção desagregadora, capaz de levar a Arena a

perigos eleitorais irremediáveis nas eleições do ano que vem. A adotar-se
esta fórmula, seria preciso observar um critério de equanimidade de
participação no Governo das duas correntes da bancada da Arena na

Assembléia, de modo a não suscitar desconfianças ainda maiores e o

aprofundamento do antagonismo entre as facções. Feito isto, a primeira
recomendação a seguir seria a de se colocar um ponto final na existência
dos dois blocos em que se segregam os deputados estaduais da Arena
catarinense. Enquanto perdurar essa cisão declarada e estabelecida
qualquer tentativa de se promover o fortalecimento partidário será
inútil e redundante. A eleição do Sr. Henrique Córdova, pela
unanimidade do Diretório Regional, para a la. vice-presidência do
Partido no Estado, não alterou muito a situação anterior ao pleito
partidário. Continua quase tudo como antes, à espera de definições
conclusivas sobre a crise crônica em que vive o Partido.

O Sr. Colombo Salles se vê agora diante daquela que será

provavelmente a mais importante decisão politica do seu Governo, pois
dela certamente dependerão os destinos futuros da Arena em Santa
Catarina, pelo menos dentro dos próximos dois ou três anos. De uma

palavra ou de um gesto seu poderão sair para a Arena as grandes
soluções que o Partido espera. Ou, então, o agravamento a proporções
'inimagináveis das tensões politicas situaciC?nistas."

.

VELHA AMIZADE ESTUDOS POLITICOS
O Governador Colombo Salres Na primeira reunião da Execu-

conhece de longa data o futuro Go- tiva Regional da Arena, prevista pa
vernador do Paraná, Deputado Emí- ra a primeira quinzena de agosto, o

Sr. Jorge Bornhausen vai formalizar. lio Gomes. Mais propriamente, des- .

junto à cúpula partidária a criaçãode quando faziam o pré-vestibular do Instituto de Estudos e Pesquisas
. de Engenharia e, depois, durante o

políticas, organismos idealizado pecurso superior, onde foram colegas lo seu antecessor na presidência do
na turma formada em 1949. No dia

Partido, Sr. Renato Ramos da Silva.
em que foi anunciada a indicação Pretende o Sr. Jorge Bornhausendo Sr. Emílio Gomes paraa suces-

colocar o Instituto em funcionasão do ex-Governador Parigot de
mento imediato, despertando e proSouza - terça-feira - o Governador. movendo na Arena as vocações poColombo Salles tocou-lhe o telefo-

ne e conversaram demoradamente líticas dos jovens.
MALHAS HERING

em reminiscências da juventude e, As malhas Hering, pensando emprincipalmente, sobre a atualidade
entrar para valer nos uniformes es-

que a ambos faz uma vez mais cole-
(portivos o que, aliás, já é uma anti-

gas.
ga atividade da empresa), vai come-

-EXPORTAÇÃO çar fazendo séria concorrência a

Os agricultores da região de Um- uma das suas grandes rivais no ra

bici e Alfredo Wagner estão se pre- mo, a Athleta. Oferecerá, a exem

parando devidamente para exportar pIo desta, camisas para treinos dos
seus produtos hortigranjeiros para a

.

principais times do Brasil, uma for
França. Confiam na adequação do ma miraculosa de fazer excelente
aeroporto de Lages para o pouso de . publicidade dos 'seus produtos. Mas
Boeings cargueiros franceses que não fica aí. A Hering está reservan

embarcarão naquela cidade do Pla- do outras bossas para a sua investi
nalto a produção agrícola da região da no terreno esportivo. Seria mui
e garantem que a economia local so- to simpático se a fábrica começasse
frerá um impulso formidável com as a fazer a experiência dos seus lança
exportações. Só lamentam uma coi- mentos pelos clubes de Santa Cata
sa: a: falta de uma estrada que facili- rina. Quando por nada porque eles
te o transporte, no caso a BR-282. precisam.

Em verdade, pois, creio que no jogo Vasco x
Botafogo, saiu mais gente, efetivamente contun
dida, do que no jogo Figueirense x Avaí, con
quanto, nesse, o futebol se limitou a escassos

minutos.
Do ponto de vista tático, o jogo Vasco x

Botafogo não foi muito diverso. Do mesmo
modo como o Botafogo, transando mais a bola,
era melhor envolvido pelos ataques rápidos do
Vasco, o Avaí,. mexendo-se, aparentemente,
mais em campo; foi melhor envolvido pela capa-:
cidade de rápida organização do ataque do
Figueira.

No fundo, no fundo, ambos os clássicos,
com o perdão de minha limitada opinião, coada
pelas TVs, diria que apresentaram duas vitôrías
indiscutíveis.

E, não sou daqueles que admitem que toda
vitória é uma questão de placard. Elas podem
existir, mesmo adversamente. Nos dois exem

plos, apesar da influência de outras variáveis,
como expulsão de jogadores, elas são explicá
veis taticamente.

Paulo Fernando Lago

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Paraná:
Emílio já
tem vice

o futuro Governador do
Paraná, deputado Emílio Go
mes, segue hoje para Curitiba
procedente de Brasília" a fim
de aguardai: a homologação de
seu nome pelo diretório regio
nal da Arena, em reunião mar

cada para amanhã. Seu compa
nheiro de chapa será Jaime Ca
net Júnior, industrial pecuaris
ta e cafeicultor, ex-presidente
do Banco do Estado do Paraná
no Governo 'Paulo Pimentel.

Emílio Gomes completará
hoje 48 anos de idade e, após a

reunião do partido, regressará
a Brasília, para assistir ao casa

mento de seu filho Emílio, do
mingo à noite. A eleição para
os do is cargos será a IOde
agosto. O nome de Jaime Ca
net Júnior foi escolhido duran
te reun ião no Palácio do Pla
nalto dos parlamentar Petrô-
nio Portela, Acioli Filho e

Emílio Gomes com o presi
dente Médici. Antes da decisão
examinou-se vários nomes, en
·tre os quais, Rafael Resende e

Hosken Novais. O Presidente
da República optou pelá nome

de Jaime Canet Júnior, que es

tiveram na véspera entre os co

tados para o Governo.

lJm ptulre�
c"Ontra IUI

tentações
.

O padre redentorista Fer
nando Guimarães encontrou
no sermão da missa que cele
brava, ontem, em sua igreja na

cidade de Campos, no Rio a

fórmula de eliminar definitiva
mente a tentação: pediu, co

movido, a uma fiel que assistia
ao ato religioso, sem identifi

.

cá-la, que deixasse de lhe man

dar bilhetinhos de amor.

Ele - moreno, alto, do ti

po que as moças classificam de
.boa pinta - foi convicto no

seu àpelo:: "Desista de mandar
bilhetes porque a minha voca

ção é de religioso e não vou

deixar a minha batina e nem

me abalar com estas tenta

.ções". E concluiu o sermão
com lições de fidelidade à vo-

.

cação.
A moça enamorada assistia

à missa, mão não foi identifi
.

cada pelo padre, que não a

quis expor ao vexame público.
Ela, como toda moça rornântí
ca, escrevia suas cartas de.
amor com letra de bom traço,
muita limpeza de escrita e pu
reza de sentimento, usando

crianças 'como mensageiras, se
gundo o depoimento público
do religioso ..

A confissão do sacerdote
não escandalizou os fiéis, ser

vindo, antes, como alguns de

poimentos, para "valorizar a

sua atuação pastoral". Padre
Guimarães é muito querido na

diocese de Campos, sofrendo,
no entanto, junto com. os ou

tros integrantes da sua ordem,
implacáveis campanhas doBis

po loc a l, . Dom Antônio de
Castro Maia.
DOM MAIA & TEP

Os redentoristas de Cam

pos, por pertencerem a uma

ordem religiosa, não estão su

jeitos à ação mais direta do
bispo de Campos, que controla
mais os padres seculares, obri
gados a seguir a obsoleta linha
de atuação da dita Tradição,
Família e Propriedade - TFP

-, da qual Dom Castro Maia é
o principal e renitente orienta-
dor espiritual.

.

Os redentoristas, pelo diá
logo mais aberto e franco com

os fiéis, gozam da amizade da

juventude de Campos, com

quem mantêm contato para
orientação no campo religioso.
O desabafo do padre Fernando
foi considerado, por isso, co
mo uma advertência sobre os

propósitos da ação pastoral
que seguem.
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Um dos principais problemas a serem

analisados pelo CMN é o da carne, que
está faltando nos grandes centros,

dando margem a especulações de preço.

Problema da carne será
analisado hoje pelo CMN

Os problemas de abastecimento, deverão ser

analisados na reunião de amanhã do Conselho
Monetário Nacional, em particular o caso da

carne, embora os técnicos do Ministério da

Agricultura não quisessem fornecer os detalhes

alegando que a pauta do Conselho tem caráter
reservado.

No entanto, sabe-se que a preocupação do
Governo é desenvolver mecanismos que elimi

nem, o mais depressa possível a falta de carne

nos grandes centros consumidores para que seja
freada imediatamente as especulações de preços
por parte de alguns frigoríficos.

Segundo um técnico do Ministério da Agri
cultura a solução mais prática é aumentar os.

estoques, além de uma participação maior do
Governo nos abates. Da reunião do Conselho.
não se espera nenhuma medida espetacular para
o setor mesmo porque os ministros da área eco

nômica estão conscientes que os problemas de
abastecimento são restritos ao feijão e à carne e

estão sob controle.
A. tendência, de acordo com afirmações de

técnicos da área econômica, é o Governo desen

cadear uma política mais agressiva na área de

abastecimento para resultados a longo prazo.
Sobre isso deve-se ressaltar os incentivos para a

pecuária leiteira, ainda com o seu sistema pro
dutivo irregular, setor que deverá aos poucos ser

Anel identifica corpo deFilinto.
Os restos lIIortais chegalll hoje

reativado através do incentivo preço. Outra

idéia é criar mecanismos que possam descentra

lizar a produção, hoje muito restrita aos Esta

dos de São Paulo, Minas Gerais, Paraná e Rió
Grande do Sul.

para os especialistas do Ministério da Agri
cultura não adianta a formulação de novos pla
nos ou a criação de outros órgãos para atuarem

no setor. Eícs afirmam que sempre que a agri
cu ltura brasileira recebeu estímulos financeiros

na época adequada ela respondeu satisfatoria
mente.

Ao justificar os seus pontos de vistas, os téc
nicos citam o caso da soja, produto altamente

cotado no mercado externo, motivo pelo qual o
médio e pequeno agricultor está fazendo uma

verdadeira corrida ao plantio. Nadivisão de cor

retivos e fertilizantes DICOF órgão do Ministé
rio da Agricultura, os seus responsáveis alegam
que os preços dos insumos estão cada vez mais
caros impedindo a sua utilização adequada por
parte dos produtores.

Diante disso; tendo de um lado a pressão
dos agricultores para o aumento dos preços e

empréstimos ainda mais elásticos, o Governo
através de seus órgãos responsáveis está com o

olho na inflação e outro no consumidor brasilei
ro devendo surgir daí novas alternativas para a

completa normalização do setor agrícola .

Brasil: rumo aos r50

milhões de habitantes
A necessidade de modificar a legislação

brasileira, promovendo medidas de prote
ção à maternidade, a fim de que o Brasil
possa atingir, nesta década, 150 minhões de
habitantes, número exigido pelo progresso
do país, foi a sugestão proposta pelo médi
co Loenídio Ribeiro, durante a conferência
·sobre 0 "Problema Médico-Social do Abor
to".

Esse aumento de habitantes, ressaltou,
não ocorrerá sem providências imediatas, já
que anualmente se praticam um milhão e

meio de abortos clandestinos e, paralela
mente a esse fato, morrem 600 mil crianças
em média, ou seja, 20 por cento' dos três
milhões que nascem.

Segundo o conferencista, o problema do
aborto é visto sob dois ângulos: médico e

social. Do ponto de vista médico, o Código
de Etica proíbe qualquer tipo de aborto
não indicado, exceto por razões de ordem
médica, sendo chamado de aborto terapêu
tico. Nesse càso, ele só é permitido quando
coloca em risco a vida da mãe.

- Sob o ponto de vista social, é também
condenado, já que todos os países civiliza-'
dos prQcuram aumentar sua população e o

Brasil, sobretudo, necessita disso porque
abre a Transamazôníca, precisando de mui
tos brasileiros para explorá-la - afirmou o

médico, que também é advogado.
CONTRADiÇÃO

Explicou, então, que aí existe uma con
tradição, porque no país nascem, por ano,
três milhões de crianças, das quais morrem
em média 20 por cento (600 mil).

- Recentemente, fui convocado a fazer
conferências sobre aborto e mortalidade in
fantil, em Brasília, e um deputado, que
também é médico, revelou-me que em Belo
Horizonte a percentagem de mortes na pri
meira infância atinge a 50 por cento.

Existe ainda um problema maior, frisou:
o número- de abortos .praticados cl�desti-",�
namente já atingem a um milhão e meio,
sendo que grande parte realizados por mé
dicos que se dedicam a essa especialidade,
apesar da proibição do Código de Deonto
logia e do Código Penal.
SOLUÇÕES

-

"Precisamos modificar nossa legislação e

promover medidas de proteção à materni
dade, para que o Brasil possa aumentar sua .

população. As medidas iniciais poderiam
ser a construção de casas populares, isenção
de impostos para famílias numerosas, cui
dados especiais para crianças de famílias
pobres e alfabetização obrigatória (que não
existem, atualmente, em algumas regiões
brasileiras).

"

Demonstrou, também, que em outros

países, a população aumentou depois que o

Governo tomou medidas enérgicas para di
minuir o número de abortos.

- A França, após a última guerra, apesar
dos mortos em combate e dos inválidos,
continuou aumentando sua população, ten
do em vista a proteção à maternidade quan
do usou todos os meios ao seu alcance.
Também na União Soviética, em 1971, su
biu o índice de natalidade, com a proibição
da prática do aborto, que era permitida há
vários anos.

.

Nordeste

sofre com

as chuvlUl

As culturas de algodão e

feijão, no sertão de Pernambu
co e de cebola, no vale do São
Francisco, sofreram sérios pre
juízos com as chuvas inespera
das caídas no início desta se

mana. E se elas continuarem
até o próximo mês de. agosto
existe a possibilidade de perda
total das safras, principalmen
te de algodão.

A informação é do diretor
da Associação Nordestina de

_ Crédito a Assistência Rural de
Pernambuco (Ancarpe), M1tô·
nio José Soares, que afirman
do serem os prejuízos até ago
ra parciais e -ainda não se ter a

idéia do seu montante, reve

lou, no entanto, terem cessado
as chuvas durante o dia de on

tem. As chuvas caídas no iní
cio da semana no sertão e Vale
do São Francisco, foram classi-'
ficadas de "anormais" pelos

.

técnicos da Ancarpe, pegando
boa parte da cebola empilhada
� sombra, esperando o amadu
recimento completo e a seca

gem das folhas de algodão mo

có na época da abertura para o

embonecamento, o que provo
cou consideráveis perdas de
ambos os produtos. Quanto ao

feijão, por se encontrar justa
mente na fase da colheita, terá
suas-vagens fatalmente apodre
cidas pelas chuvas, sendo cer

tos os prejuízos.

Os corpos do senador Filinto Müller,
Ana Maria Malta Martins Ferreira, Francis
co Malta Cardoso e Evangelina Sampaio Vi
dai Malta Cardoso chegarão às 6 horas da
manhã de hoje, procedentes de Paris, pelo
vôo 821, segundo nota oficial distribuída
ontem pela Varig.

A comunicação da empresa acrescenta

que os corpos serão trasladados para Brasí
lia e São Paulo em avião especial da Varig,
mas não cita o horário da chegada do apa
relho em Congonhas nem se serão coloca
dos dois aparelhos especiais para as trasla

dações. Os corpos da esposa e neto do Se
nador ainda não foram oficialmente identi
ficados. A nota oficial da Varig diz na ínte

gra: "A Varig confirma a 'chegada hoje,
quinta-feira, pelo vôo 821, previsto para as

6 horas de hoje procedente de Paris, dos

corpos do senador Filinto Müller, Ana Ma
ria Malta Martins Ferreira, Francisco Malta
Cardoso e Evangelina Sampaio Vidal Malta
Cardoso. O corpo do senador Filinto Mül
ler será trasladado logo após a chegada em

avião especial da Varig para Brasília e os

demais, destinados a São Paulo, também
em avião especial. Os corpos de Consuelo
Müller, esposa do senador Filinto Müller, e
de seu neto, Antônio Pedro Müller Braga,
ainda não foram oficialmente identifica
dos".

IDENTI FICAÇÃO DOS CORPOS·

A identificação das 122 vítimas do avião

� dificílima, considerando o estado de al

guns corpos. A do senador Filinto Müller

pôde ser feita por um anel que usava, se

gundo parece.
Quanto aos sobreviventes, além dos qua

tro que já haviam deixado o hospital, ou

seja, os membros da tripulação do avião
acidentado, Steward Tersis, francês, e os

brasileiros Gileti, Coelho e Adreas, recebe
ram alta mais sete tripulantes dos dez que
estavam no hospital de Longjumeau, perto
do local do acidente.

Restam três, um dos quais é o cornan
dante do avião, porém já se encontram fora
de perigo. Os diretores e o pessoal da Varig
guardam silêncio absoluto a respeito das
causas do trágico acidente.

Além da entrevista à imprensa que se

realizou com Steward Tersis, nenhuma ou

tra notícia foi fornecida.
O aparelho destroçado encontra-se ainda

no local onde caiu, em Saulx-Les-Char
treux, e será retirado dali em partes, que
serão examinadas detalhadamente.

Duas comissões investigadoras conti
nuam seu trabalho e o juiz instrutor inter

roga todos os seus sobreviventes.
Por outro lacto, a televisão francesa deu

a notícia de que o avião da Varig teve que
voltar ao Rio depois de começar o vôo, de
vido a avarias, mas isto foi desmentido pela
companhia, que disse ter a aeronave atrasa
do sua saída devido a problemas de conges
tionamento nas pistas de decolagem.

Fontes da Varig informaram, também,
que não tinham qualquer notícia que per
mitisse acreditar tivesse ocorrido um aten
tado terrorista.

NOTICIÃRIO NACIONAL FORNECIDO PELA AJB

Aos Coleciontulores�

Se V. coleciona:- Menu, Vida a Dois, Filhotes, Vida
de Cristo, Universo, Brasil, Bordado Vermelho ou Azul,
Roca, Bib. Planeta, Bib. História, e faltam algumas edi
ções, procure-as em seu jornaleiro, ou diretamente à

DÜltribuidora DIA

�Edi '"r. A

� tora .l.res Rua Anita Garibaldi, 13.

DARIO VENDENDO TESTE DE SELEÇÃO PARA MONITOR\ES

A Secretaria dos Serviços Sociais, comunica aos interessados que no dia 20 de julho de 1973,
das 9,00 às 11,00 horas no 50.' andar do Edifício das Diretorias, estarão abertas inscrições' para
o TESTE DE,SELEÇÃO PARA MONITORES DE INSTITUiÇÕES DE MENORES.

Comunica ainda que os candidatos deverão ser do sexo masculino e feminino, com idade
mínima de 25 anos e máxima de 35 anos, e curso ginasiql ou equivalente completo.

Para inscrição, os candidatos deverão apresentar-se munidos de documentação e uma

fotografia 3x4.

Dario comunica que deixou de atender
através do. fone 4414 estando agora a' dispo
sição de seus clientes para qualquer informa
ção sobre mercado imobiliário de Florianópo
lis, na Ciesa - Rua .hão Pinto, 10 - Edifício
Bahia ---: Loja 6, pelo fone 3292.
Atenção, o novo fone de Dario é.3292

Florianópolis, 16 de julho de 1973.

AVISO AOS USUÁRIOS

A Cotesc comunica aos usuarros dos serviços telefônicos, que as

contas mensais estarão à disposição para pagamento na rede bancá{ia,
excepcionalmente este mês até o dia 20. Onde poderão ser procuradas
para liquidação.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Economia

Crescilllento satisfatório é razão
,

para arde continuar agente doSul
As notícias da criação de um banco de

desenvolvimento próprio do Rio Grande do

Sul, com a possível aprovação do Banco

Central, provocou uma série de especu

lações a respeito do destino final do BRDE,
se continua com suas operações conforme

indica o convênio firmado entre os três es

tados sulinos - Paraná, Santa Catarina e

Rio Grande do Sul - ou se Santa Catarina

optaria pela absorção da agência do BRDE

local pelo Fundesc.

Esclarecendo a posição da agência do

BRDE em Santa Catarina, o Sr. Ary Can
.

guçu de Mesquita, superintendente da orga

nização, delcarou que "efetivamente não

_

existe nada de concreto a respeito do ban-

co de desenvolvimento gaúcho. Sabe-se so

mente do esforço e da intenção do governo
em criar tal banco e que segundo notícias

veiculadas pelos jornais de lá tais esforços
foram coroados de êxito. Mas isto é um

problema de política interna do Rio Gran

de:; do Sul tratado com altos escalões do

governo federal onde este estado aliás está

Ary Canguçu não admite a possibilidade da extinçda.: bem representado".

- A posição do BRDE em Santa Catari
na é ótima - afirmou - e tem possibili
dades de assumir, com certa margem de se

gurança os compromissos fixados por reso

luções do Banco Central. Verifica-se que
ele é o mais importante Banco de Desen
volvimento do Brasil, excluindo o BRDE,
que é um órgão de desenvolvimento de âm
bito nacional, e do qual é o principal agen
te. É o Banco que capta mais recursos para

aplicação dentro de sua região. Para cada
Cr$ 1,00 da região captamos fora Cr$ 5,7
como média dos 3 estados. Em 20. lugar
aparece o Banco de Desenvolvimento de
Minas Gerais, que capta Cr$ 3,6 para Cr$

1,00. E a agência de Santa Catarina é a que
mais recursos capta: em 1972, em cada Cr$
1,00 ultrapassou Cr$ 10,00 captados fora.
Em termos relativos a agência local cumpre
ao máximo sua função. Em valores absolu
tos ela fica abaixo da agência do Rio Gran
de do Sul porque aquele possue mais recur

sos, tentando ser para breve o 20. Estado
industrial do Brasil.

Acrescentou que "o crescimento da

Concluindo afirmou que "a cnação de

um novo banco exclusivo não obedeceria a

um processo lento uma vez que a estrutura

da agência já é tal que facilmente pode ser

transformada em banco próprio".

agência dentro da economia do Estado é

bastante expressivo, porque enquanto a

economia estadual crescia em 13,3% a

agência teve um crescimento em torno de

12,3% em 1972. Em 1972, Santa Catarina

aplicou Cr$ 272.000.000,00 em Santa Ca
tarina só a título de financiamento, em sua

maioria para a indústria.

Todos os trabalhos do BRDE são feitos
utilizando plenamente sua capacidade de
endividamento e o seu

_

capital próprio. O
fato de um estado coma o do Rio Grande
do Sul financiar mais do que nós é uma

satisfação considerando-se o progresso que
daí advém para o Brasil; o que nos tranqui
liza é a certeza de que estamos fazendo o

máximo para promover o desenvolvimento
de Santa Catarina. Não acreditamos no en

fraquecimento do BRDE, porque quem
agisse contra este enfraquecimento, teria

que no futuro responder perante a história

por este ato em prejuízo da economia na

cional".
- Quanto à possibilidade de o Fundesc

entrega em 12meses.
ar condicionado. piscina.

telefone individual.
esquadrias de alumínio.

garagem.

ANTESDE
QU��QUER

garantia e menos barulho. O Panorama é o único a ser
.

entregue em 12 meses. Pois já está na sétima laje. No Panorama, a garagem a

que você tem direito não está incluída na área do apartamento. Quando você

compra um apartamento de 120,50tn2 ou 186,82m2, você está realmente

NECO·
·

CIO'
comprando essa área. O Panorama tem piscina. Fevestimento externo com

•

,caroet, PApaastirtlhaamMenátromsocrOemna3s oCou 12U nqaUsa· rtLoOsu,çlaiVs idneg,PSraimIaedier_ajaqnUtaalrid,acdoepae_CaOzZUilnehjOaS,de::rados;. Dos bons. Parquet com sinteko ou (se você preferir) forração tipo

IMOBILIARIO
CONHECA
O EDIFlclO
PANORAMA.

FAZER O Panorama ii o único edifício da Beira Mar Norte que

. tem laje de concreto armado. O que significa mais

2 banheiros, suite de casal, dependência de empregada, área de serviço
e terraço. E cada apartamento tem um aparelho de ar condicionado,
telefone individual, fogão de luxo e esquadrias de alum ínio. O aque-

cimento é central. Depois, o Panorama é da Sulbrasil. Aquela empresa

que não reparte a responsabilidade com ninguém. Ela mesma incorpora,
constrói, vende e acompanha todas as fases de execução do projeto.

Por isto, o trabalho da Sulbrasil é responsável, perfeito. Com a-Sulbrasil, você

só faz bons negócios. ASulbrasil fica na Jerônimo Coelho, 359, edifício

da Associação Catarinense de lVIedicina, 40. andar, fones 3380 .

e 4626, Horianópoüs, Lá, você será bem recebido.

incorporação Eng� MIGUEL WOLK
FINANCIAMENTO

PROV(NCIA-CRtOITO
IMOBILIÁRIO S/A

\�CONSTIIDTIlRA
. I· c

E INVESTIDORA L

SULBRASII_1.TDA

assumir as responsabilidades nas funções do
BRDE - disse o Sr. Ari Mesquita - creio'

que não seria o Fundesc ou outro órgão,
mas assim como o Paraná possui seu Banco
de Desenvolvimento e os gaúchos querem o

seu, Santa Catarina também poderia plei
tear um banco próprio, mais isto seria uma

resolução a ser tomada pelo Governo.

Quanto à retração das operações em Santa

Catarina isto não haverá porque aplica-se os

recursos de SC em SC para captar e aplicar
recursos, pois uma agência é independente
da outra em sua aplicação. Também trata

-se somente de informações jornalísticas o

referente a absorção da agência do BRDE
do Rio Grande do Sul pelo Banco de De
senvolvimento a ser criado, uma vez, que
não consta o nome do informante.

Hoyedo argumenta com

'desempenho industrial

I.

Hoyedo vê noBrde instrumento �ndispensâvel às indústrias

Já o Secretário do Desenvolvimento Econômico

Hoyedo de Gouvea Lins, declarou que isto não significa
nem a extinção e nem imediatamente um possível
esvaziamento do BRDE.

- 1sto porque o BRDE é uma autarquia interestadual
criada em convênio dos três Estados do Sul. A extinção
do Brde somente ocorrerá se o convênio for denunciado

pelos três governos estaduais interessados. A orientação
do Governo Federal referente à economia dos estados é

de não interferência e, por isso, não é de se supor que a

criação deste Banco venha trazer como consequência a

extinção do BRDE.

O esvaziamento do BRDE, disse, só será o tempo
quem vai dizer 'mas acredito que isto não ocorrerá por
duas razões: evidentemente o Presidente do BNDE,

. Marcos Viana, declarou que é contrário à extinção do

Brde pois este Banco é .seu melhor agente financeiro no

Brasil; em 72 discutiu-se no 40. Congresso Nacional de

Secretários do Planejamento realizado em Brasília

questões ligadas ao desenvolvimento regional e o BRDE

foi citado como exemplo aos estados de Goiás .e Mato

Grosso pelo dirigente do IPLAN, como um eficiente

banco regional interestadual. Isto nos leva a crer que a

extinção do BRDE �ão nos deve preocupar e o eventual

enfraquecimento _

do Banco só viria a ocorrer se os

programas de investimentos na economia dos três

estados viessem a ter uma diminuição.
- É de se salientar que o Extremo-Sul vem

apresentando um ritmo bastante expressivo na

economia. As indústrias, principalmente as de SC, estão
demonstrando nos últimos anos mais investimentos dada

a ampliação de suas estruturas, ponderou. E acrescentou:

.: Uma agência de fomento como são os Bancos de
Desenvolvimento tem um papel altamente relevante no

processo de desenvolvimento brasileiro. É uma das metas

do Plano Nacional de Desenvolvimento econômico

atenuar as disparidades regionais para o que o governo

dispõe de um conjunto de mecanismos entre os quais
coloca com destaque adequado os Bancos de

Desenvolvimento. Por isto, não se pode admitir a

possibilidade de extinção do BRDE em função da

criação de mais um Banco de Desenvolvimento. Ao

contrário, com a criação deste novo banco, mostra-se

que o Extremo-Sul, está no caminho certo do

crescimento. Porém, se por tais razões a economia

catarinense vier a decrescer o Governo Estadual saberá

levar o problema à consideração das autoridades federais.

AUXILIAR DE ESCRITORIO

A AVA-Diesel, necessita de auxil iar de escritório com

prática, curso ginasial completo e datilografia. Apresentar-se
para' entrevista, a rua Vereador Batista Pereira no. 428 _

Estreito, das 14 às 18 horas com o Sr. Tremarin.
Exige-se Referências.

\ :
._------------------------------------------------------------------------------------------------�--------------------------------------------------------------------�----�
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Síntese

LAGES
o presidente da Asso

ciação Profissional dos
Dentistas Práticos do Bra
sil, Sr. Juliano Barbosa Si

queira, chegou a Lages on
de deverá manter contatos
com dentistas não forma
dos visando a tomar uma

posição diante do movi
mento lançado pelas enti
dades que congregam
odontólogos formados em

escolas de nível superior.
A s reuniões que o Sr.
Juliano Barbosa Siqueira
fará a partir de hoje terão

lugar no Bairro Coral.

BRUSQUE

o Secretário da Justiça,
José Antônio de S. Thiago,
esteve inspecionando as

obras de construção dos
Foruns de Brusque e Ita
jai. Na ocasião, disse que
tão logo receba do De
partamento Autônomo de
Edificações a planta do
edifício do Forum de São
Fr.ancisco do Sul, tratará
da liberação de recursos

para a sua construção. In
formou que as obras de
melhoria do prédio da Pe
nitenciária do Estado con

tinuam sendo desenvolvi
das em ritmo acelerado.
Segundo revelou o Sr. José
Antônio de S. Thiago, den
tro de 90 dias a Peniten
ciária de Chapecó começa
rá a receber os primeiros
reeducandos. De outra par
te, o Secretário de Justiça
já liberou mais Cr$
100.000,00 para dar pros
seguimento às obras do Pa
lácio de Justiça, em cons,-,

trução na Capital.
CAMBORIÚ

O Departamento Regio
nal do SESI' vai promover,
através de seu Núcleo Re
gional de Itajai, o IEncon
tro Estadual de Clube de
Mães, a partir de amanhã
nas dependências da Esco
la Agrícola de pamboriú.
O encontro contará com a

presença de autoridades
governamentais e seu pro
grama assinala realizações
de palestras a cargo de pro
fessores e técnicos de Flo

rianópolis. O principal ob-
, jetivo revelado pelo Depar
tamento Regional do SESI
com este encontro é a inte

gração e desenvolvimento
dos Oubes de Mães.

AGUÁ DOCE
Dando prosseguimento

à sua política de descentra

lização de serviços, o Ban
co do Estado de Santa Ca
tarina instalará um Posto
de Serviço junto à Prefei
tura Municipal de Água
Doce. A autorização já foi
enviada ao Besc pelo Ban
co Central. Este é O nono

Posto de Serviço no Esta
do e, segundo a direção da

organização bancária, to

dos vêm apresentando ex

celentes resultados.

BLUMENAU
.

As firmas, Artico Indús
tria de Refrigeração Ltda.
e Lunar Indústria e Comer
cio Ltda., foram contem

pladas com os benefícios
instituídos pela Lei de In
centivos Econômicos e Fis
cais. A primeira obteve

isenção do imposto sobre a

propriedade urbana pelo
prazo de 5 anos e recebeu

serviços de terraplanagem
numa área de 6074 metros

quadrados de terreno ocu

pado pela fábrica, repre
sentando um incentivo de
30 mil cruzeiros. À firma
Lunar foi doado um terre

no de 4 mil metros quadra
dos, destinado à ampliação
de sua área industrial.

CRICIUMA
A Secretaria de Segu

rança e Informações con

firmou para amanhã a

inauguração da nova sede
da Delegacia Regional de
Polícia de Criciúma, em

solenidade programada pa
.

ra às 11 horas' com a pre
sença do Secretário Paulo
Mello Mendes de Carvalho,
Prefeito Algemiro Manique
Barreto, e outras autorida
des. O prédio onde será
instalada a Delegacia está
situado numa área de
4.688 metros quadrados,
em zona central da cidade.

Santa Catarina
,
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Professores gaúchos denunciam as

irregularidades nosSupletivos
Quatro professores do

Instituto Pré-Vestibular,
de Porto Alegre, que
acompanharam os 600 es

tudantes gaúchos durante
a realização dos Exames
Supletivos em Tubarão,
denunciaram ontem ao Se
cretário Interino da Educa
ção, professor Hélio Arnal
do Da Nova, irregularida
des que constataram nas

provas elaboradas pela co

missão de professores de

signada pela direção do
Colégio Francisco Benja
mim Galloti.

Os professores Sérgio
Borghetti, de Matemática;
Raul Marquardt, de Quí-,
mica e Coordenador do
Curso Pré-Supletivo de II
Grau do IPV; João Luz Be
cker, de Matemática; e An-

,
tônio Carlos Germano da
Silva, de História e Coor
denador do Curso-Pré
-Supletivo de I Grau do

IPV; revelaram ao Secreta
rio Interino da Educação
que "além de erros de gra
fia e de impressão, havia

questões incompletas e

afirmações errôneas.
.

Acrescentaram que algu
mas das perguntas apresen
tavam mais de uma respos- .

ta certa mas o candidato
só poderia optar por uma.
Afirmaram que as provas
de Matemática e OSPB
foram as que apresentaram
maior incidência de erros.

QUESTÕES ANULADAS
O professor Raul Mar

quardt explicou que após
cada exame ele e seus três

colegas reuniam-se com os

alunos com o objetivo de

Os mestres gaúchos analisaram provas do supletivo e conseguiram anular duas questões

fazer um balanço das per-
,

guntas que teriam sido res

pondidas pelos candidatos.
En tretan to, acrescentou

que, a maioria dos 600 e�,

tudantes mostrava-se apre
ensivos ao deixar a sala de

provas, em face das irregu
laridades verificadas na

formulação das perguntas.
- Então nós entramos

em contato com a direção
do Colégio Francisco Ben

jamim Galloti e solicita
mos um exemplar das pro
vas, o que nos foi cedido.
Passamos, em seguida, a

examiná-las. Logo identifi
camos a pergunta no. 27
da prova de Matemática do
I Grau era sobre matéria
.do 20. Grau e que a pri
meira questão de Matemá
tica submetida aos alunos
do 20. Grau não tinha so

lução. Procuramos, então,
entrar �vamente em con

tato co/W a direção do edu
candário e pedir a anula

ção das duas questões.
Com muito custo conse-

guimos, revelou o, profes
sor Raul Marquardt.

Uma questão da prova
de Ciências Físicas e Bioló

gicas" na parte de Química
(20. Grau), prosseguiu o

Sr. Raul Marquardt, acen-
.

tuando que exigia um co

nhecimento geral sobre no

menclatura de sais' e as

opções para a resposta par
ticularizaram em termos

de um ácido específico.
O professor João Luiz

Becker explicou que uma

das questões da prova de
Matemática (I Grau) per
guntava qual o conjunto
das letras da palavra barra

ca e um alternativa era b,
a, r, c; outra apenas repetia
algumas letras neste mes

mo conjunto. Ambas as

respostas são certas. Os
dois conjuntos são iguais.
PROVIDÊNCIAS ANUN"

CIADAS
O professor Hélio Ar

naldo Da Nova, Secretário
Interino da Educação, dis
se que sua pasta tomará

providências, tão logo as

provas sejam entregues à
Secretaria. Garantiu que
uma comissão de professo
res deverá averiguar se real
mente há, irregularidades
nas provas do Colégio
Francisco Benjamim Gallo
ti.

FRAUDE NO VALE
A suspeita de que estu

dantes paulistas teriam ad-
, quírido por meios escusos

e mediante gratificação
tentadora às pessoas que
lhes forneceram as provas
de História, Ciências e Ma
temática, levou as

I

autori
dades a abrirem inquérito
a. fim de apurar responsa
bilidades. Diversas pessoas
já foram ouvidas e outras

deverão depor na Delega
cia de Polícia de Blumenau
no inquérito instaurado

para apurar possíveis atos

fraudulentos durante as

provas dos Exames Suple
tivos de primeiro grau rea

lizados no Colégio Pedro
II.

Furb instala curso para as artes

;'e iá tem sua -refor�a �statutária
Blumenau (Sucursal) -

A Fundação Universidade
Regional de Blumenau
anunciou para o próximo
mês de agosto a criação na

quela entidade de um cur

so de Educação Artística.
A informação foi prestada
ontem a O ESTADO pelo
professor Rivadávia Wol
lstein, adiantando que o

curso, a nível de primeiro
grau, vem de encontro às

. necessidades de formação
de professores em inicia

ção artística.
Os estudos desenvolvi

dos pelos técnicos da Furb
concluiram pela realização
do curso, em duas etapas,
em consonância com a

proposição da Secretaria
da Educação, que sugeria
uma fase sobre Educação

Artística e a outra sobre
Língua Nacional .. A justifi
cativa do professor Rívadá
via Wollstein para a instala

ção do -novo curso é no

sentido de que a Furb não

poderia ficar à margem
desta iniciativa, "já que
Blumenau é um dos cen

tros mais desenvolvidos no
setor artístico".' O CUFSO
de Educação Artística tem

duração prevista para 13'
meses

-

devendo, inicial-'
mente, formar 64 alunos
divididos em duas turmas.

MÚSICA &FURB
Além da criação de no

vo curso, a Furb continua
. realizando entendimentos
visando a agregação à enti
dade da Escola Superior de
Música, Segundo o profes
sor Rivadávia os contatos

Cotes'c em Brusque:
. melhor comunicação

Brusque (Correspon
dente) - Enquanto a fuma
vencedora dá concorrência
realizada pela Companhia
Catarinense de Telecomu-.
nicações prossegue nos tra
balhos de construção do
novo prédio que abrigará a

nova central de Brusque da
Cotesc, a empresa celebrou
contrato para o assenta
mento de dutos em areia e

concreto, visando melho
rias no atendimento à po
pulação local. Com estas

obras, a cidade de Brusque
será dotada de uma Cen
tral Urbana ARF-102, já
adquirida da indústria Eri

ckson, com capacidade ini
cial de dois mil terminais
telefônicos. 'O sistema per
mitirá também a instalação
de 40 telefones públicos=
conhecidos como "Ore
lhão" - moedeiras e 10
cabines interurbanas, cujo
atendimento será feito
através do sistema DDD

por 72 canais de micro
-ondas.

O CONTRATO
Em ato realizado na se

de da empresa, em Floria-

nópolis, a Cotesc celebrou
contrato com a Cesbe S.A.
- 'Engenharia e Empreen
dedora, de Curitibá, segun
do o qual no prazo de seis
meses a empreiteira deverá

proceder a colocação de
66 quilômetros de dutes
na cidade de Brusque. Os
trabalhos constam de re

moção do calçamento, es

cavação de valas, assenta
mento dos dutos plásticos
em areia ou concreto, pre
enchimento das valetas e

r e posição da pavimenta-

ção, além da construção de
guaritas. A obra está orça
da em Cr$ 1.248.300,59 e

o documento foi fumado
em ato ,que contou com a

presença do Secretário
Paulo Aguiar, dos Serviços
Públicos, tendo represen
tado a Cotesc os Srs. Car
los Porto e Raimundo
Vieira Filho, respectiva
mente, Diretor Técnico e

Diretor Administrativo.
Pela Cesbe, assinaram o Sr.
Cláudio Manoel de Loyola,
diretor-presidente e Sr.
Raul Iwersen,' diretor da
empresa.

estão bem encaminhados e

atendem a interesses recí

procos. Atualmente'as di
recões da Fundação Uni

versidade Regional de Blu
menau e da Escola Supe
rior de Música estão empe
nhadas na elaboração de
um convênio estipulando

! as atribuições específicas
de cada entidade e concre

tizando a anexação da es

cola musical à universi
dade.

, ESTATUTOS EM RE
FORMA

Encontra-se em Blume-.
nau o professor Carlos Al
berto Serpa de Oliveira,
Vice-Reitor Administrati
vo da Pontifícia Universi
dade Católica do Rio de

Janeiro, convidado espe
cialmente para analisar o

ante-projeto de reforma
dos estatutos da Furb. Se

gundo o professor Rívadá
via Wollstein, nos próxi
mos dias o técnico deverá

apresentar relatório e pro
por alterações no docu
mento.

A reforma prevista, se

gundo os técnicos, .intro
duzirá profundas altera
ções na estrutura da funda
ção e sua implantação está

prevista para longo prazo,
em função dos problemas
que surgirão com a nova

sistemática. de funciona
mento. É pensamento da
direção da Furb colocá-la
entre as melhores do País
e, pata tanto, pretende tor
ná-la reconhecida como

uma universidade de direi
to e não só de fato.

Vereadores debatem

teses em São José
Os representantes das Câmaras de Vereadores dos

Municípios da Grande Florianópolis programaram para às
14 horas de amanhã, na sede do Legislativo de São José,
uma reunião para elaboração de teses e apresentação de
temas que serão debatidos no encontro de Blumenau.
Dezenas de participantes confirmaram presença na reunião
de sexta-feira que, a exemplo dos vereadores do Norte,
debaterão problemas a. serem levantados no I Congresso
Estadual' de Câmaras de Vereadores programado para o

período de, 3 a 5 de agosto vindouro em Blumenau.
Segundo fonte da Câmara Municipal de São José, o

encontro está despertando grande interesse não só dos
representantes do povo nos municípios que integram a
Grande Florianópolis, mas também os Chefes de Executivo.

PANIFICADORA RIAN
Inaugurando suas novas máquinas automáticas, usando

água totalmente filtrada, 100% higiênica. A única em Floria
nópolis a oferecer paês quentes a toda hora.

Av. 'Rio Branco 69 - Fone: 2739

dar sequência ao programa, nos três Edu:
candários. Para amanhã,' data em que. se
comemora a fundação do Balneário Cam

boriú, o programa assinala para às 6 horas
Alvorada com Fanfarra no Educandário

Municipal Presidente Médici e às 8 horas
hasteamento da bandeira nacional em

frente da Prefeitura Municipal. Na oca

sião, falará o Prefeito Municipal, discor
'rendo sobre o desenvolvimento do Bal
neário nos últimos dez anos. Às 10 horas,
após a Missa,Campal, será inaugurado o

Relógio Público e, em seguida acontecerá
a posse dos membros da Comdec, na Pre
feitura Municipal.

o ponto alto das festividades alusivas ao Dia
do Município e ao lipai da Aviação" no Balneário
Camboriú acontecerá amanhã. Intenso programa
vem sendo cumprido no balneário desde ontem

Call1boriú festeja seu
dia e Santos DUlllont

Carnaval no Gelo em Lages,
uma festa mesmo sem a neve

Deputado intercede junto a
,

Delfim pelos madeireiros

Paulo La'go elogiado no Rio

por tese sobre colonização

"

ves .

Balneário Camboriú (Sucursal de Ita

jaí) - As festividades alusivas ao Dia do

Município e a Santos Dumont, começa-'
ram ontem em Balneário Camboriú, com,
palestras sobre a vida do "Pai da Aviação"
no Educandário Municipal Presidente Mé

dici, a cargo do professor JoãoJosé Mau
rício D'Avila; no Educandário Municipal
Governador Ivo Silveira, proferida pelo
professor Flávio José de Almeida Moreira
da Costa e no Educandário Municipal Vila
Real, ministrada pelo Sr. Hermes Augusto
de Athaíde.

Hoje, novas palestras sobre o Plano de

Esgotos do Balneário Camboriú deverão

za, reconhecendo que a festa mereceria ou

tro. nome, garante que não será a falta de

gelo que irá impedir o sucesso' da promo
ção. Todos os municípios do planalto fo
ram informados da realização desta festa,
através de cartazes distribuídos pela entida
de com o auxílio da Prefeitura Municipal.
A Festa do Gelo, foi proposta pelo Depar
tamento de Turismo da Prefeitura para ser

incluída no calendário turístico do Depar
tamento Autônomo de Turismo. Mas não
foi aceita porque.o Deatur achou que seu

sucesso não poderia ser garantido.' O Cen
tro Cívico Cruz e Souza é o responsável
pelo sucesso dos carnavais em Lages. Todos
os anos sai às ruas com a sua famosa Escola
de Samba Unidos do Ritmo "Castro AI-

mentação necessária à matéria, "pondo fim
a um problema que injustificadamente per
siste por anos afora". Destacou ainda que
as modificações ocorridas na administração
superior do IBDF não devem protelar a so

lução que é aguardada com ansiedade pelos
madeireiros do Sul do País.

Neste trabalho, o professor Fernando
Lago analisou o processamento das trans

formações que se operam no espaço rural
-urbano de. Itapiranga e adjacências, adver
tindo que, "tendo em vista a tendência de
crescimento da criação confinada de suínos
e aves, exalta-se a gravidade do problema
da perda de produtividade dos solos que,
em última instância, asseguram a conversão
de produtos vegetais em carne".

"FUNDO KRESCENTE APLUB DE INVESTI
M ENTO", administrado pela CORRETORA
KRESCENTE APLUB S/A - Títulos e Valores Mo
biliários - C.G.C. MF. no. 82.514.381 - Carta Pa
tente no. A-72/429

De conformidade com o que estabelece o Art. 90.; I e IV
do Regulamento do Fundo Krescents Aplub de Invéstimen
to, administrado pela Corretora convocante, e com o dis
posto no Art. 100., I e IV do Regulamento anexo à Resolu.
ção no. 145 do Banco Central do Brasil, são convocados os
Senhores Condôminos para, no dia 06.08.73, em sua sede, à
Rua dos Ilhéus no. 8, Florianópolis, reunirem-se em assem ..

bléia Geral:

a) Ordinária, às 14:00 horas, para apreciação do balanço,
relatório, parecer dos auditores e demonstrativos correspon
dentes ao exercício encerrado em 31 de dezembro de '1972;
b) Extraordinária, trinta minutos após, para deliberar sobre
a mcorporaçãodo Fundo ao co'ngênere Fundo Multivest de
Investimentos, administrado pelo Banco Multi de Investi
mentos S.A.

. Florianópolis, 13 de julho de 1973.
A ADMINISTRADORA

CORRETORA KRESCENTE APLUB S.A.
TITULOS E VALORES MOBILIÁR'IOS

II

Lages (Sucursal) - Embora a tempera
tura no planalto Sul catarinense não tenha
ainda atingido este ano a dois graus negati
vos, o Centro Cívico Cruz e Souza, de La

ges, está convicto de que obterá sucesso no
,

próximo sábado com a realização do Carna
val no Gelo. Antes de programá-lo, a dire

ção da entidade consultou ao Serviço de

Meteorologia sobre a possibilidade de a

temperatura baixar neste final de semana.

De acordo com a informação dos técnicos,
há possibilidade de os lageanos virem a en

frentar sábado e domingo o mais tenebroso
.inverno deste ano. Quanto ao gelo, garan
tem, não faltará somente nos copos de be-
bidas.

A direção do Centro Cívico Cruz e Sou- .

Atendendo apelo de madeireiros catari

nenses, o Deputado Wilmar Dallanhol man
teve encontro com oMinistro' Delfim Neto,
da Fazenda, oportunidade em que ratificou
a reivindicação daquela classe no sentido de
ser reavaliado o preço das árvores em pé.

No encontro o parlamentar enfatizou a ne

cessidade da medida argumentando com a

distorção apresentada 'nos balanços das em

presas, "que apresentam lucros irreais e fic
tícios" pesadamente onerados pelos tribu
tos federais, quando na realidade muitas ve

zes o produto das vendas não cobre sequer
o valor da reposição das á�ores abatidas".

Ponderou que isto leva o empresário a uma

descapitalização progressiva, obrigando-o a

buscar recursos no mercado de capitais,
com todos os gravames de juros e outros

encargos.
O Deputado Wilmar Dallanhol apelou ao

Ministro da Fazenda para expedir a regula-

Durante a XXV Reunião da Sociedade
Brasileira para o Progresso da Ciência, reali
zada no Rio 'de Janeiro, o professor Paulo
Fernando Lago, na qualidade de represen
tante da Universidade Federal de Santa Ca

tarina, apresentou uma comunicação que
foi considerada excelente pelos participan
tes do encontro. A comunicação .refere-se a

um estudo sobre modelos de colonização e

uso da terra no Extremo Oeste catarinense.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Se os problemas de trânsito em Florianópolis sofrem do mal
agudo da falta de espaço físico, prepare-se o doente para

novas e dolorosas incisões. A Cotesc promete dar a Cidade
mais 10 mil telefones, não sem antes presenteá-Ia com alguns

incômodos.
.

Dez mil telefones custarão aCidade
c:c:Stress »institucionalização doa

Mais dez mil metros quadrados de calçamento de rua e

doze mil toneladas de terra deverão ser removidos até o

final do ano, segundo informou a Cotesc, em virtude, das
obras para a instalação da rede telefônica urbana ,em
Florianópolis: Conforme o plano diretor da empresa, a

cidade deverá ser dotada de mais dez mil telefones que
entrarão em funcionamento em dezembro de 1974.

Por outro lado, da mesma forma com o que vem

ocorrendo com a, construção civil, a empresa Greca Ltda,
encarregada dos trabalhos, vem se ressentindo da falta de
mão-de-obra não' especializada, fator que já está se

refletindo sobre o prazo de conclusão da obra. O trecho
referente a rua Felipe Sclunidt, deverá ser iniciado em

setembro e as valetas serão cavadas durante a noite, para
evitar congestionamentos de trânsito.

PROBLEMA: TRÂNSITO

Projeto que pretende triplicar o número de telefones de
Florianópolis, pois atualmente a cidade tem apenas três mil
aparelhos, as obras dirigidas pela Cotese, apesar de
imprescindíveis para o desenvolvimento da capital, são
encaradas pela população em geral como uma fonte de
dificuldades. E que as ruas têm reduzida sua capacidade de
recepção de veículos, em virtude da construção das valetas e ,

dos montes de terraque são deixados quase no centro das
ruas mais 'estreitas, prejudicando com isso a circulação de
veículos como também dós pedestres.

Atualmente os trabalhos de remoção de calçamento
estão localizados na rua Frei Caneca, situada entre a avenida
Beira Mar Norte e o Bairro da Trindade. Durante os fins de
expedientes de trabalho são registradas grandes mas de
veículos naquela artéria, o que faz que o trajeto seja
percorrido, transitoriamente em largo espaço de tempo.
Porém, conforme disse o diretor da Cotesc, engenheiro
Armando de Andrade, os cálculos feitos para a atuação
naquela área levaram em conta, taticamente, o período de
férias escolares, o que por si só diminui consideravelmente o

tráfego por aquela rua. E segundo anunciou, as dificuldades
para o público naquela região serão passageiras, porque até
o final de julho as obras estarão concluídas.

Responsável pelo Departamento de Redes da empresa,.o
engenheiro Pedro Neves da Silveira informou que serão
cavados 19 quilômetros de valetas em toda a cidade, e que
para a instalação dos cabos subterrâneos serão necessários
mais de 100 quilômetros de tubos de PVC.

Um detalhe que os técnicos da Cotesc estão encontrando
como dos mais curiosos é que alguns trechos da antiga rede
subterrânea, implantada em Florianópolis por volta de 1945
,deverão ser abandonados porque ninguém sabe onde estão
localizados. Conforme informou o técnico Pedro Neves, a

.Cotesc sabe apenas os locais de entrada e saída dos cabos"
porém, em qual rua estão situados, o desconhecimento é
geral. E como o mistério continua insolúvel, aqueles trechos
subterrâneos antigos deverão ser abandonados e
substituídos por novas construções.

A área de obras, no centro
As obras de
instalação da rede
subterrânea por en

quanto estão se ope
rando nos bairros,

.

como a Agronômica,
e a Trindade. Logo,
porém, o centro da
Cidade será esbura
cado nas suas vias
mais saturadas, como
a Fel ipe Schmidt,
Trajano, Ten. Silvei
ra, Praça XV, Vitor'
Meirelles e adjacên
cias

Obras da CasaR vão a

mais de Cr$ 2 milhiies
A fim de evitar a falta d'dguanão só no próximo verão,

mas com a finalidade de remodelação e ampliação da rede de
distribuição de água de Florianópolis, a CASAN está execu

tando, no momento, obras cujo investimento são da ordem
de dois milhões e duzentos mil cruzeiros.

Segundo o Diretor Técnico Hamilton Cardoso, essas obras
têm por objetivo resolver o problema da parte norte da cida
de (Agronômica e Trindade). Cardoso diz que já estão bem
adiantados os trabalhos do ramal Ro-Agronômica, o qual
constitui-se de uma tubulação que, partindo do Reservatório
situado no Morro da Cruz, segue pela encosta do referido
morro, e vai até as proximidades do Hospital Nereu Ramos.

- Com o citado ramal, toda aquela região será alimentada
de cima para baixo, num total de três mil metros de extensão.
Na região da Trindade, encontra-se em execução um reserva

tório com capacidade de dois milhões de litros, sendo que
, para os próximos dias está previsto, o inicio de uma rede de
distribuição para o chamado Campus Universitário, oqual irá'
beneficiar toda aquela região ", diz Hamilton Cardoso.

ESTAÇÃO DE TRATAMENTO
'

Paralelamente à construção da rede de distribuição do
Campus Universitário, estará sendo executada a ligação da
estação de bombeamento, situada no final dá rua Major Cos
ta, ao reservatôrio ora em execução na Trindade, e que ultra- ,

passará o Morro da Cruz, garantindo assim sensível melhoria
para aquela parte da cidade. Esta linha de recalque terá dois
mil metros de extensão. No Continente, deverão ser iniciadas,
ainda em agosto, as obras do anel principal de distribuição,
num total de onze mil metros de tubulações diversas.

O Diretor Técnico da CASAN revelou que, entre outros
estudos que estão sendo efetuados, visando uma melhor dis
tribuição da águana Capital, está incluido o da Estaçãode
Tratamento, bem como o aproveitamento de outros manan
ciais, que possam, no' futuro, garantir o abastecimento da
Grande Florianópolis.

s

setembro. Centro nevrálgico da cidade, a Cotesc já está
prevendo os problemas que decorrerão das obras, ao mesmo
temno que _ os estabelecimentos comerciais já estão
expressando suas apreensões à empresa. Conforme cartas
remetidas para a Cotesc, os comerciantes temem ver o

moviinento c ornercíal reduzido pela metade em

consequência dos buracos nas ruas e dos montes de terra.

Por outro lado, o' trânsito também registrará,
inevitavelmente, vários congestionamentos. Porém segundo
informou Pedro Neves da Silveira, naquela área as obras
serão aceleradas ao máximo, pretendendo-se reduzir o

tempo de serviço para menos de trinta dias. Para isso serão
convocadas turmas de trabalhadores que irão atuar durante
o período noturno.

PROBLEMA: COMERCIO

As ruas Felipe Schmidt, Jerônimo Coelho, Tenente
Silveira, Deodoro, Victor Meireles e a quadra defronte a

Cotesc, na Praça XV estão englobadas no plano diretor da
empresa de telecomunicações, e as obras de abertura de
valetas para a instalação dos tubos serão iniciadas a partir de

o condomínio está soçobrando. E
nem os Síndicos sobema quem apelar

Vários edifícios abandonados, paredes- caindo aos pe
daços, assoalhos com tacos soltos: tal poderá ser a imagem
dos prédios construídos pelo BNH, na Rafael Bandeira, se
medidas urgentes não forem tomadas, visando acabar com
o péssimo estado atual de vários apartamentos, em muitos

edifícios existentes no local.
'

, Segundo o presidente do Conselho de Síndicos, Ma
noel Antônio Bruno Filho, não existe apoio da Cooperati
va Habitacional, Instituto de Orientação à� Cooperativas,
e Agente Financeiro APESC, que unidos se limitam a jo
gar a culpa um sobre o outro, negando-se a atender aos

justos reclamos dos moradores. Expedientes encaminha
dos há mais de um ano, ainda sem providências. Aparta
mentos e prédios sem garantia real da Firma Construtora.

- São evasivas e justificações aos apelos, que culmina- •

Ião com futuro abandonos dos imóveis, como já sucede
em outros Estados da Federação", diz Bruno Filho, em
nome do Conselho dos Síndicos. "O INOCOOP impõe
sistema de um síndico administrando os 19 conjuntos,
quando todos sabem que se 19 síndicos nada conseguem
unidos, junto aos órgãos exploradores deste sistema habi
tacional, muito menos conseguirá um síndico sozinho. Se
rá o interesse de juntar Taxas de Condomínio, para explo
rar a importância superior a Cr$ 10 mil cruzeiros men

sais? ", pergunta Bruno Filho.
OS APARTAMENTOS
A situação em vários apartamentos do Conjunto Habi-

,

tacional da Rafael Bandeira está realmente desesperadora.
Uma das moradores do Edifício Juanita já pensa em mu

dar-se, pois a umidade, motivada pelo vasamento do siste
ma de encanamento, deixa "qualquer um doente". Marli
Coelho da Silva, que reside no apartamento 303, diz que
"já pintamos uma vez, para tentar remediar, mas não

adianta, pois as manchas nas paredes voltam, por causa da
umidade".

'

- Pintamos há mais de um mês, mas não conseguimos
solucionar o problema, As crianças andam resfriadas, ten-

do em vista que o sol também se alia à umidade: ele só
bate nos quartos. Não podemos colocar forrações, ou ta
petes, justamente por causa da umidade", queixa-se Marli.
Já Isabel Rocha, do apartamento 101 do Edifício Marília,
diz que "já reclamamos na Cooperativa, mas eles disseram
que não tinham nada com isso,' pois, alegaram .eles, já
passou o prazo para reclamações". Isabel reside no Marília
há um ano e meio, e desde o primeiro mês começaram a

aparecer as manchas nas paredes. Atualmente, sua cozinha
está toda preta" onde antes a pintura era branca. No ba
nheiro, é comum pingar água do teto, e mesmo na sala as
manchas provocadas pela umidade dão um tom um tanto
tétrico ao ambiente. Segundo o presidente do Conselho de
Síndicos, o apartamento de Isabel é o pior de todos, não
oferecendo mais condições de moradia. Mas ela ainda tem
esperanças que uma solução seja dada ao problerna.,

Outra moradora do Marília, Mary de Moura Linhares,
diz que agora que, começaram a aparecer as primeiras man

chas na sala. Mas 'ela está 'com medo que aconteça o mes
mo que ocorre no apartamento de sua colega Isabel. Seu
apartamento, o 102, está com o banheiro já com mofo"
devido a intensa umidade.

- Recebemos as chaves em março de 71, mas só nos
mudamos para cá em dezembro. Quando chegamos, a pa
rede do banheiro já estava toda manchada. Outro dia mi
nha filha quase ia morrendo enquanto tomava banho. Ela
tomava banho quente, e o aquecimento do chuveiro pro
vocou um curto circuito nos fios do mesmo, e faíscas
caíram sobre ela. Isto está ficando insuportável", comenta
Mary.

Os condomínios habitacionais
constru ídos com

recursos financeiros
do BNH, na Rafael

Bandeira, estão em más condições.

No apartamento de Isabel
Rocha, o 101,

do Edifício "Marília"
é muito comum pingar

água do teto do. banheiro.

No apartamento 102,
Mary de Moura Unhares
espera que as manchas

decorrentes da infiltr-ação não
cheguem à sala.

'

Ninguém sabe a quem recorrer. Se à Cooperativa, ao
Instituto de Orientação às Cooperativas Habitacionais, ou
ao Agente Financeiro APESC. Com razão pergunta o pre
sidente do Conselho de Síndicos: "não há fiscalização pa
ra a COOPHAB, o INOCOOP, e o Agente Financeiro
APESC? "

o «Marília»Mary .. .e Isabel

A Câmara não se considera o motivo

da renúncia dos Conselheiros Antônio Moura
. ,

e ,WalmyBittencourt. E diz porque.,

Sunab tem
desde ontem
novo delegado

No vestibular de Educa�íio

Física!'J a cultura geral fica
Assumiu ontem, interinamente, o car

go de Delegado Regional da SUNAB, o
Sr. Murilo José Lopes, até então diretor
da Divisão de Fiscalização daquele órgão,
que substituiu o Sr. Osni Barbato, cuja
renúncia ao cargo foi apresentada na últi
ma terça-feira, sob a alegação de incom
patibilidade entre a chefia da SUNAB e a

sua função de professor da Cadeira de
Técnica Comercial e Finanças de Empre
sas, na Universidade Federal de Santa Ca
tarina.

Falando na ocasião, o Sr. Mutilo José
Lopes disse estar consciente das respon
rsabilidades inerentes às funções. "A
orientação que seguirei à frente da Su
nab, será a mesma traçada pelo Sr. Osni
Barbato, quando à frente desta Delega
cia", afirmou o novo Delegado, acrescen
tando, que sua responsabilidade será a

mesma de todos os dirigentes de órgãos
públicos, no que se refere a setores de
chefia.

um pouco esquecida.Segundo declarações dos vereadores Pe
'dro Medeiros (MDB) e Waldemar .da Silva
Filho (Arena), o pedido de demissão dos
Conselheiros Antônio Freitas Moura e Wal

my Bittencourt, do Conselho de Desenvolvi
mento Municipal, causou surpresa às duas
bancadas. 'Sobre as possíveis causas dessas

renúncias, o vereador Waldemar da Silva opi
nou que se o fato que motivou o afastamen
to dos Conselheiros se vinculasse aos atritos
havidos com a Câmara, essa atitude teria si

do tomada um tanto tardiamente.
- 'Acredito que as divergências havidas

há algum tempo entre Câmara e Conselho, a
respeito da aprovação do Plano Diretor da

.cidade, não tenham dado motivo a renúncia
dos dois Conselheiros. Uma vez que atual
'mente, os dois órgãos estão se entrosando
melhor. Para que esse motivo pudesse justifi
car tal atitude teria que ter sido tomada há
algum tempo atrás.

cargos que ocupava eram incompatíveis, foi
apenas uma "saída honrosa", para não de

monstrar os verdadeiros motivos de suaati

.tude."

Explicando as divergências entre Câmara
e Conselho, disse o vereador que "a Câmara
não reconhecia a interferência do Conselho

Municipal de Desenvolvimento, em assuntos

da-esfera legislativa, por ser ele um órgão de
assessoramento do Prefeito. Mas contudo,
reconhecb a importância do Conselho, den
tro das atribuições para as quais foi criado.
Acho o Conselho um órgão útil e que pode
auxiliar bastante o Executivo".

A Escola Superior de Educação Física da
UDESC, prosseguiu ontem o seu Concurso
Vestibular com.a realização dos testes práti
cos. Às 7h30min foram realizadas as provas
de Atletismo e Atividades Gimno-Rítmícas,
na própria Escola e à tarde, .as provas de

'

Atividades Desportivas (voleibol e basquete
bol). Segundo explicações do Diretor da Es
cola professor Érico Stratz, o nível cultural
dos candidatos para esse Concurso, foi de,
médio para baixo.

- A maioria dos candidatos se preocupa
muito mais com os exames práticos, que

I com a cultura geral. As provas elaboradas
para esse Concurso, foram consideradas de
alto nível e os resultados, não foram os me

lhores. Por exemplo, na prova de 'matemá
tica - considerada a mais difícil - a nota
mais alta foi 6,8, obtida por um candidato
que é estudante de Engenharia. Mesmo -a

prova de Língua Portuguesa, considerada fá
'cil pela maioria dos alunos, a média mais

,
alta não passou de 7,0."

Dos 99 candidatos que fazem o Vestibu
lar para Educação Física, 40% partjciparam
do primeiro Concurso realizado em março
desse ano e que não obtiveram classificação.
O professor,Erico Stratz disse que chegou'a
ficar preocupado, pois no último dia para as

inscrições, a Escola tinha apenas 34 candida-
,

tos inscritos, para as 50 vagas existentes. No
último (lia, se inscreveram mais de 70 candi
datos.

Nas provas realizadas ontem, Atletismo e

Atividades Desportivas, a classifícaçâo dos
candidatos foi feita através de uma tabela de
pontos, a nota foi conferida baseada na ta
bela de valores. O Circuito (masculino) foi
dividido em oito etapas, havendo a avaliação.
através de nota por etapa e por execução dó
candidato.

o Sr. Pedro Medeiros esclareceu que o

Plano Diretor da Cidade, começa sofrer alte

rações, mesmo antes de ser aprovado.
- Nós não temos condições de aprovar -

rapidamente como o Conselho deseja - um

Plano Diretor, onde a Catedral está situada
na Ilha do Carvão e a estrada que liga Tapera
à Capital já não existe, uma vez que no seu

antigo traçado está sendo contruído o novo

aeroporto. Além disso existe a área incorpo
rada à- Cidade com a construção do aterro e

que não consta rio Plano Diretor. Muito se

'tem falado da necessidade de se construir
uma nova rodoviária, entretanto ela não
consta no Plano. E a rede de esgoto do ater

ro, ainda não tem nenhuma planificação".

Já o vereador Pedro Medeiros líder do
MDB na Câmara, apesar de estranhar os fa
tos, tem uma idéia bem definida do proble
ma.

- Não resta dúvida que o que motivou o

afastamento do Presidente do Conselho e do
Conselheiro Walmy Bittencourt, foi o fatu
de ambos desejarem a aprovação imediata
do Plano Diretor da Cidade. A justificativa
do Presidente Antônio Moura de que os dois
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Adroaldo Pereira, engenheiro civil, projeta

em função do mercado imobiliário. Para ele,
quem dita as normas é o comércio comprador,
em franca ascenção. nova c

Centro Hemoterdpico, Moisés Liz

1
Ed(flcio (Eisa, Adroa,ldo Pereira

Há algum tempo Florianópolis vem experimentando
.

um surto de construções cada vez mais intenso. Dados
recentes, fornecidos pela Prefeitura Municipal, indicavam
que a.cada três horas uma casa foi construída durante o

ano passado, O espaço junto à orla marftirna é .cada vez

.mais escasso, e caro: Nessas áreas, bem como nas áreas
centrais; a verticalidade das construções apresenta-se
como uma solução progressivamente usada. .

No "boorn" imobiliário, entretanto, a participação de
"

arquitetos e urbanistas tem, sido bastante reduzida.

Apenas as construções de maior valor, no caso das casas,
e os edifícios em geral, tem contado com os serviços
desses profissionais, ainda reduzidos em .número, na cida-
de e no Estado. E, em algumas oportunidades, quando
existiu, essa participação não conseguiu ser feliz. '

.

Dispondo de maiores recursos, as classes média alta, e
alta, são indubitavelmente as grandes usuárias dos servi

ços de arquitetos e projetistas especializados. Atendendo
a essa faixa de alto poder aquisitivo existem três projetis
tas na cidade que podem ser considerados os mais ativos
- dois deles são engenheiros civis, e um terceiro arquite-
to.

,

Suas concepções e modo de atuar são bastante diver- �

sos, chegando a conflitar em alguns casos. Suas atuações
são regidas e determinadas pelos mais variados fatores,
que vão da capacidade financeira ao gosto do cliente. O
mercado comprador, às. vezes, chega a ser o determinante
básico da concepção de uma obra. Para um, o modismo é

perfeitamente válido, na medida em que realiza as aspira
ções do cliente; para outro, é algo inteiramente condená
vel e inútil.

Um ponto em que todos concordam, adotando posí
ções quase que semelhantes, é o do crescimento vertical
como solução atual para uma série de problemas da cida
de, Apontam que esse crescimento deve ser ordenado, de
maneira a impedir a desumanização da cidade; acreditam
.que a concorrência crescente dentro do mercado de

apartamentos levará as construtoras a uma crescente

sofisticação de suas obras. Para um, �la, s� fará nos servi

ços oferecidos aos moradores dos edifícios; para outro,
está havendo uma sofisticação de mau gosto; um terceiro

aponta o bom gosto do florianopol�ano como algo deci
sivo dentro do mercado c\e construçoes de alto custo.

Em mais um ponto todos concordam: não há liberda
de total de criação nos projetos - esse seria privilégio
apenas dos gênios.

Os 3 projetistas têm posição firmada contra a

construção de "desfiladeiros" de concreto.

O crescimento vertical é apontado como "uma solu

ção atual" para a cidade, por Boris Terts�hitsch, 43 an�s,
engenheiro civil formado pelo Mac�enzIe (SP), u� d�s
mais ativos projetistas de casas da CIdade .(�n: Flonan�
polis já construiu mais de 200 e alguns edif�clOs). �xpl!
ca que essa é uma solução normal para as CIdades Iitorâ
neas - "há uma tendência de aproveitamento da paisa
gem, por parte do cidadão desejoso de gozá-la; não é

nada estranho que terrenos como os da Rubens Arruda
Ramos estejam altamente valorizados",

Estabelece algumas restrições para a construção de
edifícios - "deve haver critérios que impeçam a constru

ção de verdadeiros desfiladeiros de concreto, à semelhan

ça de Copacabana o que pode ser conseguido co�trolan
do-se a taxa de ocupação dos terrenos e o gabantos dos
prédios". Com Boris concorda Moisés Líz.. 38 anos,

arquiteto - como gosta de ressaltar - formado pela
UFRS, projetista de casas e edifícios - "não deve haver

prevenção contra essa tendência, e sim orientação e c' 1-

trole - ela é a solução para os grandes centros urbanos",

Adroaldo, "avaliação do mercado"

Boris Terstchits, engenheiro civil, com mais
de duzentas casas projetadas e construídas, diz
que os modismos são inevitáveis. "Cada época
tem o seu". São eles que

2
Moisés Liz acha necessária uma revisão nos

projetos de prédios residenciais. Arquiteto, ele
diz que não temos um só com integridade esté
tica. projetam a

Adroaldo Pinto Pereira, 41 anos, engenheiro civil for
mado no Paraná, e há vários anos em Florianópolis, não
só concorda como age quase que exclusivamente na área
de construção de edifícios - é o projetista da Ceisa. A
seu crédito tem 6 edifícios construídos, 6 em constru

ção, e 4 em fase de projeto e' lançamento. Adroaldo
projeta também edifícios públicos, pois é funcionário da
Diretoria de Obras Públicas do Estado.

A liberdade de criação nunca é total.
Ela está diretamente vinculada

ao gabarito econômico dos clientes, e
às vezes, de seu gosto pessoal.

Projetando "apenas edifícios de alto padrão", Adroal
do tem seu trabalho regido por um fator básico - o

mercado comprador. Antecedidó por discussões em equi
pe, cada projeto é definido primariamente em termos de
custos, padrões de estrutura, faixa do mercado a que se

destina - "o trabalho não é livre, pois o mercado com �
prador o limita fundamentalmente; no meu projeto levo
em conta .os custos, gosto médio dos possíveis clientes;
obedeço à divisão clássica dos interiores, com rígida
separação entre as áreas sociais e de serviços". Acrescen
ta - "não há possibilidade de grandes arrojos - essa

liberdade está restrita apenas aos gênios, que determinam
tudo em, suas obras". Assim, cada edifício que projeta é
resultado das condições de mercado observadas na venda
de edifícios anteriores, "do dia a dia do mercado com

prador".
Em seu escritório particular - "souum profissional

liberal por formação" - Boris analisa esse aspecto da
criação, segundo um prisma nem sempre aceito pelos
arquitetos - "procuro entender os futuros proprietários
das casas que projeto, e realizá-los; aí é que me afasto
dos .arquitetos, que procuram impor seus pontos de vista
ao cliente". Alega ainda que "quem val morar na casa

sabe o 'que quer, tem hábitos, formação e anseios a serem

satisfeitos" .

Tendo projetado inúmeras casas de estilo, até mesmo

do tipo descrito em "E o Vento Levou", Boris acredita
serem válidos os modismos, pois "sempre existiram; e

continuarão a existir". Diz ser importante a arquitetura
moderna, que no entanto fica reservada "a homens sen

sacionais como Niemeyer, purista por excelêncía - se

não for muito bem projetada, uma obra moderna na

realidade sairá modernosa".
Moisés Liz, que divide seu tempo entre um escritório

particular e o Departamento Autônomo de Edificações,
como arquiteto repudia essa posição - "harmonizo meu

gosto ao do cliente; admito e procuro compreender sua
formação e preferência, mas ele que confie em mim para
projetar sua casa; não faço certas concessões modistas,
como projetar casas pseudo-coloniais". E vai mais longe
- "não posso limitar-me a modismos e estilos - concebo
face à realidade e condições de vida existente; não com

pactuo com a incorreção de um cliente".

"Não deve haver predominância da
funcionalidade ou da

estética"; diz Moisés Liz. É preciso
buscar sua integração:

Todos os três admitem que os fatores determinantes
na concepção estética e funcional de uma casa ou aparta
mento são o padrão de vida social e econômico que tem
os seus futuros moradores. No caso de prédios, Adroaldo
Pereira aponta a necessidade de se conceber um "gosto
médio do cliente - ele ditará quantos quartos, salas,
banheiros, área de serviço, terá o apartamento, bem co

mo o acabamento a lhe ser conferido" ..

Para Boris, esses fatores são também os determinan
tes, e seu trabalho fica mais facilitado, ao mesmo tempo
que produz resultados mais efetivos, por não necessitar
conceber um gosto médio. "é sim aprender as caracterís
ticas do cliente, individual".

"Funcionalidade e estética devem ser combinados, de
maneira que o espaço seja; aproveitado em termos de
qualidade, e não quantidade" - observa Moisés Liz -

"Não deve haver predominância de um desses fatores e

sim sua integração". Admite que o padrão de vida dos
moradores é o fator orientador de um projeto, sem ser

determinante.
Sobre uma' possível' "casa florianopolitana", com

características acentuadamente regionais, Moisés e

Adroaldo admitem não existir essa casa. Existem os cui
dados normais de colocação da edificação dentro do ter

teno, observando-se as condições de aeração, insolação,
ocupação adequada do terreno. Boris Terschitsch aponta'
alguns' cuidados que devem ser tomados, um projeto em

construção de uma casa ou edifício - "deve haver impero.
meabilização da construção, principalmente das paredes
do lado Sul; as dependências devem ser amplas, para se

evitar o mofo; janelas com-esquadrias especiais ajudam a

controlar o vento; e a disposição de uma casa num ter

reno, sempre que possível deve ser orientada no sentido
Norte-Sul".

, \

Cuidado básico no projeto, 'que todos apontam, é o

da integração da obra ao meio ambiente onde ela -se

localizará. Boris, obedecendo ao princípio da "ditadura
do gosto e preferência do cliente", admite ser capaz de
contrariar um pouco esse princípio. Nesse caso, procura
embelezar a obra, com uma boa harmonização das linhas
da casa com o jardim, e com seu interior" - assim uma

casa colonial pode ser construída tranquilamente em

meio a, residências de estilo moderno".

O atual Plano Diretor tem tantas
emendas que desorienta

os projetistas e suscita o surgimento
de situações arbitrárias.

-

Boris classifica o florianopolitano como uma pessoa
de muito bom gosto, que além disso tem condições fi
nanceiras muito boas - "a classe média alta é muito
numerosa na cidade"; Moisés tem suas reservas; o' que
pode ser notado pelo ar que assume quando fala do as

sunto; Adroaldo confia no bom gosto do florianopolita
no.

Adroaldo Pereira explica que essa sofisticação OCOT

rerá mais acentuadamente nos serviços instalados num

prédio - "incinerador, gás centralizado, garagem indivi
dual são coisas que já oferecemos, além de um bom aca

bamento dos edifícios; e futuramente outros serviços
comunitários serão instalados nos prédios".

-

Observando a' capacidade compradora, a vontade de
aproveitar a paisagem, e "uma disposição cada vez maior
de morar em apartamentos" por parte do florianopolita
no, Boris acredita como natural um processo de créscen
te sofisticação dos edífícios - "as imobiliárias vão brigar
firme por esse ricomercado"..

.

"E de mau gosto a sofisticação que se vem observan
'do nos edifícios da cidade - aliás não há em Florianópo
lis um edifício residencial bonito" - diz Moisés Liz, num
tom de fastio. Estabelece um ponto que considera funda
mental - "não são dourados e mármores que fazem um

prédio bonito; sua formá é que tem essa função - mate
riais considerados pobres podem ser usados de maneira a

obter efeitos intensos e belos, dentro de um bom proje
to. O erro está aí - há uma valorização dos materiais, e
não de bons e belos projetos. O que não deixa de ser'

I
uma pena". Atribui ainda uma "ganância das construto
ras" essa distorção de concepção e enfoque.

O incremento das atividades na
construção civil

determinará, inexoravelmente,
a melhoria de seu padrão estético.

Um problema crítico para os projetistas, apontado
unanimemente, é a falta de orientação legal para seus

projetos. Para Adroaldo, "há uma certa absolescência do
atual Plano Ditetor da cidade, principalmente no que se

refere aos gabaritos dos prédios, em geral pequenos -

com 'o novo, acredito que as coisas vão melhorar muito",
Essa melhora, segundo BorisTertschitsch, será no sen

tido de. dar uma efetiva orientação aos projetistas -

"além de ser velho e desatualizado, o atual Plano Diretor
tem tantas emendas, que não se sabe ao certo porque se

pode ou não fazer em termos de projetos; essas deficiên
cias têm gerado mal-entendidos e arbitrariedades, que só
serão sanadas com o novo Plano Diretor, ainda em 'estu
dos".

Moisés Liz chega a admitir um "caos" em termos de
projeto, "pois não há orientação alguma definida -:- váli
do ou não, o novo Plano Diretor virá estabelecer normas.
A existência de um plano é melhor do que nenhum, por
pior que ele seja - e nós estamos abaixo do pior".
"E de enorme importância a existência de um bom

plano, pois aplicado sob a supervisão de um grupo de
bons arquitetos, segundo uma orientação definida, que
não permita os costumeiros jeitinhos, pode impedir aber
rações como muitas existentes por aí" - ressalta Boris.
Aponta como uma medida acertada, porém "solta no

espaço", a exigência de recuos para construção de edifí
cios na Rubens Arruda Ramos - "evita-se a reedição de
Copacabana, com sua muralha de cimento frente ao

mar".

. A construção civil, na cidade, está experi
mentando, talvez, a sua época de ouro - tan
to no que se refere ao erguimento de ediflCa-'
ções verticais, como no campo das casas de
moradia. Na realidade, ergue-se uma cidade
nova - e' desse fato há que tirar conclusões,
estabelecer premissas e avaliar consequên
cias. O ESTADO foi ouvir três profissionais
que- se acham entre os que mais projetam e

dá abaixo a idéia que Cada um tem desta

explosão imobiliária.

A comercialização indiscriminada
do aterro não é bem recebida.

Todos são partidários da fixação
antecipada de critérios.

Sobre o aterro, todos têm sua opiniões formada e

parecidas. "Não deve haver comercialização área, nem
mesmo construção de edifícios públicos administrativos
- o aterro deve ser destinado à cultura e ao lazer esclusi
varnente" - diz Adroaldo Pereira. Para Moisés, 'o aterro
"deveria atender a 3 objetivos - lazer (predominando e

aproveitando à paisagem), a serviços, e à construção de
órgãos públicos", Boris aponta o aterro como "solução
para o problema viário da cidade, para o lazer e serviços
como hotéis, restaurantes e shoping-centers - a comer

cialização deve-ser evitada, pois é desnecessária", Explica
que comercializar o aterro "será levar um problema pou
cos metros adiante: imaginem se tivessem vendido o ater
ro da Glória - logo existiria outra muralha frente à atu-
al". .

Sem participar do projeto, os três acreditam que deve
riam ser estabelecidos alguns critérios gerais, e colocados
em concurso os projetos das edificações da área - "os

. critérios evitariam besteiras, e o concurso a monotonia
das construções - opina Moisés Liz.

Adroaldo Pereira projeta e acompanha suas obras -

dificilmente faz modificações durante sua construção.
Boris projeta e acompanha a construção, dirige-a, "para
evitar 'distorções. Moisés faz o mesmo e, ironicamente
faz um comentário - "é,· para se ter uma idéia do que
acontece, arquiteto e projetista são hoje - procurados
muito mais para administrar a obra do que para conee

bê-la realmente",
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TRINITY AINDA É
MEU I'iOME (Trinity is

Still My Name). Segundo
filme da série; série wes

tem spaguetti na linha sa

tírica, onde os resultados
não chegam a nível satisfa
tório, como geralmente
ocorre no western euro

peu. Terence Hill e Bud

Spencer encabeçam nova

mente o elenco, seguidos
de Yanti Sorner, Dana

Ghia, EnzoTarascío e Har

ry Carey Jr. A direção é

outra vez de E.B. Clucher.
Technicolor. Censura 10

anos. Cine São José

3-7,45-9,45 horas.

QUANDO OS BRA
VOS SE ENCONTRAM

(Valdez is Coming). Um
western com Burt Lancas
ter, no papel de Bob Val

dez, um personagem que
se adapta como uma luva a

personalidade do ator, e à
sua versatilidade, Bob VaI
dez é um sheriff mexico

americano, na fronteira do

Arizona, 1890, pobre, mas
rico em princípios e que,
um dia é forçado a defen
der esses princípios. Reali
zado com muito senso de

rigor e eficiente direção,
Valdez is Coming, autên-

EM NOME DO AMOR,
de Pietro Germi com Gian
ni Morandi.

UM LUGAR NO IN-
FERNO c/Guy Madison.
Censura 14 anos. Roxy 2 e

8 horas.

JERÔNIMO, O HEROI
DO SERTÃO, de Adolpho
Chadler, c/Vara Cortes e

Adolpho Chadler. East
mancolor - 14 anos. Jalis
co 8 horas.

FUGINDO DO INFER
NO (The Great Escape) de

Aí está o último LP do T. Rex,

grupo liderado pela figura bisse

xual de Marc Bolan e cujas apre

sentações aparecem carregadas de

desacertos e símbolos de loucura.

Jesse Freitas

tiro fora de série, é, em

nossa opinião, o único
western feito na Europa,
realmente digr[o de aten

ção, pela classe e pela so

breidade. No cast de VaI
dez is Coming , .alérn do

protagonista, os nomes

ruais conhecidos são Susan

Clark, Frank Silvem. Com

parecem John Cypher,
Bartons Heyman, Richard
Jordan. O diretor é um es

treante que começa com o

pé direito, chamado Edwin

Sherin, que provavelmente
deve ter recibido muita in
fluência da experiência
pessoal Burt Lancaster no

gênero. A presença do
Lancaster também aparece
na sigla de produção Nor
lan-Ira-Steiner. Em certos

aspectos o filme revela a

influência da onda de vio

lência propagada pelo sub
western italiano, valendo
'ressaltar que a obra foi ro
dada inteiramente na Espa-
nha. Burt Lancaster tam
bém no gênero, uma expe
riência, Homem Até o Fim

(The Kentuckian) sob cer

tos aspectos bem sucedi
da,. Techniculor. Cine Ritz

5-7,45-9,45 horas,

T. Rex
Como nos velhos tempos da beatlemaniaç muita gente

está entrando novamente em delírio, quando o grupo
T.Rex, realiza suas tournées e slzows pela Inglaterra e

Europa. O T. Rex traz à frente o seu lider Marc Bolan,
cuja figura bissexual provoca cenas de histeria e filas
monumentais, lembrando a corrida dos milhares de fãs
da beatlemania.

Ó T. Rex surgiu com o nome de Tyranossaurus Rex
(nome dado pelo lider Bolan, que dizia ter em casa a

figura de um monstro pré-histórico, que quando
provocado não hesitava em atacar, movimentando-se
raivosamente), .e seu som era bastante diferente do atual;
era quase folk, country, muito suave, embora perverso e

ambiguo sexualmente, à imagem e semelhança do lider
Bolan, na realidade Marc Feld.

Não conseguindo muito sucesso, o Tyranossaurus Rex
dissolve-se em 1969. Logo depois Marc Bolan resolveu
unir-se a Michey Finn, consagrado o braço direito de
Bolan, formando o T. Rex (só abreviaram o nome

Tyranossaurus), incorporando ainda ao conjunto um

baixo e uma bateria heavy que modificou
definitivamente o tipo de som que empregavam
anteriormente.

Hoje em dia o som' do T Rex é uma mistura de rock

pesado e primitivo, porém um pouco mais suave, com

vocais insinuantes e a guitarra dolente e hipnótica de
Bolan, que assemelha muito as várias faixas de seus LPs
pelo toque marcante em quase' todas as músicas.
Normalmente o T Rex se apresenta carregado de
sensualidade e simbolos de loucura, desacerto e

bissexualismo. A letra de suas músicas são sempre cruas e

até mesmo obcenas, tomando suas apresentações cada
vez mais agressivas, exóticas, sempre em torno da figura
carismática de Marc Bolan, tranformado em idolo e guru
para muitos adeptos fervorosos de sua voz suave e

cansada.
O último LP do grupo é "Tanx ", lançamento da

Odeon com a etiqueta EMl. O T Rex não fugiu muito
ao seu estilo neste último disco, mas na minha opinião os

rocks ficaram ainda mais lentos e há faixas com uma

suavidade impressionante � "Higltway Knees" -,
contrária a "Mad DO/1mÍ ", talvez as melhores do LP.

Na Inglaterra o T Rex e Marc Bolan passaram do
210. para o sétimo lugar com "Tlze' Groover" um

lançamento ainda mais recente. Bolan declarou há alguns
dias para a revista inglesa "Melody Maker ", que "The
Groover" será seu último disco de rock, mudando
posteriormente para um novo estilo.

Pete TOwnsend, considerado pela critica como sendo

LI m dos três melhores instrumentistas do mundo,
trabalhou durante muito tempo e o que ccnseguiu foi ter
em suas mãos uma das mais importantes obras da música
'pop contemporânea - a ópera rock "Tommy ".

Quem já ouviu a ópera com o "Who ", e espera para
curtir a mesma, agora regravada com a ajuda de mais
alguns solistas famosos, poderá ter no inicio a impressão
de não estar gostando. Mas não desista, vá em frente e

curta cada momento da melodia, cada instrumento e o

resultado será positivo, e "Tommy" irá tornar-se para
vocé como um livro de cabeceira, para ser curtido e

recurtido a toda hora.
Pete na abertura de "Tommy

" mantém um ritmo
marcante e dificil por um longo tempo, sem perder o

a n d a m e nto , co nsegu in do .com isso que seu.

perfeccionismo chegasse as raias da genialidade.
BACKCROUND
Paul Simon, que vem obtendo grande sucesso depois

de desfazer a dupla com Garfunkel, está ocupando o

segundo lugar da parada de sucessos com seu disco
"Kodachrome". Em primeiro lugar nos Estados Unidos,
aparece Billy Preston com o seu disco "Will It Co
Around ln Circles " Já em terceiro lugar, também nos

EUA, aparece o excelente "Three DogNight" com o seu

"Shambla''.

Roberto Carlos,
dia 29 no TAC, terá

lotação esgotada. Os

ingressos estão

saindo rapidamente.

LIXO - O SENSO. COMUNITÁRIO
Depois de ter motivado, solicitado

,e praticamente implorado através da
imprensa, a Prefeitura Municipal de
Florianópolis vê-se às voltas com um

problema desesperador e aparente
mente insolúvel, dada a ausência to
tal de qualquer coisa parecida com
senso comunitário, por parte da ma

ioria da população disposta a - de
maneira sado-masoquista - acabar
com a tranquilidade do próximo e a

se auto-prejudicar.
Sujando e poluindo a Cidade, o li

xo está sendo atirado nos terrenos
baldios, nas praias ou beira de cais,

, notadamente na Avenida Rubens de
.

Arruda Ramos, atualmente a mais ca

ra zona residencial da Capital.
Além das donas de casa e empre

gadas domésticas, também os cami
nhões que fazem a feira despejam ali
os restos apodrecidos, causando mau

-cheiro, criando moscas, mosquitos,
ratos e baratas, que infestam toda
aquela região.

E não tem adiantado pedir, alertar
para o perigo e para o que representa
isso de negativo diante do turista. As
pessoas não se sensibilizam, não dão
importância, não querem nem saber,
como se não morassem aqui; como se

esta não fosse também a sua cidade.
Se é verdade que não 'possuímos,

ainda, todos os serviços -ideaís, indis
pensáveis ao conforto e ao bem-estar,
com homens e máquinas capazes de,
numa noite apenas, limpar todo o

centro, também é verdade que nosso

povo não desenvolveu, ainda, o senso

Regina também dará um pulo à Ilha,
para apresentar-se nos dias 8 e 9, às
21 horas, no TAC, numa promoção
da Secretaria do Governo.

CHICO BUARQUE
. Enquanto isso, visando dar conti

nuidade à _temporada de shows, a di
reção do Alvaro de Carvalho está em

entendimentos com os empresários
de Chico Buarque de Holanda e

MPB-4, para shows em agosto, a par
tir da segunda quinzena.

SHOWNODOZE
Amanhã à 1 da madrugada, na

boate do Clube Doze de Agosto, du
rante a "Noite dos Casais", show
com os "Sarnbatuque" e a cantora
Luzia, especialmente contratados.
Antes, porém, jantar internacional,
no restaurante, quando o país focali
zado será a Argentina.

HUM-PA-PA
Para quem vai passar o fim de se

mana em Blumenau, aí vai a dica pa
ra a melhor noite: a boate "Hum-Pa
-Pa", junto ao restaurante e confei
taria Aquarium, cuja apresentação
oficial foi feita anteontem, dia 17.

OURO PRETO - FESTIVAL JÁ ERA

Vários estudantes de todo o Bra
sil, abandonando pela metade o fa
mpso Festival de Inverno de Ouro
Preto. A alegação mais constante: ex
cesso de repressão policial. Segundo
Ricardo José ... , do interior de Santa
Catarina, estudante de artes plásticas,
16 moças e rapazes foram presos e

espancados pela pol ícia, porque esta
vam fazendo uma serenata a uma co

lega aniversariante. Diz o estudante,
-

que rnetàde de toda a força policial
mineira, no mínimo, está "cuidando"
dos 450 jovens artistas que estudam
naquela cidade, dando-lhes o mesmo
tratamento dispensado a perigosos
subversivos.

NO MAIS...
A partir de hoje, no Cine Coral,

"Mary Stuart", com Vanessa Red
grave e Glenda Jackson, dois mons
tros sagrados do cinema inglês, numa
disputa violenta - Professora Dircea
B inder, informando que já estão
abertas as inscrições para os cursos de
pintura, desenho, modelagem e cerâ
mica, na Avenida Rio Branco, esqui
na de Padre Roma, aceitando alunos
de 10 anos em diante.

comunitário, isso que faz com que
ninguém arranque uma flor, jogue pa
pel no chão, quebre ou destrua o pa
trimônio público.

Por isso - desabafa a Prefeitura -

o remédio é engrossar; tratar, essa par
te da população exatamente como
ela merece, aplicando multas pesadas,
cortando, cassando; enfim, punindo
drasticamente quaisquer atos dessa
natureza, Não somos mais Vila de
Nossa Senhora do Desterro (ainda
que Florianópolis não queira dizer
muita coisa) e não mais vivemos co
mo selvagens relaxados.

Assim sendo, vai haver fiscaliza
ção. Tanto sobre as donas de casa

que não aguentam esperar o cami
nhão coletor do lixo, como sobre os

feirantes, que já deviam ter desapare
cido há muito tempo. Afinal de con

tas, eles não trazem nenhum benefí
cio mas, pelo contrário, só fazem su

jar a Cidade e contaminar a popula
ção, ao preço de 10 centavos a menos
nas frutas e verduras, sem que nenhu
ma autoridade responsável tome

qualquer providência.
ROBERTO CARLOS

Já quase que totalmente vendido
todo o balcão, para o show de Rober
to Carlos e o conjunto RC-7, no

próximo dia 29, no Álvaro de Carva
lho. Segundo a direção do TAC, os
demais ingressos continuam a sair ra
pidamente, prevendo-se lotação esgo
tada.

ELIS REGINA
Aproveitando a temporada do Cir

cuito Universitário, em Curitiba, Elis
Mauro Julio Amorim

TV CULTURA -CANAL 6
13:30 - TV Educativa; 14:00 - Sessão da Tarde; 15:00
- Roy Rogers; 15:30 - Pica Pau; 16:00 - Puff Puff;
16 :30 - Os Flinstones; 17 :00 - Pepe Legal; 17 :30 -

Jeannie é um gênio; 18:00 - Aventuras de Jerônimo;
18:30 - Mulheres de Areia; 19:20 - Bola em Jogo;
19:30 - Rede Nacional de Notícias; 19:55 - Tom e
J e r ry ; 20:00 - Vitória Bonelli; 20:45 - Lázaro

Bartolomeu; 21:00 - Comédia do Cestinha; 22:15 -

Hawaí 5-0; 23 :15 - Campeões de Audiência.
TV COLIGADAS--CANAL 3
13:30 - Padrão c/rnúsica; 14:00 - Sala de Visita; 14:10.
- Zorra; 14:30 - Mundo da Criança; 15 :20 - Vila
Sésamo; 16:20 ,- Seriado de Aventura; 16:45 - M.
Camaradas; 17:15 - Ben, o Urso Amigo; 17:45 -

Paladino, o defensor da Justiça; 18: 15 -:- Shazani, Xerife
e Cia; 19:00 - Carinhoso; 19:45 - Tele Jornal M.
Hering; 20:1 O - Cavalo de Aço; 21 :00 ., Grande
Farmlia; 22:00 - Jornal de S.Catarinil na TV; 22:00 - O
Bem Amado; 23:00 - Cine Samrig.

Hcr6scopo
ÂRlES - Os bons aspectos
planetários do dia, indicam
magníficas possibilidades
de obter vantagens junto
às autoridades, repartições
públicas ou em quaisquer
assuntos jurídicos e ofici
a is. É provável receber
também proposta para a

compra de sua casa.

TOURO - Você está sob

I· excelente fluxo sideral pa
ra viajar, participar de uma

sociedade mais pela expe
riência do que pelo dinhei
ro, ser beneficiado de algu
ma maneira pelo irmãos e

parentes ou receber apoio
e colaboração de amigos
sinceros e leais.
GÊMEOS - As pessoas do
sexo feminino, principal-.
mente no ambiente de tra

balho, não lhe negarão
agora seu decisivo apoio e

cooperação, a fim de que
possa levar a bom termo

seus propósitos, compro
missos e responsabilidades
tanto financeiros quanto
familiares.
CÂNCER - Se você nas-

Omar Cardoso

LIBRA - Você está na li
nha divisória das dificulda
des financeiras e das solu-

I
ções favoráveis a todos os

seus problemas de arde

,
material. Espere, por isso

',' mesmo, dentro em breve
deixar para trás, definitiva-

I mente, as: preocupações a

I
esse respeito.

I ESCORPIÃO - Mais uma

i quinzena inteira de fatos e

! 'acontecimentos sumamen

! te propícios, você tem pela

! frente. Haverá mudanças
depois disso, mas ainda pa-

Ira melhor. Convém tentar

a chance em qualquer mo
dalidade de jogo ou loteria
e fazer negócios lucrativos.
SAGITÁRIO - Neste dia,
a influência lunar e passiva
de Câncer signo do qual in-
variavelmente 'descende,
dar-lhe-á vontade de sair,.
de ver gente diferente, de

viajar ou estar em lugares
tranquilos à beira mar, se

possível. Bom ao amor e as

amizades.

de Câncer do terceiro de
canato, quanto você do

primeiro ê do segundo de
Leão, devem cuidar-se ao

máximo para não ter a saú
de abalada, prejuízos com

negócios ou contratos, aci
dentes, cerceamento da li
berdade e outras coisas
ruins.
VI RG EM - Felizmente

para você o dia hoje é indi
cador de proteção de toda

ordem, favores dos demais,
definição profissional, har
monia doméstica e conju
gal, amizades úteis e pres
tativas, viagens bem suce

didas e outros aconteci
mentos afortunados.

CAPRICÓRNIO - Se tiver

r--- CinemaL. . -'

John Sturger, com Steve

McQueen,
.

James Gamer.
Technicolor - Glória 5 e 8
horas.

O FIM DE UM CAR

RASCO, de Jack Smight
com Stacey Keach. .Cine
Rajá 8 horas.
SABATA, ADEUS,

c/Yul Bryner, Dean Read.
Technicolor. 14 anos. Cine
São Luiz 8 horas.

Darci Costa

30 anos ou mais, sua vida
ceu entre 21 de junho e es

amorosa e conjugal em
ta data, já conseguiu trans-

bom aspecto da Lua, está
"por os obstáculos que teria
d favorecida; se não, sua na-
e superar neste ano mas

.

. .

.

d
-

h 'd'
' tureza sentimental, mcons-

sde ain a �ao c
_ �gou" 0b ia .

tante poderá trazer rel�-
o seu aruversano, e om

ções variáveis com o sexonão se exceder em coisa al-
. oposto, inimizade femini

guma por estar em pleno
Inferno Zodiacal. na, impopularidade e opo-

LEÃO - Tanto os nativos sição pública.

�
�

1����� �o� � ���19�Ó�
Cebolinha"

2992

AQUÁRIO - Os prenún
cios atuais são, para você
de Aquário, de saúde in

certa, sobretudo em Ho

róscopo feminino. Terá,
também, desejo de servir o

público através a sua pro
; fissão, o que lhe dará mais

probabilidade de tirar com
isso bons e rendosos resul
tados.
PEIXES - Espere, com

certeza; ter muito sucesso

e lucro com diversões, es

peculações, esportes aquá
ticos, arte, música jovem,
medicina,odontologia,far
mácia e enfermagem. Ale
grias proporcionadas pelas
ou pelos próprios filhos.

I!

Burt Lancaster, Susan Clark, John Cypher: Quando os

Bravos Se Encontram (Valdez Is Coming] de Edwin
Sherin

MARY STUART - 1930, John Ford, tratando
Rainha da Escócia. Vanes- do mesmo tema fez um fil
sa Redgrave e Glenda Jack- me com Katherine Hep
son revivendo o empate

.

bum. Comenta-se os cuida
entre Mary Stuart, Rainha dos de produção do vetera
da Escócia e sua prima Eli no Hall Wallis. Patrick
zabeth la. da Inglaterra. A Mcôoohan, Tmothy Dal
direção é de Charles Jarrot ton, Nigel Davenport, Tre
responsável por Ana dos vor Howard, completam o

Mil Dias e que fez também elenco. Eastrnancolor. 18
a nova versão musical de I anos, Cine Coral 3-8-10
Horizonte Perdido. Em horas.

Glenda Jackson, como Elisabeth I da Inglaterra, em

Mary Stuart, Rainha da Escócia, de Charles Jarrot

ILHATEX
AGORA TAMBÉM NA FELIPE SCHMIDT!

Jogos de Banho
Lençois Modernos
Toalhas de mesa
Malhas Finas
Roupões

Blusas e Camisas ARP
Pague em até 12 meses ou use Cartões de Crédito

IlHATEX
R. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302
R. FELIPE SCHMIDT, 52 - FONE 2160,

'I
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Pela Transbrasil, viaja hoje para o Rio, a bonita senhora Sonia
Barbato Wolf.

...-----------.......;-------------"'-------_._----
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Zury Machado

Julio Leon e seu advogado Moacy M. da

Silva foram recebido no Laguna Tourist Ho

tel, pela direção daquele majestoso hotel.

Durante, o almoço foi tratado assunto sobre
a instalação de um salão de beleza, para dar
melhor conforto aos hóspedes, Hoje, o cabe
leireiro Leon em companhia do sr. Euclides
Silveira, gerente do hotel, encontra-se em

São Paulo, providenciando móveis e outros

objetos necessários para a filial de L'Officiel.
VIAJOU

Pela Transbrasil viajou, ontem, para São'

Paulo, devendo regressar dia 25 próximo, do
Deputado Zany Gonzaga, Presidente da As
sembléia Legislativa, '

'NO RIO
Já há alguns dias encontram-se no Rio,

onde são hóspedes do elegante casal Nair e

Theodócio Atherino, o sr. e sra. Odson Car-
doso.

.

ANIVERSÁRIO
Nossos cumprimentos ao engenheiro Tel

mo Fernando Souza Mattar, pelo seu aniver
sário na última semana. Na residência do ca
sal Fernando Faria, Telmo e senhora foram

homenageados com um jantar.
DONAOLGA'

À sra. Olga Garofalles Campos, que recen

temente deixou o Hospital Celso Ramos,
nossos votos de pronto restabelecimento.

NEUSA'
A jornalista Neuzinha, dos Diários Asso

ciados da cidade de Blumenau, esteve em

Brasília ocasião do concurso Miss Brasil. A

jornalista voltou encantada com a beleza do
Distrito Federal.

VALÉRIA
Entre cinco mil estudantes de todo o

País, que estão participando do Jogos Estu
dantis em Brasília, está Valéria Melo Ribeiro,

Rosemary Ramos
e Aldo Guimarães hoje são
notícia em nossa coluna.

Nosso votos de pronto
restabelecimento à elegante

sra. Alicinha Souza

Darniani, que hoje deixa a Casa
de Saúde São Sebastião.

uma das debutantes do Baile Branco. Valé
ria, no Distrito Federal, participa do campeo
nato de xadrez, representando Santa Catari-
na.

HÉLIO GUERREIRO
O Presidente do Instituto de Reforma

Agrária de Santa Catarina, Hélio Guerreiro,
informou que o Diretor da Janiic, órgão que
traia da colonização de japoneses no Brasil,
esteve em Santa Catarina por um período de
três dias, tratando junto a IRASC de deta
lhes sobre a implantação do núcleo horti

gr anjeiro no município de Críciúma.,

zeiros destinados à Secretaria da Agricultura
de Santa Catarina.

TARIN
O Engenheiro e sra. Marco Antônio Vas

concelos, estão de parabéns pelo nascimento
de sua linda filha Tarin, ocorrido na última

CONVITE
Luiz Alberto Cerqueira

Cintra, Presidente do Insti

tuto de Previdência do Es

tado de Santa Catarina, es-
tá nos convidando para a

solenidade de inauguração
da Agência Regional do

IPESC em Criciúma, ama

nhã, às 11 ,30 horas. Pel�

gentileza do convite, nos
sos agradecimentos ao sr.

Cíntra.

DE BLUMENAU

Com um simpático car

tão à direção do Aquarim
está nos convidando para
conhecer seu novo estabe
lecimento noturno, Hum

Pa-Pa, instalado no Grande
Hotel Blumenau.

CLARISSA

TÉCNICOS
Técnicos do Instituto Militar de Engenha

fia, integrantes da Coordenação de Pesquisa
e Pós Graduação do IME, chegaram domingo
a Florianópolis, a convite do Secretário da
Fazenda. Eles permancerão no Estado duran
te cinco dias, a fim de conhecer as possibili
dades de implantação de indústria química
para aproveitamento dos sub-produtos do
óleo de sassafras.

BANCO CENTRAL
O Presidente do Banco Central, Sr. Brna

ne, Galvêas, informou ao Governador Colom
bo Salles a liberação de três milhões de cru-

semana.

TOURIST
Os casais Zélia e Luiz Salla, Alexandre Sa

lum, Enio Luz e Miguel Hermínio Daux já
estão de apartamentos reservados no Laguna
Tourist Hotel, para a noite em Black-tie que
se realizará dia 4.

ITAJAÍ
Nosso correspondente da cidade de Ita

jaí, está informando que o Prefeito Frederi
co Olindio de Souza, em seu gabinete de tra
balho receberá Miss Itajaí, Zilda Corrêa, para
homenagear a mais bela itajaiense.

HOMENAGEM
A Associação Catarinense dos Empreitei

ra; de Obras Públicas vai homenagear com
'

um elegante jantar o Governador Colombo
Machado Salles, Secretário Paulo M. Aguiar e

o Engenheiro Ernani Santa Ritta. A informa
ção nos foi dada pelo Departamento de Rela
ções Públicas dos Diários Associados em San
ta Catarina.

'\_

Cumprimentamos o ca

sal, Miriam e Marcílio Me
deiros Filho pelo nasci

mento de Clarissa, ocorri
do segunda-feira.

HOSPITAL

"A conclusão do Hospi
tal das Clínicas da Univer

sidade Federal de Santa

Catarina representará mais

um importante investimen
to do Governo Federal em

nosso Estado, propiciando
uma nova unidade hospita-

. lar de elevado nível. Possi
bilitará melhores condi

ções de ensino e aprendiza
gem das ciências da área da

Saúde."
CONVITE

Do coronel-aviador Ar-
mando WiIlemsens de Oli

veira, Comandante da Base
Aérea de Florianópolis, es
tamos recebendo convite

para a missa que será cele

brada por Dom Afonso
Niehues e outras solenida
des a serem realizadas,
amanhã, às 10 horas, na

Base Aérea ,'esta capital.
Nossos agradecimentos ao

Comandante WiIlemsens
de Oliveira pela honrosa

. atenção.

"Trinity
ainda e;
MeuNo.D'1e"

CINEMA
PARA
HOJE
'EXIBIDORA
CENTROSUL LTOA.,

'CINE SÃO JOSÉ - 3 - 7,45' - 9,45 H CIN,E RITZ - 5 - 7,45 - 9,45 H
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TerenceHill

CINE JAlISCO - 8 H

"FESTIVAL DE FILMES DE ACAO" !

TODO
NOVO!

IMil:'!' '_gemER "

QUANDO
OSBAAVOS

SE ENCONTRAM
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TRIBUNAL DE JUSTiÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECiSÕES DO TRIBUNAL DE JUSTiÇA

o Tribunal Pleno em sessão de 1 �.07. 7 3, julgou os seguin
tes processos:

HABEAS CORPUS
No. 4.995 - FLORIANÓPOLIS - Irnpte. Dr. Erlei Sousa

Flor. Pacte. Azaldir Alvim Martins. ReI. Des. Marcílio Medei
ros - "Denegaram a ordem. Unânime." Acórdão assinado na

sessão.
No. 4.9�9 - SOMBRIO - Impte. Dr. Gentil Teixeira de

Mello. Pacte. Lauro da Silva. ReI. Des. Eduardo Luz - "Con
cederam a ordem para que o paciente seja posto em liberda
de. Maioria de votos." Vencidos os Desembargadores Relator
e Ary Pereira Oliveira.

No. 4.991 - RIO DO SUL - Impte. Ora. Ceres C. de
Albuquerque. Pacte. Manoel Rosa. ReI. Des, Ivo Sell - "De
negaram a ordem. Unânime." Acórdão assinado na sessão.

RECURSO DE HABEAS CORPUS
No. L135 - PALHOÇA - Recte. Dr. Juiz de Direito,

ex-ojficio, Recdo. Paulo Cesar Carvalho Banagan. ReI. Des,
Trompowsky Taulois - "Deram provimento para cassar a

ordem concedida. Unânime."
No. 1.136 - FLORIANÓPOLIS - Recte. Dr. Juiz de Di

reito da 3a. Vara Criminal, ex-officio. Recdo. Antônio Cesar
Santana. ReI. Des. Ary Pereira Oliveira - "Deram provimento
para cassar o alvará de soltura expedido em favor do recorri
do. Unânime."

RECURSO DE MANDADO Dr; SEGURANÇA
No. 966 - ANITA GARIBALDI - Recte. Dr. Juiz de

Direito, es-ojjicio. Recda. Expresso Princesa dos Campos
Ltda. ReI. Des. Trompowsky Taulois - "Deram provimento
para cassar a segurança concedida. Unânime."

CONFLITO DE JURISDIÇA O
No. 4 - BOM RETIRO - Suscte. Dr. Juiz de Direito da

2a. Vara de Tubarão. Suscdo, Dr. Juiz de Direito de Bom
Retiro. ReI. Des. Trompowsky Taulois - "Julgaram proce
dente o conflito e declarar competente o Dr. Juiz de Direito
suscitado. Unânime."

Jaime Sprícigo
Diretor

MINISTÉRIO DO EXÉRCtTO
III EXÉRCITO
5a. RM e 5a. DI

HOSPITAL DE GUARNiÇÃO DE
FLORIANÚPOLlS

CONCURSO PARA AUXILIAR
DE SERViÇOS MÉDICOS

- ABERTURA DE INSCRIÇOES-
As inscrições para o concurso de AUXILIAR DE SERVI

ÇOS MÉDICOS estarão abertas de 16 (te julho a 03 de
agosto de 1973, das 08,00 às 12,00 horas, no Hospital de
Guarnição de Florianópolis, sito a rua Silva Jardim S/N,
nesta Capital.

Maiores detalhes poderão ser obtidos no, endereço acima
citado.
PUBLIQUE-SE

Florianópolis-SC, 25 de junho de 1973.
DR. ISRAEL SEGALLA

Maj. Med. Resp. Oiro do H. Gu. F.

SOCIEDADE FILATÉLICA DE
SANTA CATARINA

ASSEMBLÉIA GERAL
De ordem do Senhor Presidente ficam convocados os senhores

associados para comparecerem à Assembléia Geral Ordinária em pri
meira convocação, para eleger a Diretoria para o exercício
1973/1974, a realizar-se quarta-feira dia 25 de julho, na sede social,
à rua dos Ilhéus, Edifício Jorge Daux, sobreloja, às 20 horas,»

Não havendo quorum será realizada Assembléia Geral em 2a.
convocação,meia hora depois.

Florianópolis, 15 de julho de 1973
J. Teixeira da Rosa - 10_ Secretário

NÚCLEO REGIONAL DO SESI DO ESTREITO
Rua: Antonieta de Barros, no. 375

A Direção do Núcleo Regional do SESI do Estreito, tem o prazer
de convidar os Senhores Empresários vinculados ã Indústria, os Be
neficiérios do SESI e Exmas. Famílias para visitarem a EXPOSiÇÃO
DOS TRABALHOS confe�cionados pelas alunas dos Cursos Popula
res, nos dias 21 e 22 de julho, nos seguintes horários:

Sábado - das 15:00 às 21 :00 horas
Domingo - das 09:00 às 21 :00 horas.
Aos beneficiários do SESI, serão distribuídos, no local da Expo

sição, INGRESSOS para a Sessão Cinematográfica que será realizada
no dia 23 de julho (2a. feira) às 15:00 horas.

SERViÇO PÚBLICO FEDERAL
Superintendência de Seguros .Prifildos

Delegacia em Santa Catarina
EDITAL DE CONCURSO

Faço público que estarão abertas as inscrições para os Concursos
Públ icos visando o preenchimento de empregos de ASSISTENTE
DE ADMINISTRAÇÃO e INSPETOR "DE SEGUROS, integrantes
do Quadro de Pessoal da Superintendência de. Seguros Privados
(SUSEP), aprovado pelo Decreto no. 70.429, de 17.04.1972
(Regime C.L.T.), com vagas assim distribuídas:
ASSISTENTE DE ADMINISTRAÇÃO ..

-, 1 vaga
I NSPETOR DE SEGUROS , 2 vagas

1 - Prazo para inscrição será de 15 (quinze) dias com início em
23.07_73 e término a 10.08.1973.

Taxa de inscrição: 20,00 (vinte cruzeiros)
Horário: Das 12 as 16 horas
Local: Delegacia da Superintendência de Seguros Privacfos, à rua

Cansei tleiro Mafra, no. 16 - 10. andar - Florianópol is.
2 - REQUISITOS PARA INSCRIÇÃO:

a) - Ser brasileiro e comprovar estar em dia com as obrigações
eleitorais, para os candidatos de ambos os sexos e militares, para os

de sexo masculino.
b) - Entregar no ato da inscrição, duas fotografias 3x4, recentes,

de frente e sem cobertura.
c) � Ter a idade máxima de 40(quarenta) anos na data da

abertura das inscrições, no tocante ao concurso para Inspetor de
Seguros e de �5 (trinta e cinco) anos para o concurso de Assistente

. de Administração, exceto aqueles que comprovarem estar exercendo
cargo ou emprego público.

d) No caso do concurso para ASSISTENTE DE,
ADMINISTRAÇÃO, os candidatos serão relacionados por ordem
decrescente dos totais de pontos obtidos, independente, da Seção
por que tenham optado, conforme o estabelecido no ítem 7, das
Instruções Específicas deste ,concurso e no caso do Concurso para
I nspetor de Seguros, será exigida habilitação legal para o exerc ício
da profissão.

3 - A inscrição implicará nó conhecimento das presentes
Instruções e das Específicas e no compromisso tácito, por parte do
candidato, de aceitar as condições do concurso tais como aqui se
acham estabelecidas.

4 - Os casos omissos serão resolvidos pelo Diretor de Divisão de
Pessoal da Superintendência de Seguros Privados (SUSEP).

Florianópolis, 18 de julho de 1973
MAURITY BORGES

Substo. Auto. do Delegado em Exercício

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 73/510

AVISO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de fir
mas habilitadas prel iminarmente, nos termos do Decreto GE. 8.755
de 15/12/69, até às 15 horas do dia 30 de julho de 1973, para o

fornecimento de "Envelopes",
O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Centra1 de

Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, Florianópolis, onde
serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de
Edital.

Florianópolis, 18 de julho de 1973
JOÃO JORGE DE LIMA

Di retor Geral

�------------------------------------------------.

TUBÁ 'É MAIS RADIO
Rádio Tubá - Emissora de linha de frente.

25 anos de rádio atuante no Sul Catarinense.

Liderança radiofônica - programação

planejada. Cobertura Regional - Expressão
em Rádio.

TUBÃ É RÃDIO COM AMOR.

ATENÇAO
GRANDES EMPRESAS,
CLUBES E INDÚSTRIAS

Compro contas de luz 68/73. Qualquer valor.
Pago as mel hores taxas do Estado.
Liquidação imediata.
Rua João Pinto no. 21 conj. 1 Fone 2828 - Sr. Oscar Silva.

ClINICA E CIRURGIA DE OLHOS

DR. HENRIQUE JOSÉ F. FONTES
LENTES DE CONTATO

Ex-Residente do Serviço do Prof. Hilton Rocha - Belo Hori
zonte.

Ex- Residente do Instituto Penido Burnier - Campinas.
Consultório: Hospital de Caridade.
Horário: Manhã - das 9:30 às 11 :30 horas.

Tarde - das 16 às 19 horas
FONES: 20-36 e 20-37

MÉDICOS
DR. SAULO CAIRES BERBER

NEUROLOGISTA CLINICO,
Estágio (2 anos) no Hospital das Cl ínicas da Universidade

de São Paulo.

ORA. MARIA CARMEN S. S. BERBER
DERMATOLOGISTA

Estágio (2 anos) no Hospital das Clíinicas da Universidade
de São Paulo.

Tftulo de especialista pela Sociedade Brasileira de Derma
tologia"

Doenças da pele, couro cabeludo e unhas,
CONSULTÓRIO: RUA DEODORO, 15 - SALA 202 -

FONE 4138

\ C·IRURGIA PLASTICA
REPARADOflA .

E ESTÉTICA
" !,

Dr. B. CAMARGO ROCHA
Cirurgião Plástico

CRM/SC - 59 - CPF 020283799

Operações de: Rugas da Face - Palpebras - Nariz - Orelha
de Abano - Mâmas - Abdomen (Dermolipectomia) Cicatri
zes Retrateis - Enxertos de pele - Etc.
Cursos Especializados no Hosplraldas Cl ínicas da FMUSP :

Serv. dê Ciru rgia Plástica dos Drs. Victor Spina, Roberto Far i
na, Nelson Pigossi e Orlando Ludovici - São Paulo - Santa
Casa de Misericbrdia de São Paulo : Dep. Cirurgia: Serv. de
Cirurgia Plástica Drs. Wladimir do Amaral, Antônio Duarte
Cardoso e Luiz Eugênio Reginato - CI ínica de Cirurgia Plásti
ca de S. Paulo Dr. David Serson Neto - CI (nica de Cirurgia
Plástica Dr. Raul Loeb - S. Paula

Residência: Rua Tomé Braga, 141 - Telefone 22-1072
Consultbrio: Hospital Santa Catarina-
Horário ; 10/11,30 - 15r18:30

BLUMENAU - Santa Catarina
�------------------------------------------------�'

SIDERÚRGICA SUL CATARINENSE S/A.
SIDERSUL

C.G.C. MF. 82.511.270/001
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÃRIA

CONVOCAÇ AO
Ficam convidados os senhores acionistas para a

assembléia extraordinária, que se realizará no dia
27 de julho de 1.973, às 17 horas, na sede social na
rua dos II héus no. 8, sala 11 - 110. andar, nesta
capital, a seguinte

ORDEM DO DIA
Eleição da nova Diretoria

Florianópolis-SC-16/jul ho/1.97 3
Dr. Álvaro Luiz Bocaiúva Catão - Diretor Superintendente

VARIANT 72
VENDO - TROCO OU FINANCIO
BRANCA EM ESTADO DE NOVA

TRATAR: RUA .ERÔN IMO COELHO, 325 - SALA 202
FONE :4363

OPORTUNIDADE
Vende-se uma Kombi 69, jóia. Tratar rua Vereador Batista

Pereira, 134, última casa Beira Mar.

VENDE-SE VOLKS 61

Vende-se um em perfeito estado, aros cromados, pneus e rádio.
Ver a rua Nereu Ramos, 32 apto 3 - fone 2575.

CGCMF EXTRAVIADO
Foi extraviado o CGCMF-86.026.713/001, da Firma SE R RA

RIAS REUNIDAS LTDA., Fazendo do Sacramento, Águas Mornas
- SC.

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade do veículo Vai ks

wagen, chassis no. BS--19045, placa C R-1576 pertencente ao Sr.
Luiz Claudino Faustini.

Criciúma, 10 de julho de 19-'3.

CARTEl RA EXTRAVIADA
Foi perdida a carteira de motorista amador pertencente ao Sr.

Frederico José Rabe,

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Vladimir Álvaro Piacentini, Carteira do C. R.E.A, no. 864-D -

RegIstro 3365.

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extraviada a Carteira de Habilitcção. categoria Amador, perten

. cente ao Sr. Vladimir Álvaro Piacentini.
Florianópolis, 17 de julho de 1973.

De funcionários para escritório (ambos os sexos) que apre
sentem os seguintes requisitos:
EXPERIÊNCIA - mínima de quatro anos com prática em

serviços gerais de escritório, conhecimentos de contabilidade,
dat ííoqrafia.
IDADE - 18 a 25 anos.

OFERECE-SE
semana de cinco dias
salário de acordo com a capacidade.

Os interessados deverão apresentar-se munidos de documen
tos à rua Arci preste Paiva nO.7 - Florianópol is.

PRECISA-SE

CECOMTUR S.A.

Centro Turistico Comercial
Santa Catarina

PRECISA-SE de:
- carpinteiros
- pedreiros
- armadores
- serventes

Os interessados deverão procurar o sr. Victo Gevaerd à rua

Vidal Ramos esquina 'com a rua Trajano. (Cecomtur)

Necessitamos de dois (2) vendedores sendo 1 para a praça,
e outro para viajar pelo interior do Estado.

Os interessados deverão dirigir-se à rua Victor Meirelles,
34, no horário das 10às 12 horas. Tratando com oSr. PAU
LO.

VENDEDORES REGISTRADOS

CARPA - PAINEIS

OUT:DOOR lTDA.

Comunica que para melhor atendimento aos seus clientes e

fornecedores mudou-se para a Rua Saldanha Marinho, 123-A,
Edifício Olga Boabaid - 30. andar sala 12.

Apartamento no Condomínio VILA RICA,
·à Av. Trompowski. Ver no local c/sr. SAN
TOS no horário comercial. Tratar na ELE
TROLÃNDIA - Ed. IPASE térreo -

c/GEORGE, tel 3376 no horário comercial.

ALUGAM-SE

Apartamentos Novos (3 quartos e garagem) e Sala p/cornércío
- prédio sito na Av: Mauro Ramos nu. 26.

TRATAR NA RUA DOS ILHÉUS No. 14 - FONE 4059

SALA ALUGA-SE
No Continente, ótimo ponto comercial, próximo ao supermercado
Odivan. Sem problemas para estacionamento. Tratar pêlo fone 6317
com sr. Luiz Antonio.

SALA NO CENTRO
Vende-se o ponto com a área de 106,50m2.
Vende-se também 2 (dois) consórcios do FUNDO CO-

MUM SOMARC, série "H e O".
Tratar pelo telefone 4291.

"

_.

ÓTIMO PONTO
No 'centro da cidade, sendo ótimo ponto comer-

ciai para qualquer ramo de negócio. Tratar pelo fone
3966 ou à Av. Rio Branco, 53.

VENDE-SE CASA
de material, localizada em recanto de rara trahquilidade e beleza, na
Praia das Palmeiras .:' Coqueiros. São 10 peças, inclusive quatro
dormitórios, em terreno de 1000 m2. Tratar à rua Padre Roma, 90.

TELEFONE

Aluga-se ou compra-se telefone no centro. Tratar à rua Saldanha
Marinho, 123 - A. EfI. Olga Boabaid, 30. andar - s/12.

OPORTUNIDADE
Vende-se o telefone 6659 no Estreito .

OPORTUNIDADE ,

Vende-se uma Lixadeira para assoalho. Tratar Rua
Vereador Batista Pereira, no. 134. Última casa 8eira Mar.

CASA DE
.

ALVENARIA
Vendo casa de Alvenaria em terreno de 32x56m, na rua

Eduardo Dias 706, Estreito (Rua do Hotel Atlântico).
Preço de Ocasião. Tratar à Rua Patrício Caldeira de Andra-

.

de 61 - Capoeiras.
_.

LOTEAMENTO STODIECK
Vende-se um lote localizado à rua Ern�sto Stodieck com
478m2. Preço: 80.000,00. Tratar pelo telefone 2062 (parteda manhã), c/ proprietário.

TERRENO PENHASCO
Vende-se um iate com 10,00 m de frente e fundos até o mar.
Ótima oportunidade. Preço Cr $ 32.000,00 a combinar. Tra-
tarc/Gastão - Emedaux - Fones :4604 - 3164 - 4340.

CASA LAGOA DA CONCEIÇAO
Vende-se uma casa na Lagoa, logo apôs as Dunas, com 4'
quartos, 2 banlieiros, copa-cozinha. Preço Cr $90.000,00.
Tratar c/Gastão - Emedaux - Fones: 4604 - 3164 - 4340.

ubel
* promotora de vendas ltda,

(Administração de Imóveis)
Rua Felipe Schmidt no. 27 - Edifício Dias

velho - conj. 10 - CRECI - 1950.
ALUGA-SE

Conjuntos para escritórios - Loja na Gale
ria Dias Velho.

VENDE-SE
Lotes no Jardim Cidade Universitárijl.

EM lUBARAo
Vende-se
Casa na Vila Moema, terreno grande - Cr$ 58.000,00
Uma residência em Oficinas por - Cr$ 60.000,00
Residência de madeira à 250 metros da Faculdade
Cr$ 27.000,00
Casa rua Vereador Molfo Machado - Cr$ 45.000,00 - 583,99
por mês.
Casa 2 pavimentos Rua Flui Barbosa (comércio, residência
Cr$ 80.000,00 financiamos.
Boa residência Rua Bernardino Teixeira Cr$ 38.000,00 -

493,14 por mês.
.

Ótin.; casa próximo da Catedral Cr$ 70.000,00 - 908,42 por
mês.
Casa próximo Souza Cruz (excelente) entrada de Cr$ 15.000,00.
Casa na Praia de Jaguaruna - Cr$ 27.000,00
Ótima residência a Rua São José - Cr$ 160.000,00.
Terrenos:
Lote próx. Palácio de Esportes (Av. M.Cabral) Cr$ 8.000,00
Na Rua Laura Muller por Cr$ 5.500,00.
Lotes próx. Ginásio Industrial - em condições.
Terreno em Oficinas de 22 x 50.
Terreno na Av. Expedicionário, esquina por Cr$ 18.000,00.
Vários terrenos na BR-101
Terreno na Vila Moema, Rua Calçada por Cr$ 15.000,00
Loteamento Catedral - lotes em 36 meses sem juros.
Parque da Boa Vista - lotes em 36 meses sem juros.
Aluga-se
Sala na Rua São Manoel
Sala para escritório, �a Laura Muller, centro - Cr$ 241,50

Precisamos 10 casas para alugar imediato.

PREDIBEI\JS IMOBILIÁRIA Ltda.
Rua São Manoel - Ao lado Cine Vi
tória - Fone 1042 - Tubarão

CASAS NO CONTINENTE
JARDIM ATLÂNTICO - CASA DE ALVENARIA
3 quartos e demais dependências indispensáveis - 88 m2 de
área construida - Preço Cr$ 96.000,00

JARDIM ATLÃNTICO � CASA DE MADEIRA
com 3 quartos e demais dependências - CONDiÇÕES
FACILlTAD(SSIMAS - PRESTAÇÕES DE Cr$ 340,00 -

Entrada a combinar

ESTREITO - CASA DE ALVENARIA
Rua hacy Vaz Calado - com 2 quartos e demais dependên
cias - Preço Cr$ 45.000,00

ESTREITO - CASA DE ALVENARIA
Perto da Escol a da Marinha - com 3 quartos e demais depen
dências - Preço Cr$ 45.COO,OO

, �

CAPOEIRAS - CASA DE ALVENARIA
FUa Thiago da FOnseca - com 3 quartos e demais dependên
cias - Preço Cr$ 75.000,00

BARREIROS - DUAS CASAS, UMA CONSTRUÇÃO
MIXTA E OUTRA DE MADEIRA-
com 3 quartos e demais dependências - Entrada a combinar
e o sal do em prestações SU eves.

cOQUEIROS - DUAS CASAS NO MESMO TERRENO
Próximo ao local da nova ponte - Preço Cr$ 45.000,00.

TRATAR: Rua Gel. Liberato Bittencourt, 203
ESTREITO

s. SIMAS
EMPREENDIMENTOS
IMOB ILIÁRIOS
APARTAMENTOS NO CENTRO
Apartamento no centro com 3 maravilhosos quartos, sala,
cozinha, banho com azulejo, dependência de empregada, área
de serviço. totalmente acarpetado. S'3m Habite-se
Preço :Cr $125.000,00. Ref.055
Belíssimo apartamento no centro com 3 quartos, sala, copa/
cozinha, dois banheiros com azulejo, área de serviço, 5 armá-

.

rios embutidos, sala acarpetada, finíssimo acabamento em
gesso.
Preço :Cr $126.000,00 à combinar. Ref.353.
CASA NO CENTRO
Bel íssima tesldência possu indo 4 quartos, 4 salas, copa/cozi
nha, banheiro com azulejo.
Preço; Cr $ 120.000,00 à combinar. Ref.069.
Belíssima casa no centro com 5 'quartos, 3 salas, cozinha,
ban heiro, área constru ída : 15 x 25. Área do terreno: 17 x 30.
Preço :Cr $185.000,00 aceita proposta. Ref. '204.
CASA NA TRINDADE
Contendo 3 quartos, 2 salas, cozinha, banheiro, área de servi-
ço.

.

Ótimo terreno, todo murado, local excelente com vizinhança
de elite.

PreçO:Cr$45.000,00. Ref. 303..
CASA EM BARREIROS
Recém-construída, com sala, copa/cozinha, 2 quartos, área de
serviço, garagem, banheiro com azulejo decorado até o teto.
Preço :Cr $95.000,00. Ref. 209
Apartamento no centro com 3 quartos, sala, cozinha, banho
com azulejo, área de Serviço, living.
Preço :Cr $80.000,00. Ref.
APARTAMENTO EM COQUEIROS
Com 3 quartos e sala acarpetados, copa e cozinha com pavi
flex e reviflex, banheiro completo com box em acubico cole
rido, pia da cozinha com piomax e balcão em fórmica. De
pendência de empregada completo, garagem para 2 carros.

Preço: Cr $110.000,00, totalmente financiado, pronta entre
ga. Ref. 063

CASA
Rua São José, 294 - Vende-se casa de alvenaria

com 3 quartos, sala, cozinha, banheiro e dependência
de empregada com garagem. Preço: Cr$ 125.000,00..
Tratar - EMEDAUX - Gastão. Fones.: 4604 - 3164
- 4340.

CASA DO SAPATEIRO

De. Rosa, Souza & Cia Ltda,
Dispõe de grande estoque de artigos para Sa
pateiros e Estofadores em Geral.
RUa Gal. Liberato Bitencourt,' 405
Estreito - Florianópolis.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



AUTOMOVEIS

SIGA ESTA SETA.
VOCÊ VAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MEUiOR GARANTIA.

Departamento de \kiCulos Usados
do seu Concessionário de QuaJida� A9i!pjfOJ'ír
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE '31-17

, Opala - Especial - 4 M. - Prata

Opala - Luxo - Dourado Metálico
Opala - STD - Verde Metálico

Opala - STD - Branco

Opala - Luxo - Branco
Vof ks=- 4 Portas - Bege
Vai ks - 1300 -Vermel ho Cereja
Vai ks - 1300 - Branco Lotus
Corcel - Vermelho .....
Corcel - GT - Cinza C/Vinil
Corcel - Luxo - Branco C/Vinil
Karmanghia - 1500 - Bege . .

Karmanghia - Vermelho Cereja
Variant - 1600 - Branco Lotus

Bug - 1600 - Preto . . . . .

Aero Willys - Cinza Claro
Aero Willys - Cinza Escuro
Sirnca Jangada - Vermelho e Branco

.

r
.

,)1' •
COMÉRCIO DE

AUTOMOVB�

Dodge 1.800 - Verde Floresta : O.K.

Fuscão - Branco Lotus O. K.

Ford Corcel Cupê Luxo' - Azul Colonial O. K.

Opala Cupê Especial - Branco Everest. . . . . . . . . . . .. O.K.

Belina - Branco Nevasca O.K.

Fuscão - Azul Diamante _ '1971

Fuscão - Laranja Granada 1971

TL Luxo - Azul Metálico 1971

TL 4 Portas - Verde Iguaçu , . . .. 1972

Volks - Peróla .....••..•......••••......... ,. 1968

Vai ks - Bege Claro
, :...

1964

Kombi - Bege Claro : . . . . . . . . . . . . .. 1971

Kombi - Verde Cari be . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1968

Corcel Cupê STD - Azul Celeste 1971

Corcel Cupê STD - Branco Nevasca ; ., 1970

Corcel Cupê Luxo - Vermelho Meteoro '.. 1969

Corc'el 4 Portas - Amarelo Marambaia . . . . . . . . . . . .. 1969

Esplanada - Azul Cideral .- ,
' . . . .. 1969

<
•

,ii � e-. ..:t _t

POSSUIMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO,

DE QUALQUER MARCA
R. Gal. Gaspar Dutra, 90 -r Estreito

Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

G�t'Ó"',,\
.

C. RAMOS S.A.
.

• R ,

VE(CULOS NOVOS
<; Possu Imos toda linha VW nas diversas co-

res 73

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no...-1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381- Estreito.

VE (CULOS USADOS

Sedan - 1.200- Pérola "., 1.963

Kombi - pérola ,....... 1.964
Sedan - 1.300 - Verde .... 1.969
Sedan - 1.600 .,' Branco Lotus 1.969
Sedan - 1.300 - Azul Cobalto 1.969

Sedan - 1.300 - Vermo Cereja . 1.969
T.L.2- Azul Diamante 1.970

Sedan - 1.500 - Azu I Diamante 1.970

Sedan - 1.300 - Branco Lotus 1.970

T.L.2 - Vermelho Cereja 70/71
Sedan -1.500- Azul Diamante 1.971

Kombi - Bege Claro . . . . . . . . . . . . . . . . . 1.971

FINANCIAMOS SEU VEfcULO ATÉ 40 MESES

M'f,o KOERICH S.A.m�!�.f_,�_.,_C.o.m.é.r.C.io_d.e_A.u.t.p.m.o.·_ve_i5.1
. RUA ALMIRANTE LAMEGO, 190
REVENDEDOR AUTORIZADO

VOLKSWAGEN

RELAÇÃO DOS vEftULOS
USADOS À VENDA

Sedan 1300 Vermelho 70

Sedan 1300 Azul diamante 70

Sedan 1300 Vermel ho cereja 70/71

Sedan 1300 Vermelho montana 72

Sedan 1300 Azul Arara 73

Sedan 1300 Bege Claro ;.: :.
69

, Sedan 1300 Verde FOI ha 69

Sedan 1300 Vermel ho Cereja 68
,

Sedan 1300 Bege Nilo :. . . . . . . . . . . . . . . . .. 68

Sedan 1300 'Vermel ho Cereja
' 67,

Sedan 1300 Azul Real 67

Sedan 1200 Azu I ,................... 66

Sedan 4 Portas Branco Lotus 69
. Sedan 4 Portas Branco Lotus '70

FINANCIAMENTO ATÉ 40MESES

CARIONI AUTOMOVEIS
. Volks 1300 Branco , , . , , 1971

Vol ks Bege .•.............. , •.......... , . ',' 1970

Volks Azul, .. , "., , ,.,.,.,.·· 1966
Volks Verde , , .Ó, , •• , , .1966

Variant Vermel ha , , .. , , . , , 1972

Variant Bege , , , , , . , , .70/71
Volksvvagen Verde Folha � 1970

, Rural Willys , 1972
Chevrolet Pick Up C-lO 1972

AV, RIO BRANCO, 53
FONE 3966

71

70
70
70
69
69
69
68
72
69
-69
69
68
71
71
66
65
64

/{,
AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

Chevrolet Opala cupê 3 marchas especial Gran-Prix OK 1973
Vai ks. 1500 amarelo cajú OK .1973
Dodge 1800 ouro metál ico . . . . ., ,1973
Chevrolet Opala cupê especial 3 marchas branco OK .1973
Vai ks. T. L, cupê branco .1973
Ford Corcel branco .1973
Dodqe Dart verde c/ teto de vinil .1971

Dodge Dart azul metálico , . .

_
.1970

Ford Galaxie verde c] teto de vinil '. .1969
.1969
.1967
.1971
. 1972
.1970
.1970
.1969
.1960
:1972

Ford Corcel vermel ho luxo
Ford Galaxie vermel ho . . . . . .

Chevrolet Opala 4 portas c/ teto de vinil branco luxo
Vai ks. 1500 amarelo colonial
Vai ks. 1300 verde
Vai ks. 1300 azul diamant
Vai ks. 1300 vermel ho
Vai ks. 1200 azul pastel
Variant cinza prata. .

CRÊDlTO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

... DIPRON�L- Dis�Fi,bu�dOra ,

de Produtos NaCionais ttda

Corcel 4 portas .

Corcel4 portas. . . . . . .. . . . . . .. . .

Volkswaqen i 500 _ � .. , , , _

Karmanghia .

Kombi .

Pick-Up Kombi
'

.
I
f

�----------------------------------------

Rua Felipe Schrnidt, 60 - Fones 3321 e 2197
FLOR.lANÓPOLlS - SC

AUTO LOCADORA COEL�O
EM FLORIANOPOLlS,
ALUGUE UM CARRO E DIRÜA VOCt:
MESMO, .

INFORMAÇÚES RESERVAS

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
FONES 2777 ou 2765

�, JEN�IROBA�AUTOMOVEIS LTOA.
.

R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 4673 - 2952

OPALA SS OK .•........•........ " . . . . . . . . 1973
OPALA V/CORES OK ".. 1973
CORCEL CUP� ,................... ,1972
VOLKS 1.500 _. • . . . . . . . . 71-72
TL 1.600 , ',. . . 1971
CORCEL CUP� .,.......................... 69-70
OPALA .'.... .......................•...... 1969
VOLKS ,............... 1968
GALAXIE 1967
D.K.W. VEMAG ;. , . . . . . . . . 1965

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 mes«t§

[FIorian6poIú�� �
- Rua Santos Saraiva" 554_- Fones: 6345 e 6351

TODA LINHA DE VEÍCUWS NOVOS FORD
Cores a escolher, com garantia e amplo financiamento.

VEÍCUWS USADOS
Vendemos, trocamos e compramos todas as Marcas.

NOSSO D�PARTAMENTO DE VEÍCULOS
USADOS OFERECE:

Veículos selecionados, revisados, equipados e
com financiamento de acordo com suas posses.

Galaxie LTO hidr. azul ipanema
Galaxie 500 meco vermelho
Corcel sedan bege maringá ..

Corcel sedan bege .

•
Corcel sedan vermel ho . . . .

Corcel cupê vermelho cardeal
Corcel cupê vermelho
Corcel cupê bege jangada
Corcel cu pê grená
Corcel cupê verde
Corcel cu pê cinza
Corcel cupê cinza kil
Vai ks Variant azu I .

Karmann-ghia T.C. azul pavão
Karmann-ghia T.C. vermelho montana

karmann-ghia T.C. vermelho montana

Karmann-ghia branco lotus .

Kombi pick-Up branco lotus
Kombi cinza moderno
Kombi azul pastel
Kombi verde areia ..

Volks branco lotus ..

Volks vermelho cereja
Vol ks branco lotus ..

Volks verde turquesa .

Rural Willys vermelho com branco 4x2
Rural Willys bege e verde 4x2
Aéro Willys verde
Aéro Willys bege maringá x..

F-l00 pick-Up bege narajó
F-l00 marrom cabine dupla .

Chevrolet veraneio turquesa real
JK borgonha com preto
Esplanada Chrysler verde musgo
Jeep Willys cinza grafite .

Pick-Up Willys verde .

Caminhão chevrolet cerâmica

1971
,

1969
1969
1969
1969
1971
1971
1971
1969
1969
1969
1969
1971
1972
1971
1970
1964
1969
1968
1965
1961
1970
1969
1968
1962
1972
1966
1969
1969
1966
1962
1967
1968
1968
1960
1970
1959

Em homenagem ao DIA DO MOTORISTA, a
FLORISA oferece, aos profissionais de taxis, uma
revisão grátis, em seu novo horário de'oficina, das
18 às 24 horas .

Agora, já em pleno funcionamento na FLORISA, O
CONSÓRCIO NACIONAL FORD.

Participe também você do segundo grupo.

FORD MAVElUCK
Uma esnobada na rotina

Também no Consórcio da FLORISA

1970
1969
1971
1969
1970
1968

VEicUlOS USADOS

Alto Quo/idade
Dodge Sedan

. . .. 72
Dodge Cupê . .. .'.. 71
Dodge SE 72
'Dodqe Sedan

, 70'
Ford Galax ie

. 70
Opala Cupê 72
Opala Luxo . ' 70
Opala Sedan Luxo ; 71
Corcel Luxo Sedan : : 69
Volkswagen 1500 72
Vo lkswaqan 1500 _ ...............•....... 71
Volkswagen 1300 67

Telefone - 6389 e 6393
FINANCIAMOS AT� 36MESES

VE(CULOS USADOS

\UTOMÓVE!S tTOA.
R -e vemente em nO\l ·:.. :;r!?l"�ço
Av.OsmarCunha,20

Tel. 4739
ao lado do Posto Holiday ,

ARCO-IRIS AUTOMOVEIS,
Rua Fúlvio Aducci 690 ao lado do

Banco do Rio Grande do Sul
Ford Galaxie - Pérola

Opala Vermel ho Luxo
Volks. Branco

.

Variant Vermelha . .

Corcel branco - 4 portas
, Corcel Cinzo Kilimanjara Cupê
Kombi Azul
Kombi Bege .

Variant Azul diamante . .

Vai ks. 1 500 Branco Lotus
Corcel GT .Amarelo e preto

68
70
70,
71
69
69
65
70
71
71
70

GATÃO AUTOMOVEIS
8ua Francisco Toleutino, 13 -- Fpolis, COM-

'

PRA - TROCA E VENDA DE AUTOMÓ
VEIS - Fone: 29-80
Corcel cupê luxo amarelo tarumâ "OK" 1973
Variant azul Niágara "OK" . . . . . . . 1973

Volkswagen sedan 1300 "OK" vermelho montana 1973

Volkswaqen vermel ho granada . . . . . . 1968

Volkswagen azul real . . . . . . . . . . . 1968

Volkswagen pérola . . . . . . . . . . . . 1967
Opala luxo e STD. "OK" cores a escolher 1973

( PROFISSIONAIS)
DR: SERGIO DE CARVALHO

Endocrino Iogia
Curso de especialização pela Pontiffcia Universidade Cató

.Iica do Rio ele Janeiro.
Residência Médica (2 aros) no Instituto Estadual de Dia-

betes e Endocrinologia - GB.
.

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREÓIDE'- ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

-. '

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - s/15 - Ed. da
Associação Catarinense de Medicina - F�ne 2575 - Diaria
mente a, partir das 14,00 horas - Florianópolis.

Dr. PAULO ARUNDO 'PHIUPPI
""

OUVIDOS-NARIZ-GARGANTA

Residência Mé�ica (2 anos) na Clínica Prof. José Kós
- Rio de Janeiro.
Curso de especialização na Pontifícia Universidade
Católica do Rio de Janeiro - GB .

Cirurgia de Surdez e Otite Crônica.
Diagnóstico de surdez na criança e no adulto.
VERTIGENS E TONlllRAS.
Cons. Hospital Celso Ramos - Fone 3899 - 412
Diariamente das 16,00 às 19,00 horas.

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM -

DOENÇAS DA PelE

í
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia

, Tratamento de Acne Pela Neve Carbônica "Peeling"
DEPILAÇAO

Ex-Estagiário do Hospital das Clínicas da Universidade de
São Paulo.

CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 hor�s.
CONSULTÓRIO: R, Jerônimo Coelho, 35!:l - Ed. ACM-

50. andar - sala 53 - fone 4438.
,

DR. OSWALDO KERSTEN
,
;' ..

, Professor Assistente de Cirurgia da UFSC
!Men_:lbro do Colégio 'Brasileiro de Cirurgiões

CLINICA E CIRURGIA DO APAREiHO DIGESTI-
vo .

CIRURGIA GER.AL
Consultório: Rua Tiradentes, 26 - Tel.: 2131
Diariamente das 16 às 18 horas .,

Kesidência: Rua Almirante Alvim, 28 - Tel.: 2131

IDRA. LÉA S. DA NOVA
,

GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 54 - Ed.
da Associação Catarinense de Medicina.

Atende diariamente a partir das 15 horas.
Fones: Consultório,3995 e Residência 6390.
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DR. EDMO BARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de ,2a. � 6a. feira das 14 às 19 horas.
Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia, 13.

'G,I ínica Médica - reumatismos. Consultório
"Hospital Celso Ramos. Atende diariamente
das 12,30 às 16,00 horas:

,DR� RAUL CHEREM FILHO �

DR. ANTÔNIO SANTAELLA
�

.

Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina
Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS'MENTAIS
Consultório: Ed: Associação Catarinense de Medicin�
Sala 12 - Fone 22 08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianópolis -

DR. E. M. DA LUZ
Advocacia, per feia e consultas técnicas sobre acidentes de
trânsito. Exames grafotécnicos, d�ctiloscóPico� e outros.

Perito-Chefe do Instituto de Criminallstica (1965-1967).
Representante do Estado no II Congresso Brasileiro de

Identificação Dact iloscóplca (GB-1963) e, no V Congresso
Brasileiro de Medicina Legal e Criminologia (RGS-1964).

Estagiário no Instituto de Pai ícia Técnica do Estado de
São Paulo (1962).

,

Autor do Sistema Dactiloscóplco Catar inense, aprovado
pelo II Congresso de Identificação Da c t i l o s c

ó

p i ca
(GB-1963).

ADVOCACIA CIVIL E CRIMINAL
Rua Felipe Schmidt, NO. 23 (EDIFíCIO SANTO ANTÓ
NIO).
Sala 7 - FLOR IANÓPOLlS -SC.

ADVOGADOS
Dr. EVILÃSIO CAON

O)\B-SC 0165 - CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 4515 e 4219I

�

DANTE H. F. DE PATTA
ADVOGADO
OAB--SC 121

Escritório: Feripe Schmidt, 581�2 (Ed, COl}1asal - ao,

andar - conjuntos: 301, 302 e 303 - Fones: 3257 e,

2071.

DR. ALDO AVILA· DA LUZ
ADVOGADO
> CPF 0017766283

Hua Felipe Schmidr - Ed. Dias Velho - salas 615 e 616.

HOTEIS

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 -'- Fone 2276
No centro comercial da cidade

SUMARÉ HOTEL
, Em pleno centro comercial - Rua Felipe
Schmidt no, 53 - fone 3449.

-� �:_,,�
�-�
�'�
,

I
r

APARTAMENTOS - SUITE�
N BAR. JARDIM DE INIlBRNO'· SALKo DE RI:CEPÇOES
" TELEFONE. RADIO TELEVlsAo· GEL ..DElRA ...R CONDICIONADO

1I0TI;:L

ROVAL
RUA JOÃO PINTO _ FONES. 39S1 . l • , A. '.

FLORIANÓPOLIS. SANTA CATARINA - BR"ISIL

AQUECIMENTO CENTRAL . lAV..NDERIA • UCRITORIO ....A HOS'EDES

OSCAR PALACE HOTEL
FLORIANÓPOLIS: AV. HERC(LlO LUZ, 90

Fones 3638 - 3286

T�ARÃO:CORONELCOLAÇO,35
Fone 1611

lUX HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado
Sala de leitura - todos os quartos com telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 Florianópolis

SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos oom telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685
Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis

Preços especiais para viajantes
.

MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

CAL NÃO É MAIS PROBLEMA

Cll c!e pedra branco, cinza e branco hidjata
do.

DIRETO DA FÁBRICA
Os melhores preços da praça, entrega a domi
enio, venda no varejo e atacado.
EUCLIDES COMANDOLLI - Rua José Cân
'dido da Silva, 280.
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Para Mateus, cidade
grande é um grande
e triste hospício

O cidadão Mateus de
SOU7a Vieira, de 25 anos

de idade, estava sendo sub
metido a tratamento psi
quiátrico na Colônia San

tara, para onde foi envia
do por seus familiares. Não
se trata de "louco furio
so", mas apenas pessoa
mentalmente confusa. Não
Sé queixa da vida na colô
nia, pois não consegue ra

ciocinar perfeitamente, de
forma a poder analisar a vi
da dos demais internos e

compará-los consigo. Se

conseguisse ficaria real
mente louco.

cansar da monotonia. Via
muitas pessoas agindo da
mesma forma que ele e até

chegou a observá-las um

. pouco. Achava graça das
suas atitudes e fisionomias,
mas não conseguia se auto

-analisar. (Segundo os es

pecialistas o espelho é alta
mente recomendável para
a autocura do doente). Ma
teus não tinha. espelho e

por isso nunca pôde se ver

e analisar sua feiura (isto
em se partindo das premis
.sas e conceitos tradicionais
de beleza). Há dois dias
sentiu necessidade de an

dar, e andou. Andou mui
to e ninguém se colocou
no seu caminho. Também
não 'havia razão para isso,
pois Mateus é inofensivo
àqueles que o respeitam
como ser humano.

Sua curta liberdade ter
minou ontem, justamente
quando chegava à Ponte
Hercílío Luz, com vontade
de conhecer a "Ilha dos ca

sos raros". Ninguém o de
nunciou, mas Mateus havia
esquecido um pequeno de
talhe: não se desfizera do

pijama da colônia e foi re
conhecido por algumas
pessoas, que no entender

Achava até bom ficar
na Colônia Santana, situa
da ein um vale ainda des

poluído, longe da neuroti

zação da cidade. Cama, co
mida e medicamentos na

hora certa, além de poder
passear o dia inteiro, e des
frutar sempre o belo pano
rama permitiam que levas-

.

se urna vida tranquila, des
cansada e sem a concorrên
cia normal que impede o

homem da cidade de viper
bem. Achava-se' mais ou

menos bem protegido dos

rigores do mundo.
'

C ontudo, acabou por

de outras conhecem bem
os hábitos, usos e costu
mes dos internos do hospi
tal psiquiátrico. Até então

pessoa anônima e inofensi
va, Mateus de Souza'Vieira
viu-se de uma hora para
outra transformado em ser

tristemente famoso e peri
goso à sociedade. Senhoras
desmaiaram, crianças cor

reram e algumas pessoas
até ameaçaram saltar da

ponte, enquanto Mateus a

tudo observava, ausente e

sem nada entender. Uma

guarnição da Rádio Patru
lha dirigiu-se às pressas ao '

local e deteve o perigoso
elemento, reconduzindo-o
à Colônia Santana. Aos
médicos Mateus afirmou
que nunca mais pretende �r
à cidade. "Não dá doutor;
aquilo é um mundo de
.Ioucos. Não dá para gente
normal, como nós, viver.

Eles, na cidade, só pensam
em pontes, gaiolas (edifí
cios), fumaça, carros e se

esquecem da vida. Além
disso fala-se muito na

bomba (Mururoa), pior
que aquela de Nagazaki.
Não doutor;' aqui dentro
eu tenho mais pai."

Atividade delinquente continua

intensa apesar de toda a rep'ressão
'Itajai (sucursal) - Apesar do efetivo da Polícia Militar ter sido

aumentado, intensificando com isso o policiamento ostensivo -da
cidade; apesar da Polícia Civil também ter intensificado suas ativida
des, diuturnamente, ações delituosas continuam intranquilízando a

população de Itajaí, que já não se sente segura nem mais nas residên
cias.

A par disso, a cidade vem sendo invadida por aventureiros oriun-
_

dos de pontos diferentes de Santa Catarina, como também de outros
Estados. Com o desenvolvimento de Itajaí acreditam eles que aqui
conseguirão melhores oportunidades. Contudo, são poucos os que
conseguem atingir seus objetivos. Alguns retornam aos seus lugares
de origem, Outros não querem voltar derrotados e partem para ou

tros centros. Muitos, entretanto, ficam na cidade, vivendo de "expe
dientes" ou ingressando na carreira marginal à Lei. A esses se somam

os delinquentes que já não conseguem "trabalhar" nos seus lugares
de origem, em vista da "concorrência" e mesmo da repressão poli
cial. As autoridades estão às voltas com o problema e ainda não
encontraram formas de' solucioná-lo, ainda mais pelo fato de não
conhecerem os delinquentes "estrangeiros" e manterem poucos con-

tatos com policiais de outros Estados.
SÊRIE DE ROUBOS

Com isso, quem fica na pior é a população itajaiense, completa
mente à mercê de delinquentes, cuja atividade deverá ser intensifica
da, caso não sejam tomadas posições, em caráter de urgência, para a

sua repressão. Séries seguidas de roubos e arrombamentos a residên
cias e estabelecimentos comerciais vêm sendo praticadas.

Um dos estabelecimentos visitados por ladrões foi a filial da em

presa .Hermes Macedo, no centro da cidade. Após arrombarem duas
portas dos fundos, elementos desconhecidos adentraram à fuma e

roubaram máquinas fotográficas, roupas, gravadores, e eletrodomés
ticos, causando prejuízos estimados em mais de 30 mil cruzeiros.

A residência de José Bonifácio Gaya foi arrombada durante a

madrugada, quando os moradores dormiam. Levaram roupas, eletro
domésticos e dinheiro. Nas suas investidas, os larápios não respeitam
nem escolas. Invadiram a Escola Básica Francisco de Paula Seara, no
bairro Dom Bosco, onde, além de artigos escolares, levaram uma

máquina de-escrever.

PHllCO - 17 POLEGAD.AS EM CORES

por apenas

Lages (sucursal) - Com uma ir
mã mais nova, a menina Maria Apa
recida Waltrick, de cinco anos de
idade, brincava no quintal. Repenti
namente caiu ao chão, gritando por
socorro, ao mesmo tempo que uma
mancha de sangue surgia em sua ca

beça. A irmã, diante dos gritos de
Maria Aparecida, ficou desesperada,
sem entender o que estava aconte-

cendo.
floras depois apresentaram-se na

delegacia os fazendeiros Orildo
Faustino da Costa e Olmeides João

Porto, alegando serem os causado
res do acidente. Eles. estavam expe
rimentando um revólver, calibre 22,
no interior de um depósito de, mi

lho, quando ocorreu o disparo aci

dental, que atingiu a cabeça da me-

nina. Não souberam, no momento,
que Maria Aparecida havia sido feri

da, somente sendo avisados mais

tarde, por amigos.
.

A vítima, por seu turno, foi so
corrida por familiares e levada ao

.
Hospital Nossa Senhora dos Praze

res, onde foi submetida à interven

ção cirúrgica e internada em obser- -Ó,

vações médic�s.
.

,

Menina de. 'cinco anos baleada

quando brincava com a irrnii

amigos sobre o fato do pai
da minha filha estar preso
e sujeito a

. ficar alguns
,

anos ausente ,dela? " .

Joel está na cadeia pú-
. blica, aguardando pronun
ciamento da Justiça e, en

quanto isso, apesar de ser.

criminoso primário, convi
ve com delinquentes co

muns ou já formados, dos
quais ouve diversas estórias
diferentes e nem sempre
agradáveis, além de pro
postas e 'sugestões comuns

da promíscua vida atrás
das grades.

Longe da família, o iovem
sente os efeitos negativos
de uma semana de reclusão

Jovem traficante.
Isoube aproveitar a
liberdade: preso

.,

Joinville - (sucursal) - Preso há um ano por tráfico
de drogas, Paulo Roberto Macedo foi condenado à pena
de um ano de reclusão, pela Justiça. Contudo, devido ao

seu comportamento celular, considerado exemplar, ga
nhou a confiança da direção da cadeia pública e passou a!
gozar de algumas regalias. Entre elas, as autoridades lhe

permitiram trabalhar no seu antigo emprego, para ir,
pouco a pouco readaptando-se ao convívio social. Reco
lhia-se às 22 horas, ao xadrez e os fins de semana passava
com a família. 'r

Tudo transcorria bem, com Paulo Roberto demons
trando estar regenerado. Conseguiu inclusive um empre-
'go' no Departamento de Trânsito de Joinville, onde goza
va de total confiança dos superiores. Contudo, perdeu
tudo, inclusive a liberdade, Sem que ninguém soubesse,
Paulo Roberto voltou a se dedicar ao tráfico, sendo pro
curado no emprego por viciados joinvilenses. Quarta-fei
ra a Polícia foi informada desta sua atitude e, desenvol
vendo investigações, constatou sua veracidade. Interroga
do, confessou que guardava grande quantidade de maco
nha em sua casa. Sob o colchão os policiais encontraram
a erva, acondicionada em fardos e "pacaus" (pacotes);

.

prontos para a venda'. Paulo Roberto Macedo voltou para
a prisão, sem.o direito de trabalhar em liberdade. Além
disso foi indiciado em novo inquérito policial, outra vez

por tráfico de drogas.

'Nove presidiários
I'

escapam apos cavar
tunel de 25 metros
Através de um túnel de 15 metros, no qual instalaram

até iluminação elétrica, nove detentos fugiram na madru
gada de ontem da Penitenciária Central doParaná, locali
zada em Piraquara, a 25 quilômetros de Curitiba. Os
presidiários estavam condenados a penas que variam de
dois a 25 anos, por crimes de homicídio, sedução, roubo
e falsificação de documentos.

Toda a polícia paranaense está mobilizada atrás dos
fugitivos, alguns de grande periculosidade. O túnel
iniciava no interior de uma carpintaria e terminava do
lado externo do presídio. Os dirigentes da penitenciária
calculam que os presos levaram dois meses para os traba-
lhos.

'

o cabeça da fuga foi o chefe da seção de carpintaria
do presídio, João Hipólito Ribeiro, que estava condena
do a 11 anos de prisão. Aproveitando seus' conhecímen
tos de carpintaria, João Hipólito Ribeiro organizou com

seus colegas os trabalhos de escavação, A entrada do:
túnel sempre esteve cobeita por urna pilha de madeiras,
utilizadas depois nos trabalhos.

.

Os nove fugitivos são: João Hiólito Ribeiro, Juarez
Camargo, Ramiro Palumbo, Ismael Batista, Eduardo Nu
nes de Oliveira, Orlando Rodrigues da Silva, Alceu Vaz
da Silva, Geraldo Duarte e Rodolfo Rocha. Juarez Ca
margo e Ramiro Palumbo são assaltantes de bancos.

,Delegaéia de
t

Joinville terá

novo titular

Este aparelho é a mais recente novidade rio mercado. Com 17 polegadas à cores,

totalmente transistorizado. Imagem e.som imediatos. Qualidade Philco que você

encontra nas Casas Santa Maria por apenas Cr$ 4.900,00.
Temos para pronta entrega.

Passada apenas uma se

mana da sua prisão, o jo
vem Joel Camargo é hoje
uma pessoa bastante dife
rente. Quarta-feira da se

mana passada havia sido
preso em Itaguaçu, quando
pretendia vender 13 "pa
caus" de maconha para um

desconhecido, alegando
que precisava de dinheiro

para tratar da filha. Ontem
foi ouvido em audiência na

3a. Vara Criminal. Estava

pálido, mais parecendo um
cadáver. Sua fisionomia e

o' olhar, que há uma sema-

na eram os de uma criança,
estão cansados e tristes.

"Pois é, disse ele; uma
semana na prisão me dei
xou assim. Tive oportuni
dade de refletir sobre mi
nha situação e reconhecer
o caminho errado que esta-

.
va começando a trilhar.
Cada dia parece uma vida e

eu fico' imaginando que vi
da me aguarda nos próxi
mos meses, ou anos, se eu

for condenado. Alémdisso
penso muito na situação'
da minha família. O que
devem estar pensando os

Joinville (sucursal) - Nos próximos dias Joínville
deverá contar com novo titular da Delegacia de
Polícia. Será empossado o bacharel Pedro Machado,
que atualmente exerce suas funções na cidade de La- '

ges.
O atual delegado, Francisco Kolb, assumirá a Dele

gacia de Polícia da cidade de São Miguel do Oeste. A
posse do novo titular ocorrerá na próxima semana...

'

sem dia especificado.

o'

índios cultivavam
. .

maconha dentro de
técnicas modernas

Enquanto em alguns pontos do Interior brasileiro os

silvícolas são hostilizadospelo homem branco e têm suas

terras constantemente invadidas, no Maranhão é diferente.
Treze aldeias dos índios Guajajaras e Canelas são auxiliadas
pelos civilizados, que lhes fornecem inclusive maquinaria
para a industrialização dos seus produtos, ao passo que
,outros tribos ainda desenvolvem a agricultura rudimentar.

No entanto esta ajuda não foi aprovada totalmente pelas
autoridades estaduais. Destinava-se ao cultivo,
beneficiamento e enfardamento da planta "Cannabis
Sativa-Tipo 1;", vulgarmente conhecida por "maconha,
díarnba, chibaba, diainba, chá e outras denominações. Em
troca do produto , que rendia milhões de cruzeiros aos

brancos, os indígenas recebiam rádios portáteis, relógios e já
estava sendo inclusive negociada a transação de erva por um
automóvel. .

Ao tomarem. conhecimento do fato, assessores da
presidência da Eunaí entraram em' contato com o general

. Bandeira de Melg, que se encontra em viagem de inspeção
às bases de atração na Transamazônica. Ainda não se sabe
-quáís serão as medidas a serem tomadas em relação aos

índios. Parte dos civilizados envolvidos foram localizados
pela Polícia Federal e estão presos na cidade' de São Luiz,
onde responderão a inquérito.

Depósito flutuante
explode noRio

Negro e causamorte
A queda do farol de sinalização provocou violenta explo

são I}O depósito flutuante de combustíveis "Pontão Brasí
lia", em Manaus, determinando a morte de um operário. O
fato ocorreu na baía do Rio Negro, sendo Paulo Moreira a

vítima fatal. Com o impacto o depósito partiu-se ao meio e

foi tomado por violento incêndio, que o destruiu quase
totalmente, sendo os prejuízos da ordem de cem mil cruzei
ros.

O 'depósito flutuante pertence à firma Alfredo Raposo e

afundou quando os bombeiros davam o primeiro combate
às chamas. O incêndio começou por volta de quatro horas
de ontem e às nove ouvia-se a explosão final, seguida do
naufrágio.

No Amazonas as embarcações são abastecidas nos cha
mados "pontões", uma espécie de posto de gasolina flutu
ante. Vários desses depósitos estão espalhados pela baía do
Rio Negro, que atendem a milhares de barcos que deman
dam do interior do Estado. Montados sobre jangadas de
toras gigantescas de madeira, os "pontões" flutuam presos a

âncoras, em tomo de Manaus e, embora cercados de aviso
sobre precaução contra fogo; não oferecem segurança sufi
ciente, já sendo registrados outros acidentes como o da ma
drugada de ontem.

Neto do "rei do
ouro negro" ainda
está desapàrecido
Mais um telefonema anônimo e uma carta em mau italia

-no despertaram.novos temores quanto à segurança de J.
Paul Getty III, o desaparecido neto de 16 anos do multimi
lionário do petróleo, Paul Getty, Sua mãe acredita que a

carta tenha sido escrita pelo jovem "hippie", desaparecido
há nove dias. Afirma no documento que seus sequestradores
estão díspostos a matá-lo, se a família não pagar o 'resgate
exigido.

A carta foi entregue ontem à Polícia, poucas horas antes
de um segundo telefonema anônimo, através. do' qual um
homem declarou ser o sequestrador. A mãe de Paul Getty
III afirmou estar disposta a negociar, mas salienta que os

sequestradores não estabeleceram a quantia do resgate. Por
outro 1ado, pediu às autoridades para suspenderem uma

operação de âmbito nacional, a fim de que a vida do filho
não corresse perigo, .enquanto se desenvolvem as negocia
ções com os sequestradores.
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ZéMaria ganhou
•

maIs outra em

Belém do Pará
Santa Catarina voltou a obter resultados favoráveis

nos Jogos Universitários Brasileiros que se realizam em
Belém do Pará.
Vencendo na terça-feira a competição de 10 mil me

tros, José Maria Nunes no dia de ontem voltou a vencer a

prova de cinco mil metros com tempo de 15,46. O tem
po alcançado por "Zé Maria" é considerado record na

categoria de cinco mil metros, dando-lhe o direito a me
dalha de ouro. E a segunda medalha de ouro ganha pelo
fundista catarinense nos JUBS.

CONVITE
Diante dos resultados ob-tidos, "Zé Maria" foi convi

dado pela direção dos JUBS para treinamentos em São
Paulo, para os Jogos Universitários que serão realizados
em Moscou.
No vôlei feminino Santa Catarina foi derrotada pelo

Rio Grande do Sul por 3 sets a 1. Em arremesso de
dardo feminino os universitários catarinenses consegui
ram o terceiro lugar, obtendo medalha de bronze.
Até agora foram conquistadas duas medalhas de ouro

e cinco de bronze por Santa Catarina.
OUTROS RESULTADOS
A representação de atletismo da Guanabara, nos

XXIV Jogos Universitários Brasileiros, já bateu dois re

cordes sul-americanos, o primeiro por Irenice Maria Ro
drigues, e O' segundo por Silvina das Graças Pereira, no
salto em distância. Maria Angelina Dasso, de São Paulo,
bateu o recorde brasileiro de arremesso de peso.

As representações carioca e paulista estão dividindo a,
liderança de quase todos os jogos e provavelmente volta
rão a decidir o título de basquete masculino, há dois
anos em poder da Guanabara.

.

'Os cariocas só não conseguiram grande coisa no bas
quete feminino, pois sua equipe não se classificou nem

entre os seis primeiros lugares.
O título de campeão universitário de basquete femini

no ficou com São Paulo, ao derrotar a equipe pernambu
cana por uma diferença de vinte. pontos, ou seja 67 x 47.
A altura e a experiência das paulistas foram fatores deci
sivos paraa vitória, mas as pernambucanas lutaram mui
to e demonstraram boa técnica. Apenas faltou-lhes mais

tranquilidade. No final, a classificação em basquete femi
nino ficou assim: primeiro lugar São Paulo, segundo Per
nambuco, terceiro Ceará, quarto Rio Grande do NOIte,
quinto Alagoas e sexto Amazonas.
Em basquetebol masculino a equipe carioca derrotou

a representação do Pará, por uma diferença de 23 pon
tos, ou seja 75 x 52. A partida no Ginásio Serra Freire
com suas dependências completamente lotadas, foi equi
librada no primeiro tempo, que terminou com uma dife

rença em favor da Guanabara de apenas cinco pontos.
No segundo tempo, porém, a equipe paraense ficou irre-

. conhecível e ninguém mais acertava na cesta. Os cariocas
então ampliaram o marcador, terminando com a vitória
de 75 x 52.

Na preliminar os paulistas venceram os mineiros numa
dramática partida por um ponto apenas, ocorrendo exa

tamente o inverso do que se registrou no jogo de fundo,
entre cariocas e paraenses, No primeiro tempo a equipe
de São Paulo terminou disparado, de 44 x 26, mas no

segundo tempo, empurrados pela torcida paraense, os

mineiros reagiram surpreendentemente e por pouco não
vencem. A partida terminou em 60 x 59 em favor dos

paulistas e uma torcedora mineira chorou.

JOGOS PELO BRASIL
Pela campeonato carioca, em rodada dupla, Botafogo e

Bonsucesso empataram em zero a zero. Na partida de

fundo o líder Vasco da Gama empatou em um gol com o

América. A próxima rodada tem Botafogo x Fluminense

no sábado e Flamengo x Vasco da Gama no domingo.

No campeonato paulista a Portuguesa de Oto Glória

conseguiu mais um bom resultado, derrotando o Palmei

ras no Pac:aembu, por dois gols a zero.

Amistosos: Em Curitiba, com um gol de Dito Cola aos

;33 minutos de partida, o Coritiba venceu a seleção do

Paraguai por um a zero, ontem à noite, no Estádio BeI

fort Duarte. Aos 38 minutos do segundo tempo o juiz,
Célio Silva expulsou os paraguaios Jara e Spinoza. Em

. Goiânia, o Cruzeiro de Belo Horizonte venceu o Goiás,
por um a zero, e o Internacional, o Vila Nova também

por um a zero na rodada dupla.

FERRO E CIMENTO
MELHORES PREÇOS

PHlllPPI & elA.
a casadoconstnitor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú

Fones: 6520 - 6368

FIGUEIRENSE FUTEBOL CLUBE

CONSELHO DELIBERATIVO

CONVOCAÇAO
O Presidente do Conselho ueüberatívo do Figueirense Fu

tebol Clube no uso de suas atribuições e de acordo com os

artigos 58, caput, e 57, II, b, dos Estatutos do Clube convoca

os senhores Consel heiros para uma reunião extraordinária dia
23 do corrente, às 20:00 horas, tendo por local a sede da

APLUB, sita à rua dos Ilhéus, com a seguinte
ORDEM DODIA

1. Campeonato Nacional de Clubes
2. Assuntos Gerais

Florianópolis, 17 de julho de 1973.
E ngo. Heitor Ferrari

Presidente do Conselho Deliberativo

, ,

Pelezinho precisa de apoio
•

para continuar no esporte
O tenista mirim Luiz Carlos Rosa Pedro,

que esteve participando do Campeonato
Brasileiro de Tênis, realizado nas quadras
do Pinheiros em São Paulo, já regressou a

Florianópolis onde reiniciou as suas ativida
des como "boieiro" do Lira Tênis Clube.

Luiz Carlos foi na semana passada alvo
de muitos comentários pela imprensa pau
lista, em virtude de sua participação no alu
dido campeonato. Pelezinho (apelidado pe
la imprensa paulista) foi inscrito pela FCT
na categoria até 12 anos, recebeu WO por
não comparecer a quadra quando chamado.

O árbitro geral inexplicavelmente trocou as

siglas SC por SP na hora da chamada, ali
jando completamente o garoto. Ja competi
ção.
Diante do impasse surgido o presidente

Walter Wanderley protestou junto aos orga
nizadores do campeonato, mas de nada adi
antou a sua argumentação. O acontecimen
to. foi classificado como racismo, má fé e

incopetência do árbitro geral, causando re

volta inclusive na platéia presente ao Clube.
Pinheiros, l�'le já tinha apontado Pelezinho
como uma das revelações do campeonato.

O atleta foi bastante aplaudido pelo públi
co presente, ao deixar a quadra, após sua
posterior vitória em dupla por 6 x 1 e 6 x

2.
O HUMILDE BOLEIRO
Com o seu I,30m de altura e um sorriso

do mesmo tamanho, o pretinho Luiz Carlos
é funcionário do Lira, onde exerce as fun-

ções de apanhador de bolas (boleiro) e zela

pelas quadras para mantê-las em condições
de competição. Optem ele treinou e, ten
tando esconder sua timidez através de lar

gos sorrisos, Pelezinho batia bola, usando a

raquete com perfeição quase adulta, de
monstrando boa técnica nos cortes e inteli

gente nas colocações na quadra, quase sem- .

pre junto .a rede onde aparava com facilida-

de as bolas jogadas pelo -adversário, Baixi
nho e com braços curtos desproporcionais
ao tamanho da raquete, Pelezinho COlocado
na ponta dos pés demonstrou sua habilida
de ao apanhar pelo alto uma bola que o

encobria, numa simples torção de corpo,
mais parecendo um bailarinho. o ex-boleiro do Lira Tênis Clube quer se aperfeiçoar no esporte

I

Todos no LTC afirmam que Cao tem um

bom futuro no tênis.
.

Para o técnico do clube - José Santos -

se continuar se dedicando tem inclusive
condições de vencer o campeonato estadual
da modalidade. "O brasileiro é mais difícil,
devido aos métodos avançados usados por
São Paulo e Rio de Janeiro. O garoto tem a

malícia necessária e é excelente observador,
estando sempre atento em todos os lances.
É um bom copiador - finaliza.

LTC deverá dar ao menino um meio mais

objetivo para melhorar as suas condições
técnicas, embora esteja integrado direta
mente à vida social do clube.

Com 11 anos de idade, três trabalhando
no' Lira, Luiz Carlos aprendeu sozinho a,

prática do tênis. "Quando termina os trei

.nos, antes de guardar as bolas, pego a ra

quete e pratico sozinho no paredão". Fa
zendo isso quase que diariamente, o meni
no aprendeu observando os treinos dos
adultos nos mínimos detalhes.

- Não acredito que eles tenham me 'os·
classificado por que eu seja preto, pois ou
tros crioulos estavam presentes ao campeo
nato. Só fiquei irritado porque senti que
poderia vencer a partida. Vi o "cara" jogan
do depois e senti que era "mole" vencê-lo,
explica Cao.
Convidado pelo presidente da Federação

para representar Santa Catarina no campeo
nato, salienta que agora vai se dedicar mais
a prática do tênis, acreditando que diante
do que assistiu em São Paulo, poderá au

mentar o seu nível técnico e trazer para o

Lira inclusive o campeonato catarinense.

Muito querido entre os associados do
clube, tem recebido o apoio moral e finan
ceiro de todos que com ele convivem, espe
cialmente dos iniciantes do tênis, onde
Cao, como é chamado no Lira, funciona

.

como servidor e instrutor apesar de sua

pouca idade.
Diante da performance alcançada por

Cao em São Paulo; certamente a direção do

Sendo o tênis um esporte de elite, prati
cado por pessoas, em sua maioria, de boas
condições financeiras, poderá dificultar o

futuro de Pelezinho, devido a sua origem
humilde. A não ser que a direção do Lira
esteja preocupado com o futuro de seu

mais comentado atleta.

. ,

FLORIANOPOLIS

só vende qucdídodet
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Land lutou muito pela ponta esquerda, foi um dos melhores jogadores do Figueira mas desta vez não fez o seu gol.

Explicações do Inter
\

A viagem e por não estar acostumado a jogar na quarta-feira
disse o capitão Âureo do Inter - talvez tivessem influído no

rendimento da equipe, que não produziu nada daquilo que vinha

fazendo no início deste turno. "Mas também temos que
reconhecer a superioridade técnica do Figueirense". Viemos com

um objetivo de conseguir pelo menos um empate, mas o Figueira
fez um gol e venceu. Quando nós pretendemos sair para frente
não dava mais tempo. Além do mais eles estavam bloqueando
bem ali no meio. "

Para-o treinador Kim o seu time não produziu nada do que
pretendia. De um modo geral - disse o técnico - o- futebol.
apresentado pelo Internacional hoje (ontem) à noite foi bom,
mas quando eu pedi para o time vir para a frente os jogadores
não obedeceram. Eles estavam muito presos à defensiva e quando
sentiram Que podiam partir para o ataque não deu mais tempo.

E agora Juventus?
Em fins de 1971, o Juventus jogou uma partida amistosa

em Florianápolis, contra o Figueirense, quando Santa
Catarina participava pela primeira vez dos testes da Loteria

Esportiva. Depois de estar perdendo por um a zero, o

Figueira acabou empatando, graças a um gol de Caco feito
com a mão e validado por Gilberto Nahas.

O erro do juiz foi logo esquecido, mas a presença do
Juventus, com uma equipe arrumadinha e bem estruturada,
treinada na época pelo Lúcio Fleck da Rosa, deixou a

impressão de que teria boa participação no campeonato de
72.

E isto realmente aconteceu, nas primeiras rodadas do

turno, quando o Juventus conseguiu excelentes resultados e

mostrou aos torcedores que possuía um bom plantel. Mas, de
repente, a equipe de Rio do Sul começou a cair de produção,
a se desmanchar, culminando com a saída do treinador. Dai

por diante a participação do Juventus no restante do estadual

foi um fracasso. Faltou um pouco mais de organização e

seriedade de parte de alguns elementos, inclusive do próprio
técnico, hoje reconhecidamente um embrulhão de marca.

Este ano o Juventus começou mal, melhorou um pouco
na metade do turno e depois, prejudicado por várias lesões e

desfalques no plantel pequeno, encerrou o turno lá atrás.

A contratação de Lauro Búrigo e de mais alguns bons

jogadores, parece que restituíram ao Juventus aquela imagem
de boa' equipe, conseguida em fins de 71 e princípio de 72.
Pelo menos a tabela do returno mostra isso: o time de Rio do
Sul é líder, com apenas dois pontos perdidos, tem um dos

ataques mais positivos e uma das melhores defesas.

Lauro Búrigo, velho raposão do futebol catarinense, talvez
tenha mais sucesso que seus antecessores. João Lima, o

treinador anterior, agora transformado em supervisor, é um

homem meticuloso e que gosta de tudo muito bem

organizado. A diretoria; parece, conseguiu na cidade o apoio
financeiro necessário para que o Juventus fosse buscar os

reforços solicitados. Com tudo isso na mão, e mais a boa

campanha feita até aqui neste segundo turno, os diretores do
Juventus podem estar aprontando uma "zebra" inesperada
para o estadual de 73. Isto é, se não se repetirem os desastres
acontecidos no ano passado. Domingo, contra o Avaí, uma
boa chance para o torcedor conferir o que pode fazer o

Juventus neste estadual.

LAURO BÚRIGO, técnico
do Juventus, depois de vencer

. com tranquilidade ao Próspera
no sábado por quatro a zero,
veio a capital domingo, na côo
moda situação de líder do re

turno, assistir ao clássico Fi

gueirense e Avaí. Em Floríanô
polis, conversando com ami

gos, Lauro comentou a boa fa
se do Juventus e fez uma pre
visão sobre a participação do
seu clube no restante do se

gundo turno, dizendo que che

gará ao final desta fase com

cinco pontos perdidos. Dois
ele já perdeu,. nos empates
com Internacional, em Rio do
Sul, e Figueirense, em Floria

nópolis. Dos três que faltam,
segundo Lauro Búrigo, o Ju
ventus deixará dois na capital,
no próximo domingo, contra o

Avaí e o outro em Tubarão,
num empate com o Hercílio
Luz.

apelido de Flecha Ligeira, por
algumas corridinhas mais afoi
tas.

DA COLUNA Olheiro, do
-Lauro Quadros, na Folha da

Manhã, comentando matéria

publicada na edição de segun
da-feira, de O ESTADO, sobre
a visita de Rubens Hoffmeister
á Florianópolis, no

.

domingo
"... as maiores gozações ao

presidente da Federação Gaú
cha. Como, por exemplo: "O
Presidente da FGF veiio pela
segunda vez ver o clássico
(Avaí x Figueirense), e é pé
frio: perdeu os dois. Adiante
uma foto do homem no banco
do AvaÍ, ao lado de dirigentes,
técnico e jogadores. No banco!

Que careta! Bom, como aqui o
mar não tá prá peixe, o distin-

.

to tá buscando promoção fo
ra". O Lauro precisava conhe

cer o nosso presiden te e suas

façanhas.
PEDRO MOURA, afastado

do quadro deárbitros da Fede

ração Catarinense, arrumou)
uma profissão bem mais tran

quila, na Rádio Cultura de
Joinville, onde comenta arbi
tragens. Agora, em vez de rece

ber malho, ele distribui, e a

vontade. O último a passar pe
lo crivo do ex-colega, foi Gil
berto Nahas, no clássico de do=

mingo passado, entre Caxias e

érica, quando ganhou o

BOM, se realmente for con
firmado aquele negócio do
Carlos Roberto fora do Figuei
rense, periga mesmo o jogador
.aparecer qualquer dia destes
treinando lá na Bocaiúva, com
o Jorge Ferreira (coincidência)
e o Walter Miraglia.

.

Mário Medaglia

Clemente satisfeito
Reclamando da falta d'água, os jogadores do Figueirense Se

retiraram contentes com a vitória de ontem e o treinador
Antônio Clemente comentava que pela primeira vez saiu do

campo sem reclamar do juiz. Hoje - disse Clemente - ele apitou
sério não se preocupou em aparecer e a vitória mostrou a maior

categoria do time que não se perturbou nunca.

Clemente zinda comentou que o time perdeu muitas

oportunidades e que o resultado não demonstrou a maior

superioridade do seu time. O que deixou tranquilo o técnico foi
que todos sairam inteiros, mostrando novamente que o trabalho
de preparação [isica está sendo bem assinalado pelos jogadores.

Um gol de Tião Marino aos dezoito
minutos da etapa complementar, foi o
suficiente para o Figueirense tirar a in
vencibilidade e liderança do Interna
cional.

A partida foi bem movimentada c,
desde os primeiros minutos o treinador
Kim deu a entender que seu time veio

jogar pelo empate, pois apenas Barraga
atuava entre os zagueiros do Figueiren
se. Zezé e, Maurinho jogavam na meia
cancha e Aureo de líbero na frente da
linha de quatro zagueiros. Com esta

distribuição tática, quase nada podia-se
esperar de um time que já, entrou ner

voso em campo e, durante os noventa
minu tos não criou nenhuma jogada de
perigo ao arco de Valdir.

A melhor jogada do Figueirense era·

com Land, já que Dair seu marcador,
levou um passeio do ponteiro obrigan
do a Mauro vir cobrir o setor e com

isto, Abria-se um buraco na defesa e

Tião Marino ficava sozinho no miolo
da área, mas não soube aproveitar as

oportunidades de gol surgidas.
Aos doze, Land e Luiz Everton nu

ma tabela rápida levantaram a galera
passando por toda a defensiva e finali
zando mal. No minuto seguinte, confu-

são na área do Inter e com Luiz Fer
nando fora do gol, Almir chutou para
fora, com a defesa confusa e sem saber
a quem marcar.

Aos quinze, o Inter faz um contra

-ataque e Adailton cortou o lance com

as mãos quando Barraga ia completar,
e José Carlos Bezerra não deu o penal
t y; mostrando cartão-amarelo para
Otávio Souto que reclamou a não mar

cação da infração.
Apesar do Figueira sair jogando me

lhor pela esquerda, Quincas na maia
cancha insistia nas jogadas pela direita,
onde Tião Marino caía na frente de Ca
co e Jaguarão marcava em cima.
SEGUNDO TEMPO

Chutando para todos os lados, a re

tranca do Inter funcionou até os dezoi
to minutos quando o Figueír-nse par
tiu em massa para o ataque e conse

guiu o único gol da partida. Num passe
de Luiz Everton para Caco, Luiz Fer
nando saiu do gol atrás do ponteiro,
que de leve toque por cobertura mau ..

dou a ,bola para a área e Tião Marino
entre Aureo e Mauro marcou de cabe
ça.

Se o Inter já estava perdido em

campo, depois do gol ainda ficou mais

confuso e o Figueirense só não am

pliou devido aos atacantes finalizarem
mal. Aos 43, Almir deu para Luiz
Everton que livrou-se de Mário José e

da entrada da pequena área foi derru
bado . por Mauro com José Carlos Be
zerra não assinalando a penalidade e

dando prosseguimento ao lance.
Kim, na esperança de conseguir o

milagre, tirou Zezé e colocou Ricardo.
que jogou mais ofensivo e João Carlos
entrou no lugar de Maurinho, mas de
nada adiantaram as substituições e o

Inter continuou com os mesmos erros,
que resultou na perda da liderança do
campeonato.

José Carlos Bezerra, apesar de não
ter marcado as duas penalidades, foi
um bom juiz, auxiliado nas laterais por
Moacir Oliveira e Eugênio Apolinário.
A renda somou 19.754,00 e as duas
equipes jogaram assim: FIGUEIREN
SE: Valdir; Pinga, Jailson, Adailton e

Casagrande;: Quincas e Almir; Caco,
Tião Marino, Luiz Everton (Neilor) e

Land. INTERNACIONAL: Luiz Fer
nando; Dair, Mauro, Mário José e Ja

guarão; Áureo e Tadeu; Zezé (Ricar
do), Otávio Souto, Barraga e Maurinho
(João Carlos).

Retranca do Inter
não funcionou:'

Figueirense 1 a O

Lica está na ilha ureclamando" do Avaí'

Batista e Vilela
Carlos Roberto

explica porque . -

logarao contra

o Juventus
Com a situação de Batista resolvida e a confirmação do Depar

tamento Médico de que Vilela já está liberado para jogar 90

minutos, a Comissão Técnica do Avaí informou ontem que os

jogadores estarão domingo nos lugares de Orivaldo e Cardosinho.
Para tanto, Walter Miraglia dirigiu um treino tático com Vilela

e Batista defendendo o time titular. "Vamos observar o rendi
mento de Vilela na frente de Paulo' Henrique e Ari Prudente.
Acredito que ele se saia bem e vamos ver como vai ser contra o

Juventus, Acho que não': problema. pois quem sabe sabe e o

Vilela não é um jogador qualquer".
EXERC(CIOS

Jorge Ferreira e Dacíca pegaram os jogadores e realizaram uma

maratona pela Avenida Beira Mar, foram oito quilômetros inter

calados com caminhadas. Depois todos foram para o campo fazer
um treinamento tático.
Joceli, Souza, Ari Prudente, Paulo Henrique e Batista, com

Vilela à frente, defendiam-se dos ataques de Paulo Roberto, Sou
za, Gilberto, Zenilton, Rogério e Balduíno. Foram 40 minutos
de bola.

Depois a Comissão Técnica organizou um dois toques-com 'a
participação dos três treinadores, que foram muito gozados pelos
jogadores. Dacica salvou-se por ser mais jovem, enquanto que
Jorge Ferreira e Walter Miraglia eram constantemente chamados
de veteranos.
O LATERAL

Batista, irmão de Paulo Henrique e membro de uma família de

quatro laterais esquerdos - Marcos que está no interior de São
Paulo e o mais novo, que é juvenil do Vasco da Gama - estará
domingo jogando pelo Avaí,

O novo lateral está há mais de 20 dias em treinamentos nc.

clube e só esta semana é que chegou sua condição de jogo. Desta
maneira a direção do clube acertou financeiramente e ele já per-

Caminhada na Beira-Mar, pane do treinamento de ontem

tence ao Avaí. Batista antes de vir para o clube de Fernando
Bastos estava jogando na Portuguesa Carioca, juntamente com

Américo e a convite de seu irmão veio para Florianópolis.
Sua melhor fase foi no Vasco da Gama, quando colocou Eber

vaI, hoje no Coríntians, na reserva. No mesmo ano foi considera
do a revelação do ano e por desentendimentos com Admildo
Chirol, na época treinador da equipe, foi afastado do time titu
lar. Não se conformou e pediu para ser emprestado. Andou na

Bahia e depois retornou ao clube. Mário Travaglini não o aprovei
tou e ele resolveu disputar- o ca-mpeonato carioca deste ano pela
Portuguesa. Após o término do turno de classificação, Batista
resolveu rescindir seu contrato com o Vasco e Paulo Henrique é
que o trouxe para cá.

.

"Não é mistério - disse Batista - jogar ali. Quem viu o Paulo

Henrique jogar muito tempo aprendeu muita coisa, além das
conversas que a gente teve em casa. Domingo vou procurar mos
trar meu futebol para poder cobrir a vaga de Orivaldo, que acho
um bom jogador. Gostaria que fosse doutra maneira, mas já que
tem que ser assim vou lá e mostro traalho. Depois vamos esperar

. pelo treinador. Não me importo se tiver que voltar à reserva,
acredito que domingo o Orivaldo vai estar torcendo por mim e se

no próximo jogo acontecer o inverso eu vou torcendo por ele.
Não há problema de relacionamento no plantel e nos damos
muito bem. Existe um respeito muito grande entre nós e não

poderia ser de outra maneira."

Untem ele movimentou-se ao lado de
Gilberto e não deu muito para observar o

seu jogo.
Já Dailtinho acertou seu retorno ao clube,

pois quando. a equipe juvenil foi para o Uru

guai, o ponteiro direito conversou com José
Amorim e não acertou a sua situação no clu
be.

Trajando um casaco peludo e sorrindo
muito, Lica esteve ontem no Adolfo Konder
c comentou a sua atuação no domingo pas
sado. "Sócio (Rubens), a bola bateu duas
vezes em mim e entrou. foi bom, pena que
na volta me gozaram muito com a derrota
do Avaí. Eu mandei todo mundo cravar co

luna um seco e deli zebra. Vim ver a família
e resolvi dar um pulinho até aqui. Volto
amanhã e recomeço os treinamentos."

Além de Lica, Zcnildo e Dailtinho eram

as outras novidades. O primeiro um crioulo
alto c forte, veio indicado por Casagrande
do Figueirense e Jorge Ferreira resolveu dei
xá-lo treinar. "Ele vai ficar, eu falo com o

seu Amorim e vamos observá-lo por 10 dias.
Eu

.. aceitei porque o Casagrande me falou
bem dele e deu boas indicações do rapaz".
Zcnildo era ponta de lança do Treviso de

Si dcrópo! is e veio para o Avaí tentar a sorte.

ANIVERSÁRIO
"

está fora do time
"Por atitudes inconvenientes, Carlos Roberto está afastado dos

treinamentos. Mesmo em serviço, ele não pode se esquecer de que é

jogador do Figueirense. Carlos Roberto está proibido de treinar e

seu passe será colocado a venda." (Francisco de Assis - supervisor
do Figueirense).

Carlos Roberto, 26 anos, jogador profissional com contrato vigen
te com o Figueirense até fevereiro de 74, achou um absurdo a versão

apresentada pelo seu clube. Na tarde de ontem entrou com recurso

na Federação Catarinense de Futebol por intermédio de seu advoga
do, Walter Barros da Silva, solicitando rescisão de contrato, alegando
estar com dois 'meses de vencimentos atrasados e automaticamente

pediu a desvinculação do seu passe.
O jogador acha que tudo já estava premeditado: "Eles estavam

procurando um pé para me multar ou me mandar embora. Antoni

nho não me deu nenhuma chance no time, não sei porque, acho que
fui vítima de alguma fofoca, simplesmente pelo fato de ser amigo do

ex-treinador Jorge Ferreira, que considero excelente profissional.
Para me prejudicar, o diretor de futebol, José Tonolli, chegou a

dizer que durante a semana do clássico, eu fui visto diariamente na

casa de Jorge Ferreira dizendo-lhe todo o trabalho que era realizado
no Figueirense. É o cúmulo da ignorância, pois sou um profissional
correto e jamais iria fazer semelhante coisa. Tenho muita personali
dade".

Apesar de ser injustiçado e não receber vencimentos desde abril,
Carlos Roberto não queria a princípio criar problemas.

- Esta decisão tomei, simplesmente para não ser prejudicado,
pois José Tonolli havia me .dito que meu contrato seria suspenso.
Não sou trouxa e fui procurar meus direitos.
"A marcação em cima de mim já é antiga" afirmou Carlos Rober

to - "pode parecer impossível mais não é. Eu fui o único jogador
que ainda não recebeu o prêmio pela classificação no Nacional. Até
os juvenis receberam e eu, por ser amigo de Jorge Ferreira, ainda não

recebi."

Depois de tomar um cafezinho e atender o telefone, Carlos Ro

berto afirmando que não se conformava com a atitude do Figueiren-
.

se, continuou: "Achei muita falta de personalidade deles me proibi
rem de treinar (Chico e Tonolli), porque no dia do clássico, estava a

serviço cumprindo ordens de meus superiores e me sentei no banco

do Avaí ao lado de meus colegas policiais que também estavam a

serviço. Eles não disseram que durante, antes e depois da partida, eu
não falei com nenhum dirigente ou jogador do Avaí. Estava a serviço
e bem longe do pessoal do Avaí. Mas contra mim, tudo é válido."

O jogador, disposto a abrir a boca, defendeu-se de uma acusação
do presidente Ortiga: "O presidente do Figueirense num programa
de televisão; afirmou que no dia do jogo contra o Grêmio eu caí três
vezes em campo por falta de preparo físico. Mas se esqueceu de

dizer, que na noite anterior eu estive de plantão na polícia e ele

como chefe de gabinete não deixou que eu trocasse de serviço com

outro colega, simplesmente dizendo que só assim tinha certeza que
eu estava concentrado."

Tranquilo, Carlos Roberto aguarda, o pronunciamento da Justiça:
"Tenho certeza que vencerei e ficarei com o passe-livre, pois meu

caso é idêntico .ao dei Cavallazzi, quando ganhou do Olímpico em

68. O meu ainda é mais fáciL"

Lica esteve no Adolfo Konder

Agora ele retoma à equipe e com possibi
lidades de ser aproveitado. Dailton já defen
deu o Avaí em temporadas passadas e por
ter que servir o exército afastou-se. Em
1970 foi convidado para. ir com a delegação
da Iugoslávia e não aceitou porque a família
não permitiu.

Ontem, bastante alegre, ele conversava

com seus velhos companheiros e afirmava
entre outras coisas que veio disposto a con

seguir um lugar no time.

Zezé pensa no terceiro turno e já
pediu :reforços à direção do clube

va igual aos outros. Agora o Próspera caiu de

produção, mas acredito qúe é fase e vai me

lhorar. Pedi alguns jogadores à diretoria' que
está estudando e no último turno vai dar

para o nosso time chegar entre os primei
ros".

A direção do Próspera se reúne hoje à noi
te para tratar de assuntos financeiros do clu
be. A intenção da diretoria é conseguir um
aumento de verba para poder dar a Zezé al

-

guns reforços que o treinador pediu e que a

torcida exige.
Já pensando nisto deve chegar acompa

nhado de Celso, Ademir e Américo do Avaí,
o meia cancha Oberdã, que Zezé conhece
muito do Rio de Janeiro, Para mostrar que a

diretoria está interessada em conseguir os jo
gadores necessários para fazerem o Próspera
campeão do terceiro turno, o diretor Otávio
Pacheco esteve ontem em Florianópolis, pa
ra conversar com Walter Miráglia e pedir ao

treinador avaiano que indique alguns jogado
res do Rio.
TREINO

Na terça-feira à noite o Próspera, para tes-

tar sua nova iluminação, que é considerada a

melhor do Estado, dando inclusive possibili
dades de se gravar "tapes" e que só perderá
para a do. Figueirense quando ficar pronta,
jogou com o Itaúna e perdeu por 1 a O.

Neste' jogo-treino Zezé fez uma série de

observações, inclusive com os jogadores que
estão em testes' na equipe, Hoje à tarde no

coletivo' programado por Zezé, Júlio César

ex-juvenil do Internacional, Sanches jogador
argentino, Luiz Carlos e Leo, ex-jogador do
Caxias deverão ter suas últimas oportunida
des. Se aprovarem serão contratados, caso

contrário deverão ser dispensados,

Ontem, nu treinamento coletivo Zezé dis

se que acredita nas possibilidades do Próspe
ra no terceiro turno. "Isto é fase, no primei
ro ·turno o time foi bem e mostrou que e�ta-

NA MODELAR - OFERTAS

Para o capitão Hamilton a sua vontade é

que dê zebra no domingo, e com isso possa
fazer a galera vibrar um pouco. "Até nos

treinamentos o time não vem acertando e já
está ficando chato," disse Hamilton.

Hoje à noite a, direção do clube deverá
estar acompanhando o julgamento do lateral

Deda, que foi expulso juntamente com Seve

ro no jogo Próspera e Figueirense em Criciú
ma. Zezé espera que o zagueiro seja liberado
para poder escalá-lo no jogo de domingo.

Giuli'ari convocou

Conselho Arbitral
Para evitar problemas deúltima hora, o presidente da Federa

ção Catarinense de Futebol, José Elias Giuliari que na tarde de

ontem esteve na capital, já marcou a data para a reunião do

Conselho Arbitral, para elaboração da tabela (dirigida) do tercei

ro turno. Ela será realizada dia quatro de agosto em Riodo Sul,
na residência do presidente do Juventus, Nelson Morro.

NACIONAL

Giuliari, que retornou da Guanabara na última semana onde

esteve no CND solicitando. o encaminhamento de verbas, por
intermédio do CRD para a Escola Federal de Educação Física,
Sociedade Ginástica de Joinville, Moto Clube e Cachoeira, já tem

nova viagem programada.

Na próxima semana, novamente Giuliari irá para a Guanabara
onde participará da reunião para elaboração e regulamento do

Campeonato Nacional, Na última vez que esteve na CBD, não

conseguiu falar com Havelange, que devido o acidente do avião
da Varig, transferiu sua viagem para o Rio de Janeiro.
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